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Sertão
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22o  Mín.
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Fonte: INMET

LitoraL

Altura
0.3m

Moeda

Informações úteis para a semana:Cariri-agreste

l Comunicurtas começa na próxima segunda-feira, no Teatro Severino Cabral

l Justiça Federal realiza leilão hoje na capital e em Campina, Sousa e Monteiro

l Casa da Cidadania de Tambiá passa por reforma, mas mantém atendimento

l Mostra Sonora Brasil do Sesc vai até a próxima quinta-feira em João Pessoa

R$ 1,00

R$ 160,00
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Ano CXX
Número 169

Sol e poucas 
nuvens

Sol e poucas 
nuvens

Marés Hora

Fonte: Marinha do Brasil

Altura

0.1m

ALTA

ALTA

16h02

03h32

2.5m

2.6m

baixa

baixa

22h00

09h43

0.1m

DÓLAR    R$ 2,415 (compra) R$ 2,415 (venda)
DÓLAR TURISMO  R$ 2,310 (compra) R$ 2,450  (venda)
EURO   R$ 3,216 (compra) R$ 3,219    (venda)

Nublado com 
chuvas ocasionais

nova Acadepol vai reforçar ações 
de segurança Pública no Estado

O governador Ricardo Cou-
tinho inaugurou ontem a nova 
sede da Academia de Ensino da 
Polícia Civil. Instalada em Jaca-
rapé, a Acadepol movimentou 
investimento de R$ 7 milhões 
e vai reforçar as ações de segu-
rança no Estado. PágInA 13

Paraíba está livre 
da febre aftosa e
comércio de carne 
deve crescer

1,3 mil motoristas 
infratores voltam
à “sala de aula” 
para se reciclar

Lista sêxtupla do 
Ministério Público 
é encaminhada ao 
Tribunal de Justiça

 

  

pecuáRia

DetRaN eleição

A Paraíba foi declarada 
pelo Ministério da Agricultu-
ra como livre da febre aftosa. 
Agora os produtores podem 
comercializar carne com ou-
tros 25 estados. PágInA 15

O Detran encaminhou 
para cursos de reciclagem 1,3 
mil motoristas apenas este 
ano na Paraíba.  PágInA 11

O Conselho Superior do 
MPPB reuniu-se ontem para 
definir a lista, que sairá do TJ 
com três nomes PágInA 17
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Cultura popular 
é a inspiração do 
novo CD de nélio 
Torres PágInA 5

Treze volta aos
treinos depois de 
2 vitórias seguidas 
PágInA 23

Paraibana de
13 anos disputa
Pan-Americano
 PágInA 21

Museu da Polícia 
Militar da Paraíba 
será inaugurado 
hoje PágInA 8

Esportes

Acusado de matar dois na Epitácio vai a júri PágInA 4

2oCaderno

  UPS reduz
índices de
criminalidade 
em até 36%

Nova etapa do 
Minha Casa vai 
construir no país 
135 mil imóveis

PágInA 4 PágInA 18

Quase 300 mil crianças devem 
atualizar cartão de vacina na PB

PróXIMO SáBAdO

PágInA 14

Durante a solenidade de inauguração da Acadepol, o governador Ricardo Coutinho declarou que a Paraíba tem, agora, a mais moderna Academia de Polícia do país
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A cidade João Pessoa figura hoje entre as cin-
co capitais do Nordeste que mais transferiram 
moradores de casas para prédios de apartamen-
tos. Completam a lista Natal, Aracaju, São Luiz e 
Maceió. No nosso caso, mais de 35 bairros da ca-
pital passam por este processo de verticalização 
das residências. Destacam-se entre estes os bair-
ros do Cabo Branco, Tambaú, Bessa, Bancários e 
Altiplano. 

Por óbvio, esta é uma mudança que transfor-
ma a paisagem pessoense, agora tomada pelos es-
pigões. Mas não fica por aí. Novos hábitos se incor-
poram ao quotidiano da população, alteram o seu 
perfil e criam estilos de vida bem diferentes daque-
les que, pelo menos até os anos 1960, ditavam a boa 
convivência entre vizinhos de casa e de rua. Estilos 
dos quais os mais velhos tanto se ressentem,  mas 
que inexoravelmente vão desaparecendo. 

Os dados mostram que este processo de ver-
ticalização é irreversível. Mudar-se de uma casa 
para um apê é consequência de um modelo urba-
no que não tem volta. Matéria publicada recente-
mente pela revista Edificar, desta capital, revela 
que em 2011, foram vendidas 5.553 unidades ha-
bitacionais. Já em 2012 foram 5.578 unidades.  De 
acordo com o Sindicato da Indústria da Constru-
ção Civil de João Pessoa, a verticalização de João 
Pessoa acontece há mais de 20 anos, mas com 
mais intensidade a partir de 2008. A boa notícia 
é que, de acordo com o levantamento, essa curva 
ascendente estabilizou.

A questão é: para a população de uma cida-
de que historicamente aprendeu a viver e convi-
ver solidariamente com vizinhos de casa e de rua, 

sabendo os seus nomes e lhes desejando bom dia 
a cada manhã, como se adaptar aos tempos, diga-
mos assim, modernos? Com espaços tão apertados 
nos apartamentos e áreas coletivas tão agitadas 
nos edifícios, como reconhecer e tratar bem o vi-
zinho?

Os problemas são muitos: som alto, cachor-
ro que não para de latir, vaga de garagem que vira 
depósito de entulhos, o “tectec” do sapato no andar 
de cima, a festa que não tem hora para acabar. O dia 
a dia de quem mora em condomínio não é simples. 
Conviver bem com os vizinhos é uma arte, e, quando 
os problemas começam a aparecer, muita gente não 
sabe como agir. O que fazer quando o vizinho não dá 
sossego? 

Estas indagações vêm à tona porque, se o leitor 
desconhece, hoje é comemorado, em vários Estados 
brasileiros, o Dia do Vizinho. Há outra data mundial 
para as comemorações – o dia 23 de dezembro – mas 
o 20 de agosto surgiu por iniciativa da grande poeta 
Cora Coralina, ela mesma uma grande vizinha, se-
gundo atestam todos os depoimentos dos que divi-
diram espaços urbanos com ela. 

Seja numa dada ou na outra, a verdade é que 
o problema da vizinhança pode se transformar em 
pesadelo para alguns, mas, mesmo em condomínios 
verticais, em boa oportunidade para estabelecer re-
lações de convivência como antigamente. 

Há sites e mais sites que dão boas dicas sobre 
como se conquistar isso. O primeiro mandamento de 
todos eles é: quando encontrar o seu vizinho (seja no 
elevador do prédio, na piscina, na portaria ou no cor-
redor) deseje-lhe um bom dia. Não vai lhe ofender. Ao 
contrário, como nos tempos antigos,  só fará bem. 

Editorial

Crônica

Ah, minhas tias!...

  O vizinho de hoje

                            Carlos Romero - caromero@uol.com.br
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DIRETOR TÉCNICO
Gilson Renato

Tias, tive muitas, cada uma com o 
seu modo de ser. Tias por parte de mãe, 
tias por parte de pai. Desejo escrever 
sobre as primeiras, com quem tive maior 
convivência, exceto tia Clarice, bonita 
de morrer. Não só bonita como alegre. 
Vivia com o sorriso nos lábios. E como o 
sorriso rejuvenesce a pessoa!Quer ficar 
velho? Vá ao espelho e faça uma carranca 
ou cultive o mau humor. Tia Clarice tinha 
o rosto iluminado, porquanto o sorriso é 
luz. E eu fico pensando, onde estará tia 
Clarice com o seu sorriso?...

Já tia Olívia era de uma tristeza de 
doer. Dir-se-ia que ela era o crepúsculo e 
Tia Clarice a alvorada. Mas não é das tias 
paternas que eu desejo escrever, e sim 
das maternas, com quem muito aprendi, 
pois quase todas elas eram professoras 
da Escola Normal, educandário que valia 
por uma universidade, e ficava ali na 
Praça João Pessoa, onde hoje funciona o 
Tribunal de Justiça. 

Vamos enumerá-las: tia Autinha, mui-
to culta e loura, não foi feliz no casamen-
to e terminou se separando. E isto muito 
me entristeceu. Tinha uma postura que 
encantava. Educada, fina, muito limpa 
ede fala mansa. Foi ela quem, no meu ani-
versário, que ocorre no mês de São João, 
me presenteou com um livro de História, 
ao invés de uma caixa detraque de chum-
bo. Seu nome todo era Auta de Luna Frei-
re. Que mulher extraordinária! Vestia-se 
com muita sobriedade e elegância.

Mas vamos a outra tia do lado mater-
no, que se chamava Anília, cujo marido, 
Henrique, era muito mais moço que ela. 
E tia Aníliatratava-o como filho. Eis aí a 
vantagem de ser mais moço que a mu-

lher. E essa minha tia Anília foi a pessoa 
mais otimista que já vi. Foi ela quem me 
ensinou datilografia, com uma paciênciae 
uma boa vontade admiráveis. E como 
esse “computador” antigo me serviu. 

Agora vamos às outras. E me vem 
logo à memória a mais alegre de todas, 
que se chamava Nautília. Era pequena, 
branquinha, rechonchuda e muito alegre. 
Enamorou-se de um italiano Vitório, que 
cantava e encantava que era uma bele-
za com o seu otimismo e voz de tenor. 
Ele tratava a mulher como se fosse uma 
menina. 

E eis que me vem à lembrança tia 
Ninália, muito discreta, casada com João 
Batista Barbosa, economista e profundo 
admirador de Carlos Prestes, quequando 
vinhaa esta capital se hospedava em sua 
casa. Tia Ninália era calada, mas muito 
irônica, chegando, certa vez,  na praia, a 
sugerir ao meu pai José Augusto, espírita 
até os ossos, que andasse sobre as ondas, 
como fez Jesus. 

E vou terminando, sem esquecer que 
minhas tias quando solteiras não perdiam 
as retretas da Praça João Pessoa, pois não 
queriam ficar no caritó, isto é, solteironas. 
E as retretas eram muito bem frequenta-
das.

Houve outras tias admiráveis, a exem-
plo de Tia Alzira, casada com o major Vi-
cente Jansen, que morou a maior parte de 
sua vida na cidade de Patos. Um casal com 
muito amor. E por último, Tia Totonha, 
que passou a vida toda no Araçá, localida-
de perto de Itabaiana, se não me engano. 

Minhas tias... Como ainda as guardo 
na memória, cada uma com oseu destino.
Destinos tão diferentes...

Os recursos dos royalties do pré-sal, cujo projeto ainda 
depende da sanção presidencial, vão proporcionar um 
aporte de mais R$ 179,1 bilhões para reforçar o inves-
timento nas áreas de Saúde e Educação até  2022. Em 
qualquer País sério, levando-se a Lei ao pé da letra, os 
problemas nesse setor estariam resolvidos, com a apli-
cação correta dos recursos.
De acordo com o texto votado pelos deputados na terça, 
75% dos recursos serão aplicados em educação e os 25% restantes, em saúde. A proposta prevê ain-
da que metade do dinheiro que engordará o chamado fundo social, que já conta com recursos, também 
seja direcionada para as duas áreas.
Ou seja, é muito dinheiro para setores essenciais e historicamente problemáticos no País. Óbvio, po-
rém, que esses recursos não devem ser liberados automaticamente, a bel prazer. Serão, sim, centra-
lizados pela União. Para terem acesso facilitado ao dinheiro, estados e municípios precisarão adaptar 
as suas legislações e explicitar que aplicarão a verba nas duas áreas. Ou seja, urge projeto bem e feito 
focado na eficácia, e não apenas em garantir sua fatia do bolo sem a contrapartida.
Estados e municípios terão que adequarem respectivas legislações de modo que os royalties e as 
participações especiais terão a mesma destinação que a União deu: educação e saúde. E nada mais!

Estados e municípios que tenham interesse em aderir aos 
programas Mulheres da Paz e PROTEJO - Proteção de Jovens 
em Território Vulnerável, do Ministério da Justiça, devem ca-
dastrar propostas no Sistema de Convênios e Contratos de 
Repasse do Governo Federal até o dia 12 de setembro. 
O edital de seleção n. 03/13 prevê R$ 12 milhões para finan-
ciar iniciativas que estimulem a proteção e o empoderamento 
da mulher, e a formação cidadã de jovens expostos à violência 
doméstica ou urbana. 
OS projetos cadastrados devem abranger as duas ações, obri-
gatoriamente. 
Terão prioridade iniciativas de consórcios municipais, cidades 
que integram a Lista de Municípios da Agenda de Enfrenta-
mento à Violência.

Os prefeitos devem ir se preparando para fechar todos os lixões existentes em seus municípios até 
2014, mas poucos estão levando a sério a Lei dos Resíduos Sólidos que disciplina a matéria. As prefei-
turas devem investir na construção dos aterros sanitários. Os planos municipais referentes à Política 
Nacional de Resíduos Sólidos (PNRS), um avanço na área ambiental, deveriam estar concluídos desde 
dezembro de 2012.

Campina Grande continua 
nas alturas, muito além dos 
limites da Serra da Borbore-
ma sobe a qual impera. 
Vai lançar as bases agora de 
uma fábrica de aviões de pe-
queno porte, um avanço no 
setor tecnológico da região. 
A princípio, quando a notícia 
foi anunciada, houve quem 
confundisse com os “Aviões 
do Forró”...

CAMPINA VOA

CRUZEIRO

RESÍDUOS

PROTEÇÃO AOS VULNERÁVEIS

UNInforme
Geovaldo Carvalho
geovaldo_carvalho@hotmail.com

ASSINATURAS ACIDENTE

ADEQUAÇÃO AOS ROYALTIES

O Louis Aura, fretado pela BCR 
Turismo, será um dos navios que 
recolocam João Pessoa na rota 
dos cruzeiros este ano. Para-
temporada de novembro a abril 
do próximo ano, o navio tem 29 
viagens programadas, partindo 
do terminal de passageiros do 
Porto de Recife, passando por 
João Pessoa, Natal, Fortaleza e 
Fernando Noronha. O Luis Aura, 
inclusive, é o único navio autori-
zado a ancorar na ilha em toda a 
temporada.

Em alguns estados a Or-
dem dos Advogados Bra-
sil tem recorrido à Igreja, 
pedindo apoio à coleta 
de assinaturas para o 
projeto Eleições Limpas, 
propositura que prevê a 
reforma politica. Os polí-
ticos não veem com bons 
olhos essa iniciativa, já 
que não querem perder o 
controle da matéria, im-
portante à sobrevivência 
da espécie.

O carro do deputado Francis-
co Quintans, S-10 NPY 2575, 
foi abalroado na traseira,do-
mingo à noite, em Sumé, pela 
Hilux NPS 0297, dirigida pelo 
prefeito da cidade, Dr. Neto. 
O deputado não estava no 
veiculo,  que era dirigido pelo 
motorista “Chumbinho”, que 
nada sofreu. Já o prefeito e 
alguns acompanhantes, inclu-
sive a primeira-dama, sofre-
ram leves escoriações, ,sem 
maiores gravidades.

Minhas tias... Como ainda as guardo na memória, cada uma com o seu 
destino. Destinos tão diferentes...
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Conceição Valeriano
Psicóloga

Diálogo e participação do 
pai na educação dos filhos

pai sempre teve a imagem de uma 
pessoa secundária na educação 
dos filhos. Era visto como provedor 
ausente, mas detentor de autoridade 
final nas tomadas de decisões da 
casa, a ponto, de em alguns casos, o 
filho ter medo de lhe dirigir a palavra. 
Segundo a psicóloga Conceição 
Valeriano, atualmente muitos 
pais compartilham as atividades 
relacionadas ao filho, são abertos ao 
diálogo e mais participativo. Nesse 
processo mais saudável, não são 
necessários o grito e a imposição 
como sinal de autoridade paterna.

Existe alguma consequência de-
vido a ausência do pai, na adolescên-
cia ou na fase adulta dos filhos?

Sim, existe. Para Freud, (1910) em 
seu trabalho: Leonardo da Vinci e uma 
lembrança da sua infância, “na maioria 
dos seres humanos, tanto hoje como 
nos tempos primitivos, a necessidade 
de se apoiar numa autoridade de qual-
quer espécie é tão imperativa que seu 
mundo desmorona se essa autoridade 
é ameaçada”.

Nós enquanto seres humanos, 
somos completamente dependentes 
de cuidados, como também de estar 
em continuo desenvolvimento físico, 
emocional e social, logo isto se aplica 
aos filhos também. Por isso, quando 
surgirem sintomas da ausência, não 
só do pai, como também da mãe, se faz 
necessário a participação de todos os 
familiares. Além disso, a ajuda profis-
sional não deve ser descartada em al-
guns casos. 

O formato de família conheci-
do em outros anos, hoje é bem di-
ferente. Existem casais tanto de 
heterossexuais, quanto de homos-
sexuais. No caso de famílias for-
madas por um casal de lésbicas, há 
necessidade de uma presença mas-

culina na educação dos filhos? 
Por se tratar de uma 
nova configuração fa-

O
miliar proposta hoje em dia, o in-
divíduo é digno de ser respeitado 
por suas escolhas e formação. Mas, 
a questão em jogo na pergunta é a 
necessidade de uma presença mas-
culina? Na experiência cotidiana há 
casos de famílias onde o filho é cria-
do por tias, avós ou madrinhas, por 
motivos de separação, morte e até 
mesmo por questão de trabalhos dos 
pais. Mas, isto não é o fator determi-
nante para a obtenção do êxito na 
vida dos filhos, mesmo  sabendo que 
cada indivíduo possui uma estrutura 
de personalidade diferente do ou-
tro, cada um responderá de forma 
conveniente ao vínculo  afetivo que 
é oferecido no meio familiar em que 
estão inseridos.

No caso de um filho criado 
sem a presença do pai biológico, a 
criança tende a buscar a presença 
paterna na figura masculina mais 
próxima? No caso, tios ou avô?

Desde o útero, a criança já escu-
ta e discrimina a voz dos pais devido 
à diferença de tonalidade. Portanto, 
o vínculo do bebê com a figura pa-
terna se inicia ainda no útero. Desta 
forma a busca pela figura masculina 
é reconhecida como importante o 
papel do pai no desenvolvimento da 
criança e a interação entre pai e fi-
lho é um dos fatores decisivos para o 
desenvolvimento cognitivo e social, 
facilitando a capacidade de aprendi-
zagem e a integração da criança na 
comunidade. É interessante mencio-
nar, casos de netos, que mesmo ten-
do pai, são criados pelo avô. Neste 
caso, os avôs substituem o papel do 
pai, onde apoio, segurança e valores 
são transmitidos, e acima de tudo 
exemplos são seguidos. É notório 
que a figura masculina quer seja do 
pai ou tios, avós, sejam sujeitos par-
ticipativos na educação dos filhos, 
e compartilhem vários aspectos da 
vida das crianças, tanto do ponto de 
vista emocional, social, quanto cog-
nitivo.

Pai é quem cria, e hoje obser-
vamos diversas famílias que por 
seus motivos têm os chamados 
“filhos do coração”, em lares com 
filhos adotivos, existe um mo-
mento certo para ele ficar saben-
do desse fato? 

É salutar começar dizendo que 
cada criança é diferente da outra, tal 
qual a família. Por isso, é bom para a 
família ficar atenta quando a criança 
começar  a procurar informação so-
bre seu nascimento. Daí surge a ne-
cessidade dos pais estarem atentos 
para dar-lhe informações conforme 
Françoise Dolto expressou: “Para ser 
compreendido por uma criança, fale 
na linguagem dela.”

É interessante falar uma lingua-
gem que seja compreendida pela 
criança e esperar o momento onde, 
as perguntas partam da mesma. 
Lembrando que as informações de-
verão ser passadas de forma verda-
deiras e firmes, para que a criança 
se sinta segura. Não use de precipi-
tação, para que não ocorram danos 
emocionais na criança. Alguns indi-
cadores sinalizam quando se deve 
falar sobre adoção, é necessário que 
não use de subterfugio para expli-
car a adoção, ou melhor, não use de 

mentira, fale do assunto abertamen-
te, mas o necessário que satisfaça a 
curiosidade da criança e seja os pais 
a abrir o jogo sobre este assunto, 
porque quando os filhos descobrem 
por segundo, pode gerar conflitos.

O pai deixou de ter aquela 
pintura de ser o que sai todas as 
manhãs e volta para casa à noite, 
de certa forma, ausente da famí-
lia. Há tempos ele já tem uma par-
ticipação mais ativa dentro do lar. 
Atualmente, qual o papel do pai na 
educação dos filhos?

Hoje estamos vivendo em socie-
dade onde o pai e mãe possui papéis 
fundamentais dentro do lar na ques-
tão de sustento e manutenção do lar. 
Mas nem por isso, isenta ao pai de 
participar da educação dos filhos. As 
responsabilidades estão sendo divi-
didas, onde o pai pode atuar como 
referencial de limites, ou alguém que 
tem o Sim e Não, juntamente com a 
mãe. Os filhos precisam saber que 
existem os limites dentro do lar, e de 
forma amorosa devem ser explica-
dos e apresentados, como forma de 
carinho e respeito para o bom anda-
mento familiar.

Outros modelos indispensáveis 
na educação dos filhos são o respei-
to e o amor. Este respeito não deve 
ser entendido como ter medo, mais 
ver no pai alguém que deve ser hon-
rado, lisonjeador pela figura que ele 
é. E o amor, posso dizer que deve ser 
o tempero complementar dentre to-
dos os ingredientes participantes na 
educação dos filhos. Falar de amor 
em uma sociedade onde ouvimos 
que filho matou pai, ou pai matou 
filho, fica até desacreditado. Mas, 
ainda aposto que o amor familiar é 
o sentimento primordial como mola 
mestra para educação dos filhos.

Como você explanou, a figura 
do pai era vista antigamente como 
aquele a quem se deve respeito e 
o responsável por castigar os fi-
lhos, caso precisasse, até onde o 
pai deve ir para punir o filho por 
algo?

Inicialmente a punição deve 
ser entendida como ferramenta 
pedagógica para correção. Jamais 
devemos ver a punição como ele-
mento de vingança ou violência. Por 
que ninguém nasce já sabendo de 
tudo, por isto, a correção deve ser 
usada sempre em dosagem certa e 
no momento adequado. Quando o 
filho já foi comunicado, informado 
e alertado e até mesmo já passou 
pela experiência, mas mesmo assim 
insiste em continuar. Neste caso se 
faz necessário haver a punição, por 
que o limite já foi extrapolado, é re-
levante destacar que o pai, saiba até 
aonde deve ir com a punição. Não é 
aconselhável tratá-lo com excesso 
de raiva, vingança e nem tão pou-
co com ódio. Portanto, o pai deve 
ir com a punição aos filhos quando, 
compreender que a ocasião a pede 
e também é necessário explica-la, 
levando-o a  entender a razão de 
está sendo aplicada. Acredito que 
a palavra punição é tão apropriada  
quanto forte que é necessário saber 
como e o que fazer, qual a  dose cer-
ta e a punição correta, sim, aquilo 
que dá certo com seu filho. 
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Empresário vai a júri na capital
mortEs no trÂnsIto

Rodrigo Azevedo é acusado 
nas mortes de Raíza Guedes, 
17, e Ronaldo Soares, 19 anos

Exatamente às 15h15 da 
tarde de ontem teve início no 
2º Tribunal do Júri de João 
Pessoa, o julgamento do acu-
sado de provocar o acidente 
que resultou na morte dos 
estudantes Raíza de Lourdes 
da Silva Guedes, de 17 anos, 
e Ronaldo Soares da Silva, de 
19 anos. Segundo a polícia, o 
empresário Rodrigo Artur de 
Fonseca Dourado Azevedo es-
taria visivelmente embriaga-
do dirigindo o seu carro no dia 
16 de julho de 2011 quando 
aconteceu o acidente no cru-
zamento das Avenidas Ama-
zonas com Epitácio Pessoa.

O acusado é julgado pelo 
crime de homicídio doloso 
(quando existe a intenção de 
matar), pois segundo a acu-
sação, ele estava dirigindo 
em alta velocidade e tinha 
ingerido bebida alcoólica. O 
advogado Genival Veloso de 
França Filho atua na defesa 
do réu, e Edjarcir Luna da Sil-
va representa a Promotoria 
de Justiça.

Visivelmente emociona-
do, Deusimar Guedes, o pai de 
Raíza, evitou falar antes do jul-
gamento, mas nos seus gestos 
de aflição e no seu olhar ele 
transmitia uma esperança no 
julgamento que é fazer justiça, 
pois “a expectativa é que haja 
uma pena justa, não apenas 

para nós, mas para proteger 
outras pessoas que possam 
ser vítimas de acidentes”.

Para o promotor de Jus-
tiça, Edjarcir Luna da Silva, o 
réu pegará a pena máxima, 
pois a sua defesa é meramen-
te constitucional, porque o 
conjunto probatório é muito 
forte contra o réu. No julga-
mento também foi exposto 
um vídeo feito na hora da 
colisão onde mostra Rodri-
go Artur de Fonseca Doura-
do Azevedo completamente 
embriagado e desorientado 
na hora do acidente. O crime 
prevê prisão de 6 a 20 anos, 
mais agravante.

Na visão do advogado 
Genival Veloso, o seu cliente 
estava absolvido, pois as acu-
sações são sem fundamento, 
e uma das vítimas teria ul-
trapassado o sinal vermelho. 
Essa afirmação vai contra o 
depoimento de pessoas que 
testemunharam o acidente.

O promotor  Edjarcir 
Luna afirmou que a promo-
toria investiu na tese de que 
ocorreu o homicídio em dolo 
eventual. “Ele adotou uma 
conduta incompatível. Diri-
giu embriagado, ultrapassou 
sinais, previa o resultado e 
foi indiferente a ele. Ocorreu 
o assassinato de dois jovens 
e feriu outros dois que esta-
vam no carro que foi sinistra-
do”, destaca.

Edjarcir ressaltou ain-
da que a acusação vai usar a 
tentativa de fuga do acusado 
que não conseguiu porque 
foi impedido por pessoas 
que passavam no local no 

Marcos Tadeu
mtleao@gmail.com

momento do acidente, além 
de tentarem linchá-lo. 

“A expectativa é de um 
júri longo com amplos deba-
tes da defesa e acusação e o 
Ministério Público irá se em-
penhar por sua condenação. 
O julgamento deverá se es-
tender por toda a madruga-
da e até o fechamento desta 
edição os trabalhos ainda es-
tava em andamento sem hora 
para acabar. 

Outras condenações
O psicólogo Eduardo 

Paredes foi julgado culpa-
do pela morte da defensora 
pública, Fátima Lopez, e por, 
isso condenado a 12 anos de 
prisão em regime fechado 
por homicídio doloso e lesão 
corporal. Fátima morreu em 
janeiro de 2010, quando teve 
seu carro atingido pelo veí-
culo conduzido por Eduardo 
Paredes, que avançou um si-

nal vermelho em alta veloci-
dade no cruzamento da Ave-
nida Epitácio Pessoa com a 
João Domingos.

Já João Paulo Guedes 
Meira foi julgado e condena-
do a 32 anos e 6 meses, de-
vendo cumprir 15 anos em 
regime fechado sem direito 
a recurso em liberdade, pe-
las mortes de Francisco de 
Assis Guerra Ramalho, 49 
anos, Matheus Cavalcanti 

Ramalho, 16 anos, Antônio 
de Pádua Guerra Ramalho, 
53 anos.

No dia 6 de maio de 
2007, o acusado em um veí-
culo Golf também ultrapas-
sou vários  sinais vermelho 
em alta velocidade, e em um 
deles colidiu violentamen-
te com o veículo das vítimas 
fatais, sem deixar nenhuma 
ação de defesa para os que 
morreram inesperadamente.

O acusado é julgado pelo crime de homicídio doloso. Segundo a acusação, ele estava dirigindo em alta velocidade após ingerir bebida alcoólica

FOTO: Marcos Russo

Quase todos os muni-
cípios paraibanos têm seus 
serviços de abastecimento 
de água tratada e saneamen-
to básico fiscalizados pela 
Agência de Regulação do 
Estado da Paraíba (ARPB). 
Segundo a pesquisa “Sanea-
mento Básico – Regulação 
2013”, divulgada ontem no 
VIII Congresso da Associação 
Brasileira das Agências de 
Regulação (Abar), em For-
taleza-CE, as 190 cidades do 
Estado atendidas pela Com-
panhia de Água e Esgotos 
da Paraíba (Cagepa) contam 
com o monitoramento da 
ARPB.

Além de fiscalizar os 
serviços prestados pela em-
presa estatal, a ARPB acom-
panha a qualidade dos servi-
ços e atua na área econômica 
da empresa promovendo as 
regras para o reajuste de ta-
rifas. Estas ações fazem par-
te das atribuições das agên-
cias reguladoras de maneira 
geral.

Regulação interna 
No Estado, 33 municí-

pios não são regulados pela 
ARPB. As prefeituras destas 
cidades são responsáveis 
pela própria operacionali-
zação dos serviços de distri-
buição de água e saneamen-
to básico e por esta razão 
há uma regulação interna 
dos serviços, de forma que é 
desnecessário uma empresa 
externa atuar neste sentido, 
informou Ricardo Benevides, 

assessor de planejamento e 
gestão da Cagepa.

De acordo com a pesqui-
sa da Abar, menos da meta-
de dos municípios do Brasil 
possui controle dos serviços 
de abastecimento de água 
tratada e saneamento básico. 
Das 5.570 cidades do país, 
apenas 2.716 possuem regu-
lação, o que corresponde a 
48% do total. 

Penalidades
A pesquisa mostra ainda 

que essas agências aplicaram 
1.181 penalidades às em-
presas no último ano, sendo 
89% apenas advertências. 
Segundo o coordenador da 
pesquisa, Alceu Galvão, o rit-
mo de crescimento da regu-
lação (18% ao ano) é “lento, 
mas tem sido consistente”.

O presidente do institu-
to Trata Brasil, Edson Carlos, 
explicou a importância de ter 
estes serviços públicos regu-
lados pelas agências. “Quan-
do não há agência regulando, 
a empresa prestadora do 
serviço fica livre para fazer 
como quer. A agência surge 
para cobrar que haja equi-
líbrio na tarifa, zelo pela 
qualidade do serviço e cum-
primento das metas estabe-
lecidas”, disse Edson.

O Instituto Trata Brasil 
é uma Organização da Socie-
dade Civil de Interesse Pú-
blico (OSCIP) que tem como 
objetivo coordenar uma 
ampla mobilização nacional 
para que o país possa atingir 
a universalização do acesso 
à coleta e ao tratamento de 
esgoto.

Maioria das cidades tem 
água e esgoto regulados 

na paraíba

O Renascimento do Par-
to, documentário de Eduardo 
Chauvet e Érica de Paula, es-
treia dia 23 de agosto em  João 
Pessoa, no Cinespaço Mag Sho-
pping. Hoje, a capital paraibana 
também vai receber a pré-es-
treia do longa que se propõe 
a discutir o modelo obstétrico 
atual, principalmente o brasi-
leiro. Eduardo Chauvet e Érica 
de Paula estão na cidade para o 
lançamento do filme.

O documentário teve par-
te da sua distribuição financia-
da pelos próprios espectado-
res. O filme é o recordista de 
arrecadação por meio de crow-
dfunding no Brasil. Neste tipo 
de financiamento os próprios 
espectadores ajudam a finan-
ciar um determinado projeto 
através de doações. É o caso 
da professora Geovana Vargas, 
que estará na pré-estreia com o 
marido e a filha pequena.

A pré-estreia, que conta-
rá com a presença dos autores 
do filme, será exclusiva para os 
espectadores paraibanos que 
contribuíram com o financia-
mento. Após a sessão haverá 
um debate com os autores e a 
obstetra paraibana pós-douto-
rada pela Organização Mundial 
da Saúde Melania Amorim. Me-
lania é uma das profissionais 
que participam do filme. O res-
tante do público poderá confe-
rir “O Renascimento do Parto” 
na estreia na sexta-feira (23).

Sobre o filme
Muito esperado por vá-

rios grupos que militam pelo 
parto natural, o filme retrata 
a grave realidade obstétrica 
mundial e, sobretudo brasi-

leira, que se caracteriza por 
um número alarmante de 
cesarianas ou de partos com 
intervenções traumáticas e 
desnecessárias, em contra-
ponto com o que é sabido e 
recomendado hoje pela ciên-
cia. Tal situação apresenta 
sérias consequências peri-
natais, psicológicas, sociais, 
antropológicas e financeiras. 
Através dos relatos de alguns 
dos maiores especialistas 
na área e das mais recentes 
descobertas científicas, ques-
tiona-se o modelo obstétrico 
atual, promove-se uma refle-
xão acerca do novo paradig-
ma do século XXI e sobre o 
futuro de uma civilização nas-
cida sem os chamados “hor-
mônios do amor”, liberados 
apenas em condições especí-
ficas de trabalho de parto.

Depois de passar pelos 
cinemas de Belo Horizonte 
João Pessoa e Salvador o fil-
me vai entrar em cartaz nos 
cinemas de outras capitais 
brasileiras, e, em setembro, 
participa do 6° Los Angeles 
Brazilian Film Festival,  Do-
cBrazil Festival China 2013 e 
do VI Festival de Cinema La-
tino-americano e Caribenho 
de Margarita. O longa con-
tou com a pesquisa, roteiro e 
produção de Érica de Paula, 
que é formada em psicologia 
pela Universidade de Bra-
sília, tem formação em Me-
dicina Tradicional Chinesa, 
é professora de acupuntura 
aplicada à ginecologia e dou-
la, profissional que acompa-
nha o perinatal dando apoio 
emocional e físico à mulher 
em trabalho de parto.

Documentário tem sua 
pré-estreia hoje em JP

“o rEnascImEnto do parto”

A instalação de 11 
Unidades de Polícia So-
lidária (UPS) na Paraíba 
tem trazido avanços na 
busca pela paz social. 
Nos bairros atendidos 
por essa nova doutrina 
de polícia, na qual a in-
formação é um produ-
to valioso e o cidadão 
comum a melhor fon-
te, a criminalidade tem 
caído. Em maio deste 
ano, em comparação ao 
mesmo período do ano 
anterior, a queda che-
ga a 25% no número 
de crimes violentos le-
tais intencionais (CVLI). 
O percentual é ainda 
maior quando compa-
rado a 2011, chegando 
a uma redução de 36%.

Esforço 
Em números ab-

solutos, a taxa de ho-
micídios saiu de 14, 
em 2011, para 12, no 
ano seguinte, e nove, 
em 2013. “Tudo isso 
é fruto da qualifica-
ção continuada e dos 
investimentos feitos 
para melhor equipar as 
UPS e os policiais que 
atuam nela. A popu-
lação vê o esforço da 
polícia, em especial da-
queles policiais que es-
tão diuturnamente lo-
tados na UPS e servem 
especificamente àque-
la comunidade, crian-

do um estreito laço de 
confiança e companhei-
rismo”, pontuou o co-
mandante-geral da Po-
lícia Militar da Paraíba, 
coronel Euller Chaves.

Ele lembrou que 
desde o início da im-
plantação da Polícia 
Solidária na Paraíba fo-
ram mais de 1.900 pes-
soas capacitadas, entre 
policiais militares, po-
liciais civis, bombeiros, 
guardas municipais, 
líderes comunitários e 
outros representantes 
da sociedade. Só este 
ano, a previsão é qua-
lificar mais 640 pessoas. 

“Para mim foi uma 
honra participar dessa 
qualificação e, como 
membro da comunida-
de, me sinto feliz por 
poder multiplicar esse 
conhecimento e saber 
como participar mais 
ativamente nessa cons-
trução da segurança 
pública”, contou Elie-
zete Júlia, integrante 
da Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento 
Humano que em maio 
último fez o curso de 
Promotor de Polícia Co-
munitária.

No acumulado do 
ano, os bairros con-
templados com UPS 
também registram re-
dução no número de 
homicídios.

UPS reduz índices 
de criminalidade

paz socIal

Herbert Clemente
Especial para A União
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Quatro curtas-metragens 
paraibanos serão exibidos 
no Sesc, em João Pessoa

  

O espanhol Jaime Velasco
se apresenta hoje na 
Mostra Violão Agosto

Museu da Polícia Militar
será inaugurado com 
lançamento de livro
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Realizando um trabalho de resgate da cultura popular 
e folclórica há mais de 20 anos, o cantor, compositor 
e pesquisador paraibano Nélio Torres está há alguns 
anos no Espírito Santo, onde apresentou pela pri-
meira vez o repertório de seu mais novo disco, Zum-
bidos (Independente). “Foi um processo completo 
completamente artesanal e duas pessoas foram 
fundamentais no laboratório para realizar o disco, o 

arranjador Giba Nascimento - que toca violão, viola de 12 cordas 
e guitarra - e Cezão - no contrabaixo acústico e elétrico -, que 
ficou responsável pela mixagem do álbum, com quem eu traba-
lho há mais de vinte anos”, explica Nélio, falando de sua casa em 
Vitória por telefone ao jornal A União.

Com 14 faixas, Zumbidos apresenta uma sonoridade múl-
tipla, trazendo canções com influência de diversos ritmos do 
Nordeste, como o coco de roda, maracatu e baião, além de trazer 
também elementos da música indígena e de expressões do folclo-
re popular como o cavalo marinho e o bumba meu boi. “Eu faço 
uma reverência às três raças, o disco é uma celebração à união en-
tre a cultura branca, negra e indígena, ressaltada pela participação 
de representantes dos Xururu-Cariri e Cariri-Xocó”, conta o músico, 
que também lembra de suas influências externas. 

Após alguns anos no Rio de Janeiro, o samba foi assimilado 
de uma maneira muito natural ao seu som, que também incor-
pora influências nacionais e internacionais. “Minha sonoridade é 
bastante nordestina, mas acredito que meu som também é mais 
universal. A grande pilastra do meu trabalho é o baião, junto 
com a toada e outras manifestações como o maracatu, e a partir 
daí vou construindo a minha identidade. Mas, além disso, tenho 
influência também de artistas como Luiz Gonzaga, Jackson do 
Pandeiro e até mesmo dos Beatles, banda da minha adolescên-
cia”, salienta o músico. Em letras, Geraldo Vandré é uma referên-
cia clara, principalmente pela temática, que, para o músico, além 
de política é muito humanista. 

Agora, a temporada de divulgação de seu novo trabalho já 
vem acontecendo desde maio, inclusive sendo apresentado du-
rante a conferência nacional da IOV, a Organização Internacional 
de Artes Populares, em São Paulo. Na próxima semana, dia 27, 
Nélio será empossado como um dos imortais da Academia de 
Letras e Artes da Serra (Aleas), em Serra, no interior do Espírito 
Santo, e faz um show com o repertório de Zumbidos.

No feriado de 7 de setembro, Nélio se apresenta no Rio 
de Janeiro, dentro da programação do VIII Carnaval das Culturas 
do Mundo, na Praça do Lido, levando o Cavalo Marinho Boi dos 
Cajueiros, grupo que o músico criou no Espírito Santo. Dia 19 de 
outubro, é a vez da Casa dos Cordéis, em Guarulhos, São Paulo. 
“Em dezembro, estarei em João Pessoa, fazendo um lançamento 
simples, porém com qualidade. Apesar da distância, me sinto 
bastante conectado com os paraibanos”, salienta Nélio Torres.

Histórico
Nélio iniciou a carreira artística em 1982 na cidade de Olin-

da, em Pernambuco, se mudando para o Rio de Janeiro cinco 
anos depois, onde, em 1990, lançou seu primeiro LP, intitulado 
Tambaú, no qual apresentou o resultado de uma pesquisa sobre 
a cultural indígena de alguns povos da Amazônia e Pará. Sua 
ligação com a cultura popular se dá desde sua infância mais 
tenra, pela convivência com o pai e o avô, em Mata Redonda, na 
Paraíba.

“Meu pai, Mário Torres, me deixou um legado, pois era o 
presidente da Federação Carnavalesca Paraibana na década de 
50 e 60. Foi ele quem conseguiu apaziguar os ânimos e unir as 
manifestações do carnaval do Estado. Meu avô, nas décadas de 
30 e 40, tocava em Alhandra e Mata Redonda, portanto, meu 
contato não foi apenas com a música, mas com a cultura popular 
no sentido mais amplo”, lembra. 

Ele também destaca o período em que viveu em Pernam-
buco, onde bebeu da fonte multicultural das expressões artísti-
cas das cidades de Olinda e Pernambuco. “Essa pesquisa e meu 
trabalho como antropólogo musical foram consequências naturais 
das observações do dia a dia. Costumo resumir isso em uma frase 
de uma das músicas do meu novo disco, ‘parasse nas minhas fen-
das / para observar os atos da humanidade’”, completa.

André Luiz Maia

 
Especial para A União

Sobre o que é nosso
FOTOS Divulgação

Trabalho mais recente de Nélio Torres traz uma leva de composições 
inspiradas nas manifestações de cultura popular e no folclore brasileiro

O paraibano Nélio 
Torres, radicado no 
espírito Santo, fala 
do seu novo disco, 
Zumbido, e do show 
que fará em João 
Pessoa no fim do ano 
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Registra-se na década de noventa, 97 processos 
por desvios de verbas federais, sob a responsabi-
lidade de homens públicos. No decênio seguinte 
esse número subiu para 125, pelo mesmo desvão de 
irregularidades. De acordo com o alcance, se maior 
ou menor, era visto como um “tsunami” ou uma 
“marola”. No século XXI ainda não temos a estatísti-
ca atualizada.

A mídia revelava os casos, esclarecia, mostrava o 
mau feito e seu senhor. Quando muito havia um simu-
lacro de apuração do caso, “com o rigor da lei”, porém, 
o processo era esquecido ou seguia para o arquivo. 
Deve-se à impunidade a gula pelas dotações e consig-
nações destinadas aos serviços públicos, que enrique-
ciam  a olhos vistos, os que se apropriavam delas.

O visado podia até ser cassado e perder o cargo le-
gislativo, judiciário ou administrativo, mas, os valores 
extraviados, jamais foram devolvidos integralmente, 
ao múnus público. Um dos Anões do Orçamento mos-
trou-se na televisão no meio de uma fantástica boiada 
de raça pura, como se fosse uma atitude natural de 
quem trabalhou, ficou rico ou recebeu o patrimônio 
bovino por herança familiar. O criminoso desfalque 
teve adeptos na conquista inglória do bem alheio, por 
séculos dos séculos.

Quando a ação penal atinge um juiz, para os 
munícipes é uma agressão aos bons princípios, pois, 
por sua competência ele é o chefe do Poder Judici-
ário da comarca e um deslize o leva à condição de 
réu.

No julgamento dos mensaleiros (novo neologis-
mo), o denunciado em 2005, por via do deputado Ro-
berto Jefferson, um “show man” de primeira linha, que 
reverteu o quadro e passou a facilitador do esquema e 
defensor da Justiça.

Há oito anos o processo é analisado e se encami-
nha à fase final. A sociedade brasileira apoia o Su-
premo Tribunal Federal em sua jornada ao mostrar 
o caminho jurídico que buscou para decidir caso a 
caso.

A Transparência Brasil diz que por ano o país se 
desfaz de 85 bilhões de reais para a corrupção. Isso 

O novo título de eleitor só ser-
ve de identificação para a Justiça 
Eleitoral. A mesa da seção tem os 
dados que só ela tem, a cara e os 
dedos do eleitor no sistema talvez 
compartilhado com a CIA, que está 
infiltrada em tudo, que sabe de 
tudo – como denunciou Edward 
Joseph Snowden, o ex-agente que 
está exilado nas Rússias. Se ainda 
existisse o Território Livre de Prin-
cesa, no Alto Sertão da 
Paraíba, eu ia pedir ao 
meu tio e coronel José 
Pereira Lima para dar 
coito a Zé Snowden na 
Serra do Gavião. Queria 
mesmo ver se a CIA ia 
buscar seu ex-espião 
debaixo da asa do caudi-
lhoZepereira.

O coito era um 
instituto sagrado, um 
statusconcedido aos 
conventos que lhes dava 
inviolabilidade. Assim, se o conven-
to albergasse um foragido, desse 
coito a um perseguido, nenhuma 
autoridade poderia ir buscá-lo 
nas dependências do claustro. 
Era o coito. Em torno do ano mil, 
a freguesiade Baião, em Portugal, 
ganhou status de coito. Muita gente 
pensa que “baião” é uma palavra 
derivada de “baiano”, e que a músi-
ca assim denominada é um fenô-
meno brasileiro.

  A palavra nem portuguesa 
é, pois tem origem italiana. E no 
Portugal rural se encontra música 
parecida coma regional nordesti-
na, a exemplo do xote (do alemão 
schotische), o xote português, e 

formações musicais semelhantes 
aos nossos conjuntos pé-de-serra: 
os ternos de fole, zabumba e triân-
gulo, o lengo-tengo lá chamado de 
“ferrinhos” que Mozart introduziu 
na Sinfônica e ainda está lá.

O novo título não serve como 
documento nem para se entrar no 
forró. Só tem referências da seção, 
o nome e a idade do eleitor mal 
assombrado – sem pai nem mãe, 

nem RG nem 
CPF. Até a mar-
ca do dedão é 
decepada, como 
antes, e ainda 
está vazia, sem 
servir pra nada. 
O eleitor não tem 
cara nem retra-
to. Tudo está na 
mega memória 
do computador 
do TRE, à qual 
o terminal da 

seção é conectado.
O diploma não serve para se 

mostrar ao guarda ou a outro fun-
cionário do governo. Eles pedem 
logo um documento com retrato. O 
novo título não tem nem a carica-
tura do eleitor, nem o nome da que 
pariu, nem do presumido pai, nem 
naturalidade, nem nada que identi-
fique o cara.

 Num país de tantos Zés da 
Silva deveria haver um documento 
único que tivesse nome e o vulgo, 
o retrato, os sinais, o RG, o CPF, o 
número do título, do documento 
militar, da carteira de motorista, 
a profissão, a religião, o time do 
fulano, a nacionalidade, a natura-

lidade, o estado civil, o endereço, 
os nomes dos presumidos pais, 
dos avós, o DNA, as informações 
biométricas, o grupo sanguíneo, 
a etnia e os etcs. Tudo isso e mais 
alguma coisa conectados à central 
do governo e da CIA.

Para certas profissões e 
situações, o fulano deveria ser 
chipado. Assim com os policiais e 
os ex-presidiários, ou quem es-
teja respondendo a inquérito ou 
processo. Seus carros devem ser 
acompanhados por GPS, como os 
celulares devem ser rastreados. E 
os de quem tenha seguro também. 
O ideal seria que toda a população 
fossechipada, rastreada, gepeada, 
gregos e baianos.

Mas tem cidadão que não 
iria querertal rastreamento ciber-
nético. No entanto, a compra de 
seguros já implicaria na renúncia 
de prerrogativas, e o segurado 
haveria de ser rastreado como um 
cachorro grego, de quem o governo 
e a CIA sabem todos os passos e o 
vencimento da vacina.

Sexta-feira, 14 de junho deste 
2013, encontraram o corpo da mu-
lher na mata do Hospital Univesi-
tário, campus da Paraíba. Seu rosto 
devorado por animais não permi-
tiu a identificação. Faz um mês. 
Não acharam o nome. No caso do 
pedreiro Amarildo, desaparecido 
no Rio de Janeiro, há também um 
mês, não se sabe seu corpo depois 
que foi retirado de casa e conduzi-
do para o posto da PM. 

 Quando o brasileiro terá a 
segurança dos vira-latas de Ate-
nas?

Cachorros de Atenas

A Ação Penal 470

Farolito
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artigo

dói na alma de quem conhece o sofrimento do que 
espera o carro-pipa para matar a sede, com um copo 
d’água. 

Na primeira sessão do STF o recém empossado 
ministro Luis Roberto Barroso, disse em seu voto: 
“é questionável se dizer que o Mensalão  foi  o maior 
escândalo político da história brasileira. Talvez o que 
se possa afirmar, sem margem de erro é que foi o mais 
investigado de todos, seja pelo Ministério Público, pela 
Polícia Federal, pela Imprensa. Assim como foi o que 
teve a resposta mais contundente do Poder Judiciá-
rio.”

Estendeu seu raciocínio sobre a conveniência de 
uma reforma política para que não se repita o que 
vem acontecendo. Lembrou que uma campanha com 
vistas à eleição de um deputado federal estima-se em 
4 milhões e nos quatro anos de mandato, o agraciado 
irá receber, no período de um ano o salário líquido  de 
1 milhão de reais, aproximadamente. E não avançou 
nas reflexões...

Frases peremptórias de Lula, em cadeia nacional, 
sobre o Mensalão, revelam  seu desapontamento: 
“Quero dizer a vocês, com toda a franqueza, que me 
sinto traído. Eu não tenho vergonha de dizer aos bra-
sileiros que nós temos que pedir desculpas. O PT tem 
que pedir desculpas. O governo, onde errou, tem de 
pedir desculpas.”

Como tem a hora de plantar e de colher, chegou o 
momento para STF agir, em favor da comunidade que 
aguarda os benefícios do Poder Central.

O grande choque do Mensalão é a defesa da mo-
ralidade. A segunda fase se insere em novos tempos, 
para um estado de correção moral, honestidade, hon-
radez e legalidade, que se deve à decisão do Superior 
Tribunal Federal de julgar os poderosos que infringi-
ram as leis e estão arrolados pelo Ministério Público. 
A partir do bendito julgamento quem desejar fazer uso 
da decência o caminho será sem tropeços e o fardo 
leve.

É um marco histórico que esperamos seja o ponto 
de partida para uma virada institucional, com a vitória 
da ética e da democracia. 

Estudantes x nome limpo

Estudantes com nome sujo na praça não terão mais 
restrição para conseguir o Financiamento Estudantil 
(Fies), programa federal voltado a universitários que 
estudam em instituições particulares. A nova regra vale 
também para quem precisa renovar o benefício.  Até 
2012 os estudantes que não conseguissem comprovar 
“idoneidade cadastral” eram excluídos. Movimentos 
sociais reclamavam que a regra dificultava a inclusão de 
muita gente no Ensino Superior. Em novembro passado 
a ONG Educafro encaminhou representação ao Ministé-
rio Público Federal insistindo com a mudança, porque 
“tais exigências têm frustrado na prática a perspectiva 
de matrícula dos candidatos mais pobres”.

Segundo o MEC, não há como informar quantos 
pedidos foram recusados e contratos interrompidos por 
conta das restrições cadastrais. Em 2011, levantamento 
do sindicato das instituições particulares (Semesp) esti-
mou que cerca de 75 mil estudantes não conseguiam o 
atendimento por conta de problemas no cadastro. O tex-
to da portaria passa a valer para contratos formalizados 
pelo Fundo Garantidor, assim como os seus respectivos 
aditamentos. Em 2010, o fundo foi criado para alterar 
uma regra que também dificultava a participação dos 
estudantes mais pobres: a exigência de fiador. A redução 
dos juros do financiamento, que hoje estão em 3,4% ao 
ano, é apontada como mais um avanço dessa política nos 
últimos anos.

De 2010 a 2012, o programa teve 603,5 mil contra-
tos. Até a semana passada, 60,9 mil estudantes haviam 
conseguido financiamento. Os contratos representam 
R$ 29,1 bilhões desde 2010. O MEC espera que neste 
ano haja mais de 374,4 mil novas adesões, superando o 
registrado em 2012.

Google é maior empresa de mídia
O Google conquistou o posto de maior proprietá-

rio de mídia do mundo, segundo a pesquisa Top Thirty 
Global Media Owners, realizada pela ZenithOptimedia, 
do grupo Publicis. O segundo lugar ficou com a DirecTV 
e o terceiro, com a News Corp. do empresário Rupert 
Murdoch. A edição de 2013 do estudo teve como base 
receitas globais de publicidade em 2011 e, pela primeira 
vez, traz entre as companhias relacionadas uma brasi-
leira. As Organizações Globo figuram na 17ª posição e 
também é a segunda empresa de mercados emergentes 
a aparecer no Top 30 da ZenithOptimedia, atrás da mexi-
cana Televisa.

Segundo o site Coletiva, a presença da Globo é 
destacada como prova do crescente mercado publicitário 
brasileiro, que deve superar o quinto lugar britânico ainda 
este ano. Além da brasileira, da mexicana e de algumas 
japonesas, a maioria das empresas listadas tem sede nos 
Estados Unidos, ou na Europa. A pesquisa também aponta 
a posição ocupada pelo Google como um exemplo da es-
calada digital na receita publicitária. A companhia cresceu 
39% desde a última pesquisa e juntamente com outros 
três impérios digitais – Yahoo (15ª posição), Microsoft 
(26ª) e Facebook (27ª) – movimentou US$ 49,2 bilhões de 
receitas em 2011, o equivalente a 63,8% de toda a verba 
publicitária da Internet naquele ano.

Doméstica x salário mínimo 
A empregada doméstica que tem jornada reduzida 

pode receber apenas o salário mínimo proporcional 
ao tempo efetivamente trabalhado. Com esse entendi-
mento, a 6ª Turma do TST não proveu recurso de uma 
empregada que trabalhava de segunda a sábado, das 12h 
às 17h, e queria receber verbas referentes ao salário mí-
nimo integral. Na ação trabalhista, a empregada afirmou 
que recebia salário correspondente a apenas 30% do 
mínimo legal, e pediu, entre outras verbas, o pagamen-
to dessas diferenças. O empregador foi condenado na 
primeira instância a pagar as diferenças salariais com 
base no salário mínimo legal vigente em cada época do 
contrato, mas de forma proporcional às 30 horas sema-
nalmente trabalhadas.

Contra essa sentença, a trabalhadora recorreu ao 
TRT da 3ª Região (MG), alegando que a Constituição as-
segurou ao empregado doméstico a percepção do salário 
mínimo e a irredutibilidade salarial. O TRT mineiro en-
tendeu que, embora o artigo 7º, inciso IV, da Constituição 
da República garanta ao trabalhador o recebimento do 
salário mínimo, sua interpretação deve levar em conta o 
inciso XIII do mesmo artigo, que estabelece o limite da 
jornada de trabalho de oito horas diárias e 44 semanais. 
Por essa razão, concluiu que, se a jornada é inferior à 
estipulada constitucionalmente, o salário pode ser pago 
de forma proporcional ao número de horas trabalha-
das.

Ainda bem que a Justiça dá um alento às donas 
de casa já assoberbadas com tantas contas para pa-
gar...

Escritor - fer.mengo@uol.com.br

Fernando
Vasconcelos

O novo título 
não tem 
caricatura, 
nem o nome 
da que 
pariu, nem do 
presumido pai
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Cristovam Tadeu
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Jaime Velasco Ayensa apresenta obras de 
compositores espanhóis na Mostra Violão

Música

O premiado violonis-
ta espanhol Jaime Velasco 
Ayensa é a atração de hoje, no 
quarto concerto da I Violão 
Agosto, mostra que a PaVio 
(Paraíba Violões) realiza em 
João Pessoa. A maior parte do 
programa do recital - com iní-
cio a partir das 20h30, na Sala 
Vladimir Carvalho da Usina 
Cultural Energisa, entidade 
parceira do evento - é dedica-
da aos compositores da Espa-
nha. Os ingressos devem ser 
retirados antes da apresenta-
ção e custam R$ 10 (inteira) 
e R$ 5 (estudante) e a renda 
será revertida para o músico, 
cuja obra se destaca pelo na-
cionalismo exuberante, que 
busca resgatar as formas mu-
sicais inspiradas na Espanha 
mítica. . 

“A Mostra tem atendido 
às expectativas, pois o públi-
co tem comparecido, o que 
é legal e bem interessante. 
Como nós a promovemos de 
forma autônoma, pois a renda 
é revertida para o artista, pois 
nossa intenção é divulgar a 
produção violonística, seria 
bom se tivéssemos o apoio do 
poder público”, disse ao jor-
nal A União o diretor geral da 
PaVio, Bruno Marinheiro, ao 
fazer um balanço preliminar 
do evento, que também ocor-
re em parceria com o Projeto 
Encontro Violonístico da Uni-
versidade Federal da Paraíba. 
Ele antecipou que, dependen-
do da confluência das oportu-
nidades, a ideia é continuar 
promovendo a Violão Agosto, 
inclusive, conforme ressaltou, 

Jornadas de 
Quadrinhos na USP

Mídias em destaque

Henrique Magalhães
Jornalista e professor do Curso de Comunicação em Mídias Digitais da UFPB
henriquemais@gmail.com

O violonista Jaime Velasco resgata as formas musicais que têm a Espanha como inspiração

Foto: Divulgação

no intuito de divulgar - princi-
palmente a quem não conhece 
- a produção dos violonistas, 
que considera grande e de qua-
lidade.

No concerto de hoje, Jai-
me Velasco - que nasceu em 
1985, em Santander, e come-
çou a tocar violão aos oito anos 
- a programação está dividida 
em duas partes. A primeira é 
praticamente toda dedicada a 
compositores ainda vivos, in-
cluindo o próprio intérprete. 
Eis o repertório: Esteban Sanz 
Vélez (1960) - “Cantizal cán-
tabro”, “Adios hoja”, “Yo la vi” 
e “En el campo nacen flores”; 
Jose Manuel Fernandez (1956) 

- “Fantasía” - “Con fantasía”, 
“Montañesa” e “Fugato”; 
Fernando Sor (1778-1839) 
- “Fantasía no.1 c minor”; 
Jaime Velasco Ayensa 
(1985) - “Fantasía sobre el 
canto de un marinero”.

Já a segunda parte do 
recital - onde também pre-
dominam os compositores 
espanhóis - tem o seguinte 
repertório: J. S. Bach (1685-
1750) - “Chaconne, parti-
ta n.2”; J. Rodrigo (1901-
1999) - “En los trigales”; 
Manuel de Falla (1876-
1946) - “Montañesa” (ar-
ranjos de Jaime Velasco); E. 
Granados (1867-1916) - “La 

Maja de Goya”; e Feliu Gasull i 
Altisent (1959) - “Imadjes de 
musser”, “La roca del corb” e 
“Les saleretes”.

Vencedor, em 2012, na 
Espanha, do concurso José 
Tomas de Petrer, o violonis-
ta Jaime Velasco Ayensa veio 
se apresentar na Paraíba por 
intermédio de parceria da 
PaVio com a Pima, associa-
ção espanhola que organiza o 
concurso e oferece, como prê-
mio, uma turnê por diversos 
países. Antes de chegar a João 
Pessoa, ele passou por Natal e 
Campina Grande e, depois da 
apresentação nesta noite, se-
guirá para Recife. 

Em cartaz
Círculo
de Fogo

Charlie Hunnam e Rinko Kikuchi numa cena de Círculo de Fogo

Quando várias criaturas mons-
truosas,  conhecidas como Kai ju, 
começam a emergir do mar, tem início 
uma batalha entre estes seres e os 
humanos. Para combatê-los, a huma-
nidade desenvolve uma série de robôs 
gigantescos, os Jaegers, cada um 
controlado por duas pessoas através 
de uma conexão neural. Entretanto, 
mesmo os Jaegers se mostram insu-
ficientes para derrotar os Kaiju. Diante 
deste cenário, a última esperança é 
um velho robô, obsoleto, que passa a 
ser comandado por um antigo piloto e 
uma treinadora.

Foto: Divulgação 

Os quadrinhos há muito deixaram o suporte im-
presso dos jornais para ganhar sua própria mídia, as 
revistas, álbuns e livros, onde adquiriram autonomia 
e outras possibilidades narrativas e estruturais, além 
de mercadológicas, claro! Contudo os quadrinhos não 
se restringiram aos meios impressos, transformaram-
se em fonte para as mais diversas adaptações, das fi-
guras de ação (as miniaturas em três dimensões) às 
telas dos cinemas e televisão, bem como a literatura, a 
publicidade, o teatro etc.

Essa disseminação da linguagem dos quadri-
nhos não passaria despercebida pela academia. São 
muitas as pesquisas desenvolvidas nas Universida-
des de todo o país com o fim de investigar as ma-
nifestações artísticas dos quadrinhos, suas possi-
bilidades pedagógicas, sua influência na cultura de 
modo geral. Esses trabalhos estão sendo realizados 
em cursos de Graduação e Pós-Graduação em Co-
municação, Artes Visuais, História, Letras, Socio-
logia, Biblioteconomia e mais outros domínios, em 
maior ou menor escala.

É para fazer um balanço dessa produção que 
ocorrerá entre os dias 20 e 23 de agosto de 2013 
as “2as Jornadas Internacionais de Histórias em 
Quadrinhos”, na Escola de Comunicação e Artes da 
Universidade de São Paulo. Esse evento acadêmico 
é considerado o maior na América Latina e contará 
com apresentações de trabalhos e conferências, bem 
como lançamentos de livros e atividades correlatas. 
As Jornadas são organizadas pelo Observatório de 
Histórias em Quadrinhos da ECA-USP, que é um gru-
po de pesquisa comandado pelo professor Dr. Wal-
domiro Vergueiro.

Os números do evento são grandiosos, superando 
a edição anterior, com mais de 200 artigos que inte-
grarão as mesas temáticas. Do Mestrado em Comu-
nicação da UFPB teremos uma boa delegação, repre-
sentada por Marcelo Soares, Alberto Pessoa, Alex de 
Souza, Elydio dos Santos Neto e Henrique Magalhães, 
que será um dos conferencistas convidados. Desse 
modo, daremos nossa contribuição para a análise e 
desenvolvimento dos quadrinhos, que poderá ganhar 
em breve na UFPB seu próprio programa de Pós-Gra-
duação.

Guilherme Cabral
guipb_jornalista@hotmail.com

CÍRCULO DE FOGO (Pacific Rim, EUA, 2013). Gênero: 
Ficção Científica. Duração: 130 min. Classificação: 
12 anos. Direção: Guillermo del Toro, com Charlie 
Hunnam, Idris Elba, Rinko Kikuchi. Quando 
várias criaturas monstruosas, conhecidas como 
Kaiju, começam a emergir do mar, tem início uma 
batalha entre estes seres e os humanos. Para 
combatê-los, a humanidade desenvolve uma 
série de robôs gigantescos, os Jaegers, cada 
um controlado por duas pessoas através de uma 
conexão neural. Entretanto, mesmo os Jaegers 
se mostram insuficientes para derrotar os Kaiju. 
Diante deste cenário, a última esperança é um 
velho robô, obsoleto, que passa a ser comandado 
por um antigo piloto e uma treinadora. Manaíra 
3: 12:15(somente sábado e domingo), 15h15, 
18h15 e 21h. Manaíra 6: 13h30, 16h45, 19h30 
e 22h15. Tambiá 2: 14h, 16h20, 18h40 e 21h.

FLORES RARAS (BRA, 2013). Gênero: Drama. Du-
ração: 116 min. Classificação: 14 anos. Direção: 
Bruno Barreto, com Glória Pires, Miranda Otto, 
Tracy Middendorf. 1951, Nova York. Elizabeth 
Bishop é uma poetisa insegura e tímida, que 
apenas se sente à vontade ao narrar seus 
versos para o amigo Robert Lowell. Em busca 
de algo que a motive, ela resolve partir para 
o Rio de Janeiro e passar uns dias na casa de 
uma colega de faculdade, Mary, que vive com 
a arquiteta brasileira Lota de Macedo Soares. A 
princípio, Elizabeth e Lota não se dão bem, mas 
logo se apaixonam uma pela outra. É o início 
de um romance acompanhado bem de perto 
por Mary, já que ela aceita a proposta de Lota 
para que adotem uma filha. CinEspaço 2: 14h10, 
16h40, 19h10 e 21h40.

GENTE GRANDE 2 (Grown-Ups 2, EUA, 2013). 
Gênero: Comédia. Duração: 101 min. Classifica-
ção: 12 anos. Direção: Dennis Dugan, com Adam 
Sandler, Kevin James, Chris Rock, David Spade, 
Salma Hayek. Gente Grande 2 traz Lenny e sua 
família de volta a pequena cidade natal onde ele 
e seus amigos cresceram. Desta vez, os adultos 
irão aprender lições de seus filhos em um dia 
cheio de surpresas: o último dia da escola. 
Manaíra 4: 12h20, 14h30, 17h, 19h15 e 21h45.

HANNAH ARENDT (ALE/FRA, 2013). Gênero: 
Drama. Duração: 113 min. Classificação: 14 anos. 
Direção: Margarethe Von Trotta, com Barbara 
Sukowa, Axel Milberg, Janet McTeer. Hannah e 
seu marido Heinrich são judeus alemãos que 
chegaram aos Estados Unidos como refugiados 
de um campo de concentração nazista na França. 
Para ela a América dos anos 50 é um sonho, e 
se torna ainda mais interessante quando surge 
a oportunidade dela cobrir o julgamento do 
nazista Adolf  Eichmann para a The New Yorker. 
Ela viaja até Israel, e na volta escreve todas as 
suas impressões e o que aconteceu, e a revista 
separa tudo em 5 artigos. Só que aí começa o 
verdadeiro drama de Hannah: Ela mostra nos 
artigos que nem todos que praticaram os crimes 
de guerra eram monstros, e relata também o 
envolvimento de alguns judeus que ajudaram 

na matança dos seus iguais. A sociedade se volta 
contra ela e a New Yorker, e as críticas são tão for-
tes que até mesmo seus amigos mais próximos se 
assustam. Hannah em nenhum momento pensa em 
voltar atrás, mantendo sempre a mesma posição, 
mesmo com todo mundo contra ela. CinEspaço 1: 
14h, 19h40 e 21h50.

MEU MALVADO FAVORITO 2 (Despicable Me 2, EUA, 2013). 
Gênero: Animação. Duração: 98 min. Classificação: 
Livre. Direção: Chris Renaud, Pierre Coffin, com vozes 
de Steve Carell, Kristen Wiig, Russell Brand. Gru mudou 
radicalmente sua vida e agora seu negócio é se dedicar 
as filhotas Agnes, Edith e Margo, deixando de lado os 
tempos de vilão. Ele só não contava que seu passado de 
“ladrão da Lua” pudesse falar mais alto e ser responsável 
pelo seu recrutamento, através da AVL (Liga Anti-Vilões), 
para salvar o mundo na companhia da adorável agente 
Lucy. Juntos, eles precisam localizar o criminoso que 
roubou a fórmula PX41, e Gru desconfia que um antigo 
“concorrente”, chamado El Macho possa ser o responsável 
por essa maldade. Para completar os problemas, o 
parceiro Dr. Nefário resolve abandoná-lo, colocando em 
risco o bom humor dos hilários Minions. Tambiá 3: 14h15, 
16h15, 18h15 e 20h15.

MINHA MÃE É UMA PEÇA (BRA, 2012). Gênero: Comédia. 
Duração 85 min. Classificação: 12 anos. Direção:  André 
Pellenz, com Paulo Gustavo, Ingrid Guimarães, Herson 
Capri. Dona Hermínia é uma mulher de meia idade que 
está aposentada e não tem muitas ocupações, sendo 
que sua maior preocupação é achar o que fazer. Ela é 
uma mãe dedicada e está sempre preocupada com os 
filhos, só que eles cresceram, e já não precisam tanto 
dela, o que a deixa entediada. Sem um trabalho, um 
companheiro ou filhos pequenos para se ocupar, Dona 
Hermínia passa o dia todo desabafando sobre seus 
problemas com a tia idosa, a vizinha fofoqueira e a amiga 
confidente. CinEspaço 2: 22h.

OS SMURFS 2 (The Smurfs 2, EUA 2013). Gênero: Ani-
mação. Duração: 105 min. Classificação: Livre. Direção: 
Raja Gosnell, com Neil Patrick Harris, Brendan Gleeson, 
Jayma Mays. Gargamel está, mais uma vez, atrás da 
essência dos Smurfs. Para atingir seu objetivo ele cria 
os Danadinhos, seres pequeninos que são uma espécie 
de versão malvada dos Smurfs. Entretanto, Gargamel 
precisa de um encantamento secreto para que possa 
transformá-los em Smurfs e apenas Smurfette detém 
a fórmula. Com isso, Gargamel sequestra Smurfette 
e a leva para Paris, onde ele ganhou fama como um 
poderoso feiticeiro. Não demora muito para que Papai 
Smurf, Desastrado, Vaidoso e Ranzinza deixem sua 
vila e voltem à Terra, onde recebem a ajuda de Patrick 
e Grace para resgatar Smurfette. CinEspaço 4: 14h, 16h, 
18h e 20h. Manaíra 1: 13h45, 16h15, 18h45 e 21h15. 
Manaíra 7/3D: 12h10, 14h45, 17h15 e 19h45. Tambiá 5:  
14h20, 16h20, 18h20 e 20h20.

PERCY JACKSON E O MAR DE MONSTROS ( Percy Jackson: 
Sea of Monsters, EUA, 2013). Gênero: Aventura. Du-
ração: 108 min. Classificação: 10 anos. Direção: Thor 
Freudenthal, com Logan Lerman, Brandon T. Jackson, 
Alexandra Daddario.  Aniversário de 17 anos de 
Percy Jackson foi surpreendentemente calmo, sem 
ataques de monstros ou algo do tipo. Entretanto, 

uma inocente partida faz com que Percy e seus 
amigos se vejam desafiados a um jogo de vida 
ou morte contra um grupo de Gigantes canibais. 
A chegada de Annabeth  traz ainda outra má 
notícia: a proteção mágica do Acampamento 
Meio-Sangue foi enveneada por uma arma 
misteriosa e, ao menos que seja curada, todos 
os semideuses serão mortos. Não demora 
muito para que Percy e seus amigos tenham 
que enfrentar o mar de monstros para salvar 
o local. CinEspaço 3/3D: 14h20, 16h40, 19h e 
21h20. Manaíra 2: 13h, 15h30, 18h e 20h30. 
Manaíra 5/3D: 14h, 16h30, 19h e 21h30. Tambiá 
6/3D: 14h30, 16h30, 18h30 e 20h30.

RED 2 – APOSENTADOS E AINDA MAIS PERIGOSOS (Red 
2, EUA, 2013). Gênero: Ação. Duração: 116 min. 
Classificação: 14 anos. Direção: Dean Parisot, com 
Bruce Willis, John Malkovich, Mary-Louise Parker. 
Tudo o que Frank queria era levar uma vida normal 
ao lado da namorada Sarah, mas seu sonho vira 
um pesadelo quando seu parceiro Marvin aparece 
com uma novidade: suas vidas estão em perigo.  
A questão é descobrir porque e como evitar que 
isso aconteça, nem que para isso eles tenham que 
correr o mundo, reeconcontrar velhos parceiros. 
Tambiá 1: 14h, 16h10, 18h20 e 20h30.

VENDO OU ALUGO (BRA, 2012). Gênero: 
Comédia. Duração: 88 min. Classificação: 14 
anos. Direção:  Betse de Paula, com Marieta 
Severo, Marcos  Palmeira, Nathália  Timberg. 
Rio de Janeiro. Maria Alice vive com a mãe, a 
filha e a neta em um casarão no Leme, bem na 
entrada de uma favela. Para sobreviver, Maria 
faz os mais diversos bicos, mesmo que eles 
passem longe da legalidade, mas ela sabe 
que o único meio de resolver seus problemas 
é vendendo a casa. O problema é que ninguém 
quer comprá-la, devido à proximidade com 
o morro. Um dia, Maria encontra uma amiga 
que diz que seu filho, Júlio, está trabalhando 
como corretor de imóveis e tem um estrangeiro 
louco para comprar um imóvel na cidade. Ela 
pede que ele o leve à sua casa e, esperançosa 
que a venda enfim aconteça, passa a organizar 
tudo para agradar o possível cliente. CinEspaço 
1: 16h10 e 18h. Manaíra 8: 13h15 e 18h30.

WOLVERINE – IMORTAL (The Wolverine, EUA, 2013). 
Gênero: Ação. Duração: 128 min. Classificação: 12 
anos. Direção: James Mangold, com Hugh Jackman, 
Tao Okamoto, Rila Fukushima. Deprimido devido à 
morte de Jean Grey, Wolverine vaga pelos bares e 
becos, sem grandes motivos para viver. Procurado 
por um homem que teve sua vida salva por ele 
décadas atrás, Wolverine viaja ao Japão para vê-lo. 
Lá recebe uma oferta tentadora: em gratidão por ter 
salvo sua vida no passado, ele oferece a Wolverine 
torná-lo mortal. O herói aceita a oferta, sem imagi-
nar que os vilões Samurai de Prata e Viper estavam 
apenas aguardando esta oportunidade para 
matá-lo. Manaíra 1: 12h (somente sexta, sábado 
e domingo), 14h30, 17h15 e 20h. Manaíra 7/3D: 
22h. Manaíra 8: 15h45 e 20h45. Tambiá 4: 13h50, 
16h10, 18h30 e 20h50.
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Memória

Museu da Polícia Militar da Paraíba será inaugurado hoje, na capital, 
em programação que inclui lançamento de livro sobre a Corporação

Homenagens à Briosa

Com o propósito de destacar os 
cineastas do nosso Estado, o Sesc, em 
parceria com o curso de Cinema da Univer-
sidade Federal da Paraíba e o Núcleo de 
Documentação Cinematográfica da UFPB, 
promove a I Mostra de Curtas Paraiba-
nos durante essa semana. Com entrada 
gratuita, e sessões sempre às 10h e às 
15h, o evento acontece no Liceu Paraiba-
no. Em paralelo, a Mostra promove ainda, 
no auditório do Sesc Centro, a realização 
de duas oficinas relacionadas à produção 
de curtas: captação de imagem e finali-
zação de curtas-metragens, ministrada 
por Rodrigo Aragão Quirino; e Fotografia 
para Cinema e Audiovisual, ministrada por 
Mateus Andrade. 

A programação de hoje começa com 
O Guardador, de Diego Benevides, com du-
ração de oito minutos. Lançado em 2007, 
o curta narra a história de um funcionário 
do laboratório de anatomia da UFPB e 
recebeu diversas premiações no circuito 
nacional, como no Cine PE de 2008 com 
prêmio especial da crítica e prêmio especial 
do júri, além de ter sido adquirido pelo ca-

Cena de 
A Bagaceira 
Engenho e Brejo, 
de João de Lima 
Gomes e Manoel 
Clemente, um 
dos filmes de 
hoje

A história da PM da Paraíba será contada no museu e no livro do Cel. João Batista de Lima

Quatro filmes serão exibidos hoje na Mostra de Curtas Paraibanos

FOTOS: Divulgação

O Museu da Polícia Miltar 
da Paraíba - em cujo 
acervo constam, dentre 
outras peças, fardamen-
tos, painéis e documentos 
- será inaugurado hoje, 
em solenidade a partir 
das 16h, no quartel do 

Comando Geral da PM, localizado no 
Centro de João Pessoa. Dentro da progra-
mação festiva - que comemora o dia do 
Patrono da PM, o coronel Elísio Sobreira - 
se inclui apresentação da banda de Músi-
ca da Corporação e o lançamento do livro 
intitulado A Briosa: história da Polícia 
Militar da Paraíba (A União, 303 páginas, 
R$ 20), do coronel da reserva e advogado 
João Batista de Lima. “A obra é um ins-
trumento para a formação do sentimento 
de pertencimento dos policiais com a 
própria instituição e pretende despertar o 
orgulho dos policiais de serem PMs”, disse 
o autor, o coronel da reserva e advogado 
João Batista de Lima, durante entrevista 
para o jornal A União. 

“O objetivo do livro é o de promover o 
resgate de valores históricos da Corpora-
ção e formação do espírito corporativista”, 
comentou, ainda, o Cel. da reserva e ad-
vogado João Batista. A ideia de escrever a 
obra surgiu depois de ter percebido uma 
lacuna no sentido da necessidade de haver 
um registro da trajetória da Polícia Militar 
da Paraíba, que foi criada como Corpo de 
Guarda no dia 3 de fevereiro de 1832 pelo 
então presidente da Província, o padre 
Galdino da Costa Vilar, que completou 181 
anos de existência em 2013 e, atualmente, 
possui efetivo de quase 10 mil integrantes.

Ele lembrou que, em 1982, quando 
a Polícia Militar da Paraíba comemorou 
150 anos, foi realizado concurso para a 
escolha de um trabalho sobre a institui-
ção. “Na época, foram escolhidos quatro 
obras, mas se percebeu que nenhuma 
estava à altura. A partir daí, constatei 
existir carência muito grande, pois não 
havia uma obra que documentasse a 
trajetória da Corporação. Então, naquele 
mesmo ano, comecei a pesquisar e, em 
1990, iniciei o ensino no Curso de For-

mação de Oficiais (CFO) e, no ano 2000, 
lancei o Manual da História da PM, que 
resultou no livro que lançarei agora, só 
que ampliado, revisto e atualizado, pois 
inclui informações até 2012”, disse o co-
ronel da reserva João Batista, acrescen-
tando que, a princípio, A Briosa: história 
da Polícia Militar da Paraíba estará À 
venda na Caixa Beneficente da PM, em 
João Pessoa. 

O autor - que dedica a obra a Polí-
cia Militar, “pelo muito que me ensinou 
como profissional e como cidadão”, como 
deixa registrado na obra - aborda, dentre 
outros assuntos, a história e os sistemas 
original e moderno de segurança pública, 
além de enfocar a trajetória da segu-
rança pública no Brasil e na Paraíba; os 
combates à Coluna Prestes; a campanha 
de Princesa; a participação na Revolução 
de 1930; oficiais da PM da Paraíba em 
missões de paz, etc. Há, ainda, a galeria 
dos ex-comandantes da Corporação. 

Instalado no Salão Nobre do Coman-
do Geral da PM, fincado na Praça Pedro 
Américo, no Centro de João Pessoa, o 

Museu da Polícia Militar da Paraíba já 
nasce, de acordo com informação presta-
da para o jornal A União pelo vice-diretor 
da entidade, o 1º Tenente Emiliano de 
Cristo, com acervo composto por milha-
res de peças, inclusive históricas. Há, por 
exemplo, boletins informativos da própria 
instituição publicados a partir de 1900. 
Durante o período para visitação - que, a 
rigor, começará amanhã, mas que abrirá 
sempre de segunda a sexta, das 8h às 
13h, com acesso gratuito - também será 
possível observar exemplares do jornal 
A União de várias décadas, armamento 
(revólveres, fuzis, espadas, etc.) da década 
de 30, uniformes originais de época, pai-
néis que contam a história da Corporação 
e outros retratando o aspecto da briosa 
instituição como polícia cidadã e home-
nagens, por meio de fotos e históricos, do 
patrono da Polícia Militar, Tiradentes, do 
patrono da PMPB, Cel. Elísio Sobreira, e 
ao ex-comandante da instituição, Geraldo 
Cabral de Vasconcelos, oriundo de uma 
família que também deu outros oficiais 
à Corporação, como reconhecimento aos 

Guilherme Cabral

 
guipb_jornalista@hotmail.com

serviços prestados à instituição.
O Museu - que será dirigido pelo 

major Gilberto Felipe - ainda possui, por 
exemplo, três cristaleiras inglesas dos 
anos 1930, móveis fabricados a partir da 
década de 40 pela própria Polícia Militar 
da Paraíba, pois a instituição chegou a 
ter marcenaria, a exemplo de cabides, 
mesas e birôs. Um acervo histórico que, 
de acordo com o vice-diretor, 1º tenente 
Emiliano de Cristo, também ficará dispo-
nível para estudantes e pesquisadores de 
instituições diversas.

nal Brasil / Universal Channel esse ano. Logo 
em seguida, é a vez de O Instrumento Detec-
tor de Alguma Coisa e trata-se da primeira 
experiência como diretor de documentários 
de Otto Cabral. Considerado o melhor vídeo 
documentário no Vitória Cine, em 2007, com 
dez minutos de duração, o vídeo mostra que 

no mundo tudo já está disseminado. 
O terceiro curta-metragem de hoje re-

trata o cotidiano de Sinval, catador que ganha 
a vida no Centro Histórico de João Pessoa 
e que, além de colecionar moedas e cédulas 
antigas, possui uma linguagem bem peculiar. O 
Condutor de Metais, de Alexandre Macedo, foi 

lançado em 2007 e possui 10 minutos de 
duração. Para encerrar a programação da 
terça será exibido A Bagaceira Engenho e 
Brejo, de João de Lima Gomes e Manoel 
Clemente; um documentário sobre a obra 
A Bagaceira, de José Américo de Almeida, 
com imagens do local, onde o autor se 
inspirou, intercaladas com trechos mar-
cantes do livro. 

A Mostra traz amanhã a exibição 
de Funesto: Farsa Irreparável em Três 
Tempos, de Carlos Dowling. Produzido em 
1999 e com quarenta e quatro minutos 
de duração, o filme narra a história de 
três homens que escutam um programa 
radiofônico, com narrativas funestas de 
enredos verídicos, porém inverossímeis, 
enquanto jogam carteado. Na quinta, 22, 
três curtas compõem a programação: 
Aruanda, de Linduarte Noronha; O Plano 
do Cachorro, de Arthur Lins e Eli Marques; 
e Cinemameu, de Rodrigo Aragão Quiri-
no. O último dia da Mostra é um espaço 
reservado para o resultado das oficinas 
promovidas com as realizações dos alu-
nos do Liceu Paraibano. 
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Assalariado tem prejuízo sem correção da tabela

Brasília - A defasagem entre 
a tabela do Imposto de Renda 
(IR) e a inflação pode chegar a 
62% até o final de ano, segundo 
estimativas do Sindicato Nacio-
nal dos Auditores Fiscais da Re-
ceita Federal do Brasil (Sindifis-
co Nacional). A avaliação é que a 
diferença, neste momento, está 
em torno de 60%, mas a inflação, 
que ficou próximo a zero em ju-
lho, deverá voltar a subir, como 
já admitiu o ministro da Fazenda, 
Guido Mantega.

O Sindifisco Nacional apoia 
uma campanha para mobilizar e 
informar a população sobre a ne-
cessidade de correção da tabela. 
A campanha Imposto Justo foi 
lançada em maio e pretende con-
vencer os congressistas a reduzir 
as injustiças fiscais provocadas 
pela não correção. Os interessa-
dos em participar devem preen-
cher o formulário disponível no 
site do Sindifisco Nacional, no 
endereço http://www.sindifisco-
nacional.org.br/impostojusto.

Em 2013, a correção da ta-
bela, estabelecida pelo governo, 
ficará em 4,5%, que é o centro 
da meta da inflação estabeleci-
da pelo governo pelo Índice de 
Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA). Acontece que a proje-
ção de analistas de instituições 
financeiras  para a inflação me-
dida também pelo IPCA está em 
5,75%, segundo pesquisa do Ban-
co Central (BC).

“Era para ser 4,5%, que é o 
centro da meta estabelecida pelo 
governo. Mas, como a inflação 
está acima disso, estimo que em 
torno de 6,5% ou seis e qualquer 
coisa [para este ano], aquilo que 
era 60% irá para 61% a 62%”, 
avaliou para a Agência Brasil Ál-
varo Luchiezi, gerente de Estudos 
Técnicos do Sindifisco Nacional. 
Se isso for confirmado, os con-
tribuintes continuarão a pagar 

mais impostos, principalmente a 
maioria dos assalariados.

A tabela do IR já vinha sendo 
corrigida em 4,5% desde 2007 e 
a previsão era acabar com a uti-
lização desse índice em 2010. No 
início de 2011, no entanto, por 
meio da Medida Provisória 528, o 
governo resolveu aplicar o mes-
mo percentual até 2014.

De acordo com o secretário 
da Receita Federal, Carlos Alber-
to Barreto, no momento, esse é 
o percentual que está valendo e 
não existe previsão de mudança. 
“A tabela já está corrigida para 
o próximo ano. No momento, 
não temos nenhum estudo para 
isso [correção da tabela]. Fica 
nos 4,5%, como previsto. Por 
enquanto, não temos nenhuma 
demanda sobre simulações, nem 
própria nem de outros setores, 
disse à Agência Brasil.

Renda do trabalhador
A proposta do Sindifisco Na-

cional é que a correção da tabela 
do IR seja atrelada à evolução de 
renda do trabalhador. Entraria 
no cálculo, por exemplo, o ren-
dimento médio mensal das pes-
soas com dez anos de idade ou 
mais, obtido pela Pesquisa Na-
cional por Amostra de Domicílios 
(Pnad), por exemplo.

“O objetivo é entrar com um 
projeto de lei, assinado por al-
guns parlamentares, que trate da 
correção gradativa da tabela do 
Imposto de Renda. Como é um 
índice oficial do IBGE [Instituto 
Brasileiro de Geografia e Esta-
tística], nós pretendemos incluir 
na fórmula oficial de correção da 
tabela”, defendeu o presidente do 
Sindifisco Nacional, Pedro Dela-
rue. Segundo ele, como a tabela 
trata de Imposto de Renda, não se 
deve deixá-la atrelada a qualquer 
índice inflacionário, mas sim ao 
rendimento médio do trabalha-
dor assalariado. “Além disso, na 
proposta estão incluídas algumas 
deduções, como por exemplo, 
aluguéis e juros da casa própria”.
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Detran encaminhou 1.300
motoristas infratores para
cursos de reciclagem neste ano

Daniel Lima
Da Agência Brasil

Para dimensionar o pre-
juízo dos assalariados com a 
não correção da tabela, o pre-
sidente do Sindifisco Nacional 
explicou que o contribuinte 
que, em 1996, ganhava nove 
salários mínimos, era isento 
do Imposto de Renda. Agora, 
informou, quem ganha 2,5 
salários é obrigado a pagar. 
A explicação é que a não cor-
reção da tabela fez com que 
várias pessoas que estavam 
isentas, por causa da renda 
baixa, fossem paulatinamente 
ingressando na condição de 
contribuinte.

“São pessoas que efetiva-
mente não têm condições eco-
nômica para pagar o imposto 
de renda. A não correção faz 
com que as pessoas paguem 
mais do que deveriam pagar, 
principalmente os trabalhado-
res”, concluiu.

Em contrapartida, Dela-
rue defende o fim da isenção 
da cobrança de Impostos de 
Renda na distribuição de lu-
cros e dividendos para pessoas 
jurídicas. “É uma questão de 
justiça fiscal e nós defende-
mos que seja um rendimento 
tributado”, destacou para a 
Agência Brasil.

Ele lembra que essa tri-
butação não seria uma coisa 

indiscriminada. O peso maior 
do imposto seria para quem 
ganha acima de R$ 240 mil 
por ano, preservando os pe-
quenos e médios empresários, 
mas incidindo mais nos gran-
des, “que hoje, praticamento, 
não pagam nada”.

Leonor Maria da Silva, fun-
cionária pública federal, disse 
que o governo deveria ser mais 
“maleável” com os contribuin-
tes. “Para ter algum desconto, 
tem que ter gastos com saúde 
e é o que a gente menos quer, 
que é ter que gastar justamen-
te com saúde para ter direito 
a deduções. Caso contrário, na 
hora de declarar, lá vem a bor-
doada”, reclamou.

Alberto Nóbrega, assessor 
parlamentar da Câmara dos 
Deputados, acha que chegou 
a hora de o governo encon-
trar uma alternativa melhor 
para não pesar tanto no bolso 
do cidadão. Ele destacou que 
o trabalhador, no final das 
contas, é quem leva a pior. Já 
Elísia Correia Lima, emprega-
da de empresa pública, acha 
que a tabela deveria, no mí-
nimo, acompanhar a inflação, 
porque a defasagem corrói os 
ganhos dos assalariados. “Do 
jeito que está é um prejuízo 
para nós. Não é justo”.

Leque de contribuinte se amplia

Brasília – Uma proposta de 
emenda constitucional (PEC), atu-
almente tramitando na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) da 
Câmara dos Deputados, pretende 
estender a cobrança do Imposto 
sobre a Propriedade de Veículos 
Automotores (IPVA) para veículos 
aéreos e aquáticos, com o objetivo 
de destinar mais recursos para o 
transporte público urbano, uma 
das reivindicações dos manifes-
tantes que têm saído às ruas do 
país desde junho.

A PEC 140/2012, segundo o 
presidente do Sindicato Nacional 
dos Auditores Fiscais da Recei-
ta Federal do Brasil (Sindifisco 
Nacional), Pedro Delarue, tem 
parecer favorável do relator, de-
putado Ricardo Berzoini (PT-SP). 
A iniciativa prevê a incidência de 
IPVA sobre helicópteros, jatinhos, 
lanchas, iates e até jet skis de par-
ticulares.

“A intenção é fazer com que 
essa arrecadação extra seja inte-
gralmente destinada ao transpor-
te público urbano. Neste momen-
to, a PEC está parada porque um 
deputado pediu vista do parecer. 
A nossa expectativa é que, no mais 
tardar em duas semanas, ela seja 
apreciada na comissão e, depois, 
aperfeiçoada no Congresso Nacio-
nal”, disse Delarue. Todos os veí-
culos aéreos e aquáticos de parti-
culares seriam taxados.

“Entra qualquer veículo de 
uso particular, inclusive, claro, os 
jet skis, que são, diria, bens sun-
tuosos. Estão fora veículos utiliza-
dos em navegação de cabotagem, 
por exemplo, navegação pesquei-
ra ou transporte de passageiro, 
até porque a cobrança seria facil-
mente repassada para os preços”, 
informou. Para ele, muita gente 
confunde, porque acha que os 
transportes aquáticos, por exem-

plo, não devem ter a incidência de 
IPVA. Pensam que deveria incidir só 
sobre os transportes terrestres, pois 
a arrecadação seria destinada apenas 
à melhoria da condição das estradas. 
“Não é nada disso. É um imposto que 
não é vinculado a uma determinada 
necessidade. Então, o que nós quere-
mos é que os donos desses veículos 
também contribuam para a melho-
ria do transporte publico em ge-
ral”, defendeu.

“Tem que cobrar, eu concor-
do. Por que eles têm que ter essa 
regalia. Concordo que eles pa-
guem, sim”, defendeu Lenira Al-
ves dos Santos, secretária. Luiz 
Ferreira de Oliveira, funcionário 
público, também acredita ser uma 
boa ideia. 

“Isso é bom. Eu pago IPVA. Se 
é para melhorar o transporte pú-
blico, isso é bom, porque é o que 
mais as pessoas estão reclamando 
hoje em dia, não é?”., reforça ele.

O programa para declaração 
do Imposto Territorial Rural (ITR 
2013) já está disponível desde 
ontem no site da Receita Fede-
ral. O contribuinte deverá baixar o 
Programa Gerador da Declaração 
(PGD) e, após o preenchimento, 
encaminhar a sua declaração por 
meio do aplicativo Receitanet. O 
prazo para apresentação vai até as 
23h59min59s (horário de Brasília) 
do dia 30 de setembro.

A declaração do Imposto so-
bre a Propriedade Territorial Rural 
(ITR) incide sobre os imóveis loca-
lizados fora das áreas urbanas dos 
municípios. A alíquota é maior para 
propriedades de maior área e baixo 
grau de utilização, de modo a de-
sestimular os grandes latifúndios 
improdutivos.

São obrigados a apresentar a 
declaração do Imposto Territorial 
Rural o proprietário, o titular do 

domínio útil ou possuidor a qual-
quer título de imóvel rural, exceto 
o imune ou isento; e o titular do 
domínio útil para o qual houve al-
teração nas informações cadastrais 
correspondentes ao imóvel rural.

Consulte aqui a Instrução Nor-
mativa nº 1.380, de 31 de julho de 
2013, que dispõe sobre a apresen-
tação da declaração do ITR.

ITR é o Imposto sobre a Pro-
priedade Territorial Rural e seu 
fato gerador é a propriedade, o do-
mínio útil ou a posse (inclusive por 
usufruto) de imóvel por natureza, 
localizado fora da zona urbana do 
município. O período de apuração é 
anual. O ITR incide sobre a proprie-
dade rural desapropriada por uti-
lidade ou necessidade pública, ou 
por interesse social, inclusive para 
fins de reforma agrária.

O ITR incide sobre imóvel 
rural desapropriado por pessoa 

jurídica de direito privado delega-
tária ou concessionária de serviço 
público. Quando a desapropriação 
for promovida por pessoa jurídica 
de direito privado delegatária ou 
concessionária de serviço público, 
continua incidindo o ITR sobre o 
imóvel rural expropriado. No ano 
em que ocorrer a desapropriação, 
o imposto é de responsabilidade do 
expropriado, caso esta ocorra entre 
1º de janeiro e a data de apresenta-
ção da declaração de ITR.

Avião, jet skis e lancha pagarão IPVA

Declaração do ITR já pode ser entregue

Prazo para
apresentação do 
documento vai 
até as 23h do dia 
30 de setembro

Dono de lancha passará a pagar o Imposto sobre a Propriedade de Veículos Automotores, conforme prevê PEC

Foto: Divulgação
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Maçons lançam carta e alerta político
Combate à Corrupção

Documento mostra indigna-
ção diante da crise que as-
sola vários setores do país

Os maçons estão di-
vulgando hoje a Carta da 
Paraíba. O documento será 
lançado no Dia do Maçom 
Brasileiro, que transcorre 
hoje, após apreciação e dis-
cussão de vários temas, en-
volvendo a educação, liber-
dade, eleições limpas, saúde, 
segurança pública, ética na 
política, combate à corrup-
ção. E, também, a realização 
da obra da transposição das 
águas do Rio São Francisco 
para bacias hidrográficas 
dos estados do Rio Grande 
do Norte, Paraíba e Ceará.

Segundo afirmou Ade-
raldo Pereira de Oliveira, 
membro da Loja Grande 
Oriente do Brasil-Paraíba e 
lojas jurisidionadas, como 
acontece todos os anos, no 
dia do Maçom se divulga 
uma carta de alerta às auto-
ridades mostrando a posição 
da maçonaria sobre a atual 
situação brasileira em vários 
pontos.

150 lojas
Atualmente o Estado 

possui cerca de 150 lojas com 
um universo de aproximada-
mente 4 mil maçons. Um dos 
pontos fortes da Carta da Pa-
raíba é o alerta sobre a segu-
rança pública, onde cita que 
o aperfeiçoamento e valori-

zação das instituições poli-
ciais, deve seguir os modelos 
das polícias mais modernas e 
eficientes do mundo.

A carta cita ainda a in-
dignação dos maçons, que 
assiste ao colapso da res-
peitabilidade, do décor par-
lamentar, do zelo com os 
recursos públicos e da probi-
dade administrativa por par-
te da classe política do Brasil.

Mobilização
Aderaldo Oliveira disse 

que a Maçonaria do Grande 
Oriente do Brasil – Paraíba 
está mobilizada para acom-
panhar o trabalho dos ocu-
pantes dos cargos públicos 
que tem o compromisso de 
desenvolver ações que pos-
sibilitem o bem comum de 
todos os brasileiros e estran-
geiros. Os maçons estão em 
estado de vigilância contínua 
na defesa intransigente da 
ética e dos bons costumes na 
administração pública.

Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com

Ocupantes de 
cargos públicos 
têm o compro-
misso de desen-
volver ações que 
possibilitem o 
bem comum de 
todos brasileiros 
e estrangeiros

Yara Aquino
Da Agência Brasil

aids: teste entra 
em novo estágio

A vacina brasileira de com-
bate ao vírus HIV, denominada 
HIVBr18, progride em estágios 
promissores e pode ser uma das 
candidatas nacionais mais evoluí-
das para tornar-se uma via alterna-
tiva na síntese de um medicamento 
contra a Aids. O próximo estágio é 
a fase de testes em macacos, e em 
caso de resultados positivos, será 
testada em humanos. Os procedi-
mentos nos macacos terão duas 
funções, testar a imunogenicidade 
e segurança, isto é, avaliar se o sis-
tema imune dos macacos reage de 
forma positiva à vacina. O procedi-
mento será efetuado com macacos 
rhesus mantidos pelo Instituto Bu-
tantan. Desenvolvida pelos pesqui-
sadores Edécio Cunha Neto, Jorge 
Kalil e Simone Fonseca, do INCT III, 
a vacina já foi inclusive patenteada.

projovem passará 
por alterações

O Ministério do Trabalho e Em-
prego (MTE) alterou os procedimen-
tos para a transferência de recursos 
do Projovem Trabalhador – Juventu-
de Cidadã para estados, municípios 
e Distrito Federal. As mudanças 
servirão para aprimorar a execução 
de iniciativas que investem na quali-
ficação de jovens e foram estabeleci-
das na Portaria nº 1.228, publicadas 
no último dia 8 de agosto. Entre as 
principais alterações constam a cria-
ção de sistema on-line para envio 
do Termo de Adesão (TA) e Plano 
de Implementação do Programa, 
redefinição das parcelas liberadas e 
definição de distribuição de metas 
de qualificação por município. Com 
a mudança, o Termo e o Plano serão 
feitos por meio de módulo específico 
do SinProjovem.

Venda de ingresso 
da Copa tem início

Os ingressos para a Copa do 
Mundo FIFA 2014 começaram a ser 
vendidos a partir de hoje e eles 
poderão ser entregues em casa. As 
solicitações podem ser feitas até 
10 de outubro e passarão por sor-
teio, em caso de excesso de deman-
da, com igualdade de chances entre 
as solicitações. A primeira fase de 
vendas de ingressos para a Copa 
de 2014 será feita exclusivamente 
pelo site FIFA.com. 

A possibilidade foi anunciada 
na manhã da última segunda-feira 
(19.08), em São Paulo, pelo diretor 
de Marketing da FIFA, Thierry Weil. 
Estarão disponíveis, nessa primeira 
fase, cerca de um milhão de tíque-
tes. Cada solicitante pode pedir até 
quatro ingressos por jogo, para um 
máximo de sete partidas. 

Consumo de planta 
não é diversificado

Grupo de pesquisadores se 
reuniram nessa semana no Ins-
tituto Nacional de Pesquisas da 
Amazônia (Inpa) para debater os 
desafios a superar na produção e 
no consumo de hortaliças . O grupo 
recebeu o professor Valdely Ferreira 
Kinupp, do Instituto Federal de Edu-
cação, Ciência e Tecnologia (Ifam), 
que falou sobre o tema “Agrobiodi-
versidade: plantas alimentícias não 
convencionais”. Segundo Kinupp, 
a sociedade vive em um imperia-
lismo gastronômico em que, no 
mínimo, 52% dos alimentos são 
provenientes de origem euroasiáti-
ca. “O homem acabou lutando pela 
especialização alimentar em vez da 
diversificação, ou seja, hoje a gente 
come muita coisa de poucas espé-
cies”, destacou.

Brasília – As inscrições 
para a segunda rodada de 
adesão ao Programa Mais 
Médicos serão abertas às 20h 
de ontem, no horário de Bra-
sília, para médicos formados 
em instituições de educação 
superior brasileiras e estran-
geiras. Será aberto também o 
prazo de adesão ao progra-
ma para municípios e o Dis-
trito Federal. O prazo final 
para inscrição e adesão é 30 
de agosto.

As inscrições para os 
profissionais e a adesão dos 
municípios devem ser fei-
tas na internet, no endereço 
http://maismedicos.saude.
gov.br. Os editais de abertura 
da segunda rodada do Mais 
Médicos foram publicados na 
edição dessa segunda-feira 
do Diário Oficial da União e 
trazem as informações sobre 
a documentação necessária.

De acordo com o edital 
de seleção dos médicos, po-
dem se inscrever os profis-
sionais formados no Brasil 
ou com diploma revalidado 
no país e médicos brasilei-
ros e estrangeiros formados 
no exterior. Para os estran-
geiros, um dos requisitos 
para participar é que o país 
de exercício profissional do 
médico tenha índice igual 
ou superior a 1,8 médico por 
mil habitantes, segundo lista 
do edital baseada na estatís-
tica mundial da Organização 

Mundial da Saúde (OMS). Os 
profissionais que iniciaram e 
não finalizaram o processo 
de inscrição na primeira edi-
ção do Mais Médicos podem 
apenas completar os dados 
que faltam, sem a necessida-
de de repetir todo o proces-
so, de acordo com o Ministé-
rio da Saúde.

O edital destinado aos 
municípios e Distrito Federal 
estabelece o perfil das capi-
tais, municípios e distrito sa-
nitário especial indígena que 
podem aderir ao programa. 
Posteriormente, o Ministé-
rio da Saúde publicará edital 
com a relação de municípios 
participantes e indicação 
de abertura de prazo para 
os médicos inscritos esco-
lherem as localidades para 
atuarem.

Seleção
A primeira edição do 

Programa Mais Médicos se-
lecionou 1.618 profissionais 
para atuar em 579 postos 
da rede pública em cidades 
do interior do país e perife-
rias de grandes centros. Os 
selecionados correspondem 
a 10,5% dos 15.460 profis-
sionais necessários, segundo 
demanda apresentada pelos 
municípios.

Lançado no dia 8 de ju-
lho, por medida provisória, o 
Mais Médicos tem como uma 
das metas levar profissionais 
para atuar durante três anos 
na atenção básica à saúde em 
regiões carentes do Brasil.

Programa inscreve para 
a 2ª rodada de adesão

maIS mÉDICoS

Brasília – Os beneficiários do Bol-
sa Família que não atualizaram suas 
informações no Cadastro Único (Ca-
dÚnico) nos últimos dois anos devem 
procurar, a partir deste mês e até 17 
de janeiro do ano que vem, a gestão 
municipal do programa para fazer 
alterações ou confirmar os dados. O 
Ministério do Desenvolvimento Social 
e Combate à Fome (MDS), que coor-
dena o programa, estima que 1,8 mi-
lhão de famílias estão nessa condição. 
Após o prazo, o benefício pode ser 
bloqueado.

Segundo o secretário nacional de 
Renda de Cidadania do MDS, Luís Hen-
rique Paiva, manter os dados atualiza-
dos é a melhor maneira de acessar os 
cerca de 20 programas sociais das três 
esferas de governo que usam o Cadas-
tro Único, e continuar recebendo o 
Bolsa Família. Ele enfatizou que mes-
mo que não haja alterações a serem 
feitas, as famílias devem procurar a 
rede assistencial do município.

“É fundamental que as famílias 
procurem a rede, que pode ser o Cras 
(Centro de Referência de Assistência 
Social) ou a área da prefeitura res-
ponsável pela assistência social, para 
atualizar as informações.  O Cadastro 
Único é a peça chave do Brasil Sem 
Miséria [plano do qual o Bolsa Famí-
lia faz parte] e se quisermos superar a 
extrema pobreza temos que ter os da-
dos sempre atualizados”, disse Paiva, 
ao participar ontem de teleconferên-
cia do MDS transmitida ao vivo pela 
TV NBR.

Ele citou, entre os programas 
sociais que usam as informações do 
CadÚnico, o Programa Nacional de 
Acesso ao Ensino Técnico e Emprego 
(Pronatec) e a Tarifa Social de Energia 
Elétrica.

O secretário também ressaltou 
que, embora o governo tenha aler-
tado as famílias sobre a necessidade 
de procurar o órgão local responsável 
pelo programa, por meio de mensa-
gens nos extratos de recebimento do 
benefício, no mês de julho, e de cor-
respondências, os gestores municipais 
devem fazer uma busca ativa para ga-
rantir que os dados estejam corretos. 
Paiva lembrou que a pasta disponibi-
liza a esses profissionais, por meio do 
Sistema de Gestão do Programa Bolsa 
Família, informações sobre os benefi-
ciários cujos dados estão desatualiza-
dos, para direcionar os esforços.

Ainda de acordo com o secretário 
Luís Henrique Paiva, o governo está 
preparando uma campanha nacional, 
que deverá ser veiculada nos próximos 
meses, principalmente nas rádios, para 
alertar as famílias sobre a necessidade 
da revisão cadastral. Ele destacou que 
13,8 milhões de famílias brasileiras re-
cebem os recursos do Bolsa Família.

De acordo com o MDS, as informa-
ções a serem atualizadas são: endere-
ço, renda, composição familiar e sobre 
as escolas das crianças e adolescentes. 
A partir deste ano, os gestores muni-
cipais também registrarão, caso o res-
ponsável familiar tenha, o número do 
telefone celular. A medida, anunciada 
há um mês,  visa a permitir o contato 
direto e rápido com as famílias, caso 
seja necessário.

Quase 2 milhões terão que 
fazer o recadastramento

beNeFICIÁrIoS Do boLSa FamÍLIa

Thais Leitão
Da Agência Brasil

FOTO: Divulgação

Atualização de informações do CadÚnico poderá ser feita até o dia 17 de janeiro de 2014
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CNHs apreendidas superam as do ano de 2012

Motorista infrator
Dados divulgados pelo De-

partamento Estadual de Trânsito 
(Detran) apontam que, só neste 
ano, 1.300 motoristas paraibanos 
que atingiram mais de 20 pontos 
na Carteira Nacional de Habilita-
ção (CNH) por causa de infrações 
cometidas, retornaram às salas 
de aulas dos Centros de Forma-
ção de Condutores para cursos de 
reciclagem.

Segundo afirmou o coorde-
nador do Registro Nacional de 
Carteiras de Habilitação (Rena-
ch), Ricardo Wanderley, esta é a 
condição exigida por resoluções 
do Conselho Nacional de Trânsito 
(Contran) para que os motoristas 
infratores recuperem o direito de 
dirigir e, assim, voltar às vias pú-
blicas com seus veículos.

Ao atingir 20 pontos na car-
teira, imediatamente o motorista 
recebe uma notificação do Detran 
e deve comparecer ao órgão para 
entregar a CNH e ser encaminhado 
ao curso de reciclagem, que tem 
duração de 30 horas aulas. O nú-
mero de carteiras apreendidas, em 
2013, já é superior ao do ano pas-
sado, quando 276 carteiras foram 
apreendidas e 260 motoristas pas-
saram pelos cursos de reciclagem.

Biometria
Neste ano, já foram apreendi-

das 2.830 carteiras nacionais de 
habilitação e 1.300 motoristas já 
recuperaram o documento, após 
a conclusão do curso de recicla-
gem. A frequência dos motoristas 
infratores no curso é controlada 
pela biometria. Nas oficinas, eles 
assistem aulas de legislação de 
trânsito, primeiros socorros, di-
reção defensiva e relacionamento 
interpessoal. Atualmente, mais de 
cinco mil motoristas paraibanos 
estão com mais de 20 pontos na 

Carteira Nacional de Habilitação.
Os condutores habilitados 

podem consultar a pontuação na 
CNH pelo endereço eletrônico do 
Detran, www.detran.pb.gov.br, ou 
em qualquer unidade do órgão. 
Caso esteja com mais de 20 pon-

tos, a entrega da CNH também 
pode ser feita em qualquer unida-
de do Detran.

O condutor que já tem a pe-
nalidade imposta para a devolu-
ção da carteira tem o documento 
bloqueado no cadastro nacional. 

Quem não cumprir a determina-
ção e for flagrado dirigindo terá a 
CNH cassada.

A Carteira Nacional de Ha-
bilitação é suspensa quando o 
condutor atinge 20 pontos no pe-
ríodo de 12 meses. No entanto, a 

soma de pontos não considera o 
calendário anual e sim a data da 
primeira infração. Ou seja, quem 
cometeu a primeira infração, por 
exemplo, em cinco de agosto de 
2013, não poderá somar 20 pon-
tos até cinco de agosto de 2014.

São Paulo – A televisão é 
assistida diariamente por 82% 
dos brasileiros, mas 43% da po-
pulação não se reconhecem na 
programação difundida pelo 
veículo e 25% se veem retra-
tados negativamente. Apenas 
32% se sentem representados 
positivamente. Os dados são 
da pesquisa de opinião pública 
Democratização da Mídia, lan-
çada sexta-feira pela Fundação 
Perseu Abramo, ligada ao PT. 
Para o estudo foram feitas 2,4 
mil entrevistas domiciliares em 
zonas rurais e urbanas de 120 
municípios, entre 20 de abril e 6 
de maio deste ano.

Quase um terço dos entre-
vistados (29%) disse que nunca 
vê a defesa de seus interesses na 
televisão, enquanto que para 
55% essa defesa ocorre de vez 
em quando. Em relação às mu-
lheres, 17% acha que quase 
sempre são tratadas com desres-
peito na programação, proble-
ma que ocorre eventualmente 
para 47% dos entrevistados. 
O tratamento dos nordestinos 
também recebeu avaliação se-
melhante, sendo que foi consi-
derado quase sempre desrespei-
toso para 19% e só às vezes para 
44%. Sobre a população negra 
os percentuais foram de 17% e 

49%, respectivamente. De acor-
do com o estudo, a maioria da 
população (61%) acha que a 
TV concede mais espaço para 
o ponto de vista dos empresá-
rios do que dos trabalhadores 
(18%). Para 35% dos brasileiros, 
os meios de comunicação, não 
só a televisão, defende princi-
palmente os interesses dos pró-
prios donos. Na opinião de 32%, 
a versão que prevalece na mídia 
é a dos que têm mais dinheiro e 
para 21% é o interesse dos polí-
ticos que é mais defendido pe-
los meios. Apenas 8% avaliaram 
que os meios de comunicação 
estão prioritariamente ao lado 
da maioria da população.

A maioria dos entrevista-
dos (71%) é favorável a que a 
programação televisiva tenha 
mais regras. Para 16%, as regras 
atuais são suficientes para disci-
plinar o conteúdo e 10% disse 
que é preciso reduzir o número 
de normas. 

Na opinião de 54%, não de-
veriam ser exibidos conteúdos 
de violência ou humilhação de 
homossexuais ou negros. Para 
40% da população, esse tipo de 
programação pode ser aceita 
sob determinadas regras. Per-
centual semelhante ao humor 
que ridicularizam pessoas, 50% 
são contra a exibição desse con-
teúdo e 43% admite desde que 
normatizado.

Brasileiros não se sentem 
representados na televisão

São Paulo – A Comissão da Ver-
dade da Assembleia Legislativa de São 
Paulo ouviu no último dia 16 a pes-
quisadora Mariana Joffily, professora 
de história da Universidade do Estado 
de Santa Catarina (Udesc). Ela falou 
sobre a criação e o funcionamento da 
Operação Bandeirante (Oban) em São 
Paulo. A Oban deu origem ao Destaca-
mento de Operações de Informações 
(DOI), órgão da repressão instalado 
pela ditadura militar em várias cida-
des do país.

Em sua apresentação à Comissão 
da Verdade, a pesquisadora disse que 
a tortura, muito utilizada durante a di-
tadura nos interrogatórios de presos 
políticos, tanto na Oban como no DOI, 
é ainda uma prática recorrente nos 
dias de hoje. Para Mariana, a socie-
dade brasileira tem uma relação bas-
tante “curiosa” com a tortura. “É uma 
relação curiosa porque ao mesmo que 
não se tem um discurso positivo que 
valide ou defenda a tortura como um 
método de investigação, tem uma prá-
tica muito clara, corrente e sistemáti-
ca no uso da tortura para obtenção de 
informações e como instrumento de 
poder ainda hoje [usado] na socieda-
de democrática”, disse.

Durante a pesquisa que fez para 
escrever o livro No Centro da Engre-
nagem. Os Interrogatórios na Opera-
ção Bandeirante e no DOI de São Pau-

lo (1969-1975), que foi lançado no 
último dia 17, em São Paulo, consul-
tando os arquivos do Departamento 
de Ordem Política e Social (Dops) e do 
projeto Brasil: Nunca Mais, a professo-
ra disse ter encontrado documentos 
que possibilitaram estimar que cerca 
de 1,5 mil pessoas foram interrogadas 
tanto na Oban como no DOI.

Mas os números, segundo ela, 
são baseados no que encontrou no 
acervo e podem não refletir tudo o 
que ocorreu dentro dessas estrutu-
ras de repressão. “É muito difícil fazer 
essa contabilidade. Acabou que todos 
os esforços de reconhecimento do 
que foi a repressão política no Brasil 
se concentraram muito – e por ra-
zões muito justificáveis – nas mortes 
e desaparecimentos. Mas a contabili-
zação das torturas é algo muito mais 
difícil porque não há registro disso. 
Espero que as comissões da Verdade 
consigam mapear esse fenômeno da 
tortura política e saber quantos foram 
interrogados”, ressaltou.

Mariana também estimou que 
tanto no DOI-Codi como na Oban, nas 
estruturas instaladas em São Paulo, 
cerca de 60 pessoas morreram no pe-
ríodo. “Mas é uma estimativa bastante 
conservadora porque tinha os sítios 
clandestinos de tortura e desapareci-
mento. Mas é o que foi possível apu-
rar”, explicou. 

A Operação Bandeirante, um ór-
gão repressivo de São Paulo, foi cria-
do oficialmente em julho de 1969 e 

reunia representantes tanto das For-
ças Armadas como das diversas for-
ças policiais. A missão do órgão era, 
segundo documentos encontrados 
pela professora, “identificar, localizar 
e capturar os integrantes dos grupos 
subversivos que atuavam na área do 
2º Exército, particularmente em São 
Paulo, com a finalidade de destruir ou 
pelo menos neutralizar as organiza-
ções a que pertenciam”. A Oban, que 
não era institucionalizada, era finan-
ciada por empresários paulistas e até 
por políticos.

Como o modelo paulista da Oban 
foi visto com sucesso, acabou dando 
origem ao DOI-Codi (Destacamento 
de Operações de Informações - Cen-
tro de Operações de Defesa Interna), 
que foi institucionalizado pelo Estado 
e passou a existir em várias cidades 
do país. “Essa (a Oban) foi uma ope-
ração piloto. Em 1970, chegou-se à 
conclusão de que essa especialização 
no combate ao crime político, essa 
centralização e essa coordenação dos 
esforços no combate a esse tipo de cri-
me foi muito eficiente e que, portanto, 
era necessário criar isso para o país. 
Então, foram criados vários DOI-Co-
dis, alguns já em 1970, para perseguir 
militantes políticos de esquerda e de 
movimentos sociais”, declarou. 

Segundo Mariana, o Codi atuava 
como órgão de planejamento e o DOI 
na área da ação, responsável pela cap-
tura dos presos políticos e pelos inter-
rogatórios. 

Tortura ainda é prática recorrente 
no Brasil, afirma pesquisadora 

nos InterrogatórIos

FOTO: Divulgação

Daniel Mello
Da Agência Brasil

pesquIsa

Elaine Patricia Cruz
Da Agência Brasil

276 carteiras foram apreendidas neste ano e 260 motoristas já passaram por cursos de reciclagem nos Centros de Formação de Condutores por infrações cometidas
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José Ruy e Norma Falcão, ele é o aniversariante de hoje

Estimados Tereza Neumann e João Vaz, ela é a aniversariante de hoje
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Social

Ele disse Ela disse
“O problema do gordo é só 
um: quando ele penetra, 
não beija; e quando beija, 
não penetra”

“Tem mulher que transa 
com ela mesma: yes, yes, 
yes! O cara foi buscar
água e ela: yes!

TIM MAIA MARISA ORTH

@letazenaidegzenaide@gmail.com colunagorettizenaide

Parabéns

Dois Pontos

Zum Zum Zum
   Recentemente, a presidente da Empresa Paraibana de Turismo (PBTur), Ruth 
Avelino, e representantes do trade paraibano estiveram em São Paulo reunidos com 
diretores da Azul Viagens.Empresários José 

Ruy Falcão, Augusto 
Gonçalves e Leninha 
Gomes, poeta Ricardo 
Bezerra, advogada 
Tereza Neumann Vaz, 
jornalistas Marcos 
Alex e Nonato Ban-
deira, professor Pe-
trônio Vitório Serafim, 
arquiteta Valdelice 
Campelo, executiva 
Loura Gomes, conta-
bilista Marcos Bezerra 
de Assunção, sra. 
Zenda Buarque Gus-
mão.

FOTO: Goretti Zenaide

FOTO: Osmar Santos

   A Rede Nord de Hotéis lançou na segunda-feira (12) um sorteio para 
duas diárias, com direito a acompanhante, para um final de semana no Nord Blue 
Sunset, em João Pessoa. 

oretti G Zenaide

FOTO: Goretti Zenaide

   A Arquidiocese da Paraíba está organizando um Encontrão Vocacional “Eis-me 
aqui”, que este ano terá o tema: “Ide e fazei discípulos meus”, no dia 25 de agosto das 
8h às 16h, no Auditório das Lourdinas.

Ator visita LBV
O ATOR e humorista Márcio Tadeu visitou na última, 

quinta-feira, o Centro Comunitário de Assistência Social, 
da Legião da Boa Vontade (LBV). No local, a instituição 
atende crianças, adolescentes e idosos que vivem em 
situação de vulnerabilidade social.

Ao chegar, o ator foi recepcionado pelos idosos e 
crianças do Coral Ecumênico Infantil Boa Vontade, com 
cantos, apresentações culturais e danças. 

Viver melhor
AS ATIVIDADES 

do GES Materno Infan-
til serão realizadas no 
Viver Melhor – Espaço 
de Saúde e Bem-Estar, 
que a Unimed JP vai 
disponibilizar para os 
clientes, a partir de 
setembro, no Bairro 
dos Estados. No local, 
funcionarão todas 
as atividades da Pro-
moção da Saúde da 
Cooperativa. Mas, para 
dispor de tudo isso, é 
preciso estar inscri-
to nos programas de 
promoção da saúde da 
Unimed JP.

Marluce e Mairla Costa, Enéas Pereira e Valdelice Campelo que está hoje aniversariando

FOTO: Goretti Zenaide

Flávio Sátiro Filho e Ricardo Bezerra, que hoje aniversaria

FOTO: Goretti Zenaide

Tambores e batuques 

Amigas de longas datas: Lúcia Braga e Irene Ribeiro

TAMBORES E BATUQUES de todo o Brasil chegam a João 
Pessoa e Campina Grande nesta semana, integrando a mostra 
especial Sonora Brasil, desenvolvida pelo Sesc. Os grupos Raízes 
do Bolão (AP), Samba de Cacete de Vacaria (PA), Raízes do Samba 
de Tocos (BA) e Alabê Ôni (RS) se apresentam na Paraíba durante 
cinco dias, utilizando tambores fabricados artesanalmente. O 
evento acontece de 19 a 22 em João Pessoa e de 20 a 23 em 
Campina Grande, contando ainda com uma etapa especial com 
um dos grupos em Guarabira, no dia 16 de setembro. 

Campanha na OAB
 O VICE-PRESIDENTE nacional da OAB, Cláudio 

Pacheco Lamachia, lançou na sexta-feira (16), a cam-
panha de Valorização dos Honorários da Advocacia 
na Paraíba, durante palestra no auditório da Ordem 
dos Advogados do Brasil, Seccional Paraíba (OAB-PB), 
localizada na Rua Rodrigues de Aquino, 37, Centro 
de João Pessoa. O procurador Nacional de Defesa 
de Prerrogativas da OAB, José Luis Wagner, também 
participou do evento

Mãe e Bebê
ESTÁ NO AR a nova campanha de Natura Mamãe 

e Bebê com o tema “Um pouco por dia. Todos os dias. 
Para toda a vida”, para reforçar a importância do vínculo 
entre mãe e bebê, através da interação diária. A ideia é 
mostrar que as respostas para as dúvidas frequentes 
das mães podem ser encontradas em sua própria relação 
com o bebê. 

Diretoria IHGP
O ATUAL presi-

dente do IHGP, Jo-
aquim Osterne, e o, 
vice-presidente Hum-
berto Fonseca, são 
candidatos a reeleição. 
A eleição será no pró-
ximo sábado e apare-
cem como candidatos 
únicos.

Recém-casado
A AZUL Viagens, 

operadora de turismo 
da Azul Linhas Aéreas 
Brasileiras, oferece 
pacotes especiais para 
alguns dos destinos 
mais cobiçados pelos 
recém-casados: Praia 
do Jacaré, em Cabede-
lo, Litoral Norte parai-
bano. 

McDia Feliz
O CNA Ruy Carneiro 

realiza mais uma ação social e 
apoia a campanha McDia Feliz, 
que este ano será realizada 
no dia 31 de agosto. Além de 
ser ponto de venda de tíque-
tes antecipados do sanduíche 
Big Mac, a escola de idiomas 
incentiva professores, fun-
cionários, pais e alunos a tor- 
narem-se voluntários na maior 
campanha de combate ao 
câncer infantojuvenil do país. 

Círculo de Fogo
PARA quem é fã dos fil-

mes de monstros ou de robôs, 
chegou a sua vez de conferir o 
filme Circulo de Fogo. A trama 
que apresenta monstros gi-
gantes travando batalhas com 
robôs foi lançado nos cinemas 
nacionais.

Leilão
A SEGUNDA data 

do Leilão Unificado 
da Justiça Federal na 
Paraíba será realizada 
hoje, envolvendo pro-
cessos que tramitam 
na 5a Vara de João 
Pessoa, na 8a Vara de 
Sousa, na 10a Vara de 
Campina Grande e na 
11a Vara de Monteiro.

Carona Responsa
O PROJETO Carona Responsa atuou neste final 

de semana em mais oito bares e restaurantes de 
João Pessoa e Santa Rita, na sexta-feira (16) e no 
sábado (17).  A iniciativa faz parte dos esforços da 
Abrasel e da Ambev no sentido de promover o con-
sumo responsável de bebidas alcoólicas, por meio de 
ações promocionais e de conscientização na noite 
paraibana entre agosto e setembro.

   O desembargador Marcos Cavalcanti  lançará “Centenário de nascimento 
do historiador José Fernandes de Lima”, dia 4 de setembro, às 17h, na Sala de 
Sessões do Tribunal Pleno.

   No sábado,31, o agrônomo Leôncio Vilar,da Emater, lança o livro “Des-
cascando o Abacaxi em Miudo”,na Livraria do Luiz, a partir das 10h. O livro faz 
retrospecto da  produção de abacaxi no Brasil e, de modo especial, na Paraíba,nos 
últimos oitenta anos.

EM SETEMBRO, aconte-
ce o Tambaba Open, a maior 
competição de surf naturis-
ta do mundo! Nos dia 7 e 8 
de setembro na paradisíaca 
Praia de Tambaba-Conde/PB, 
mais uma edição do Tambaba 
Open de Surf Naturista. Idea-
lizado pelo movimento NU, 
Naturistas Unidos, o campeo-
nato tem por objetivo maior 
difundir a filosofia naturista 
através do surf.
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Quase 300 mil crianças 
devem atualizar o cartão 
de vacina na Paraíba
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A Polícia Civil e as demais 
forças de segurança pública 
ganharam, ontem, um local 
que possibilitará uma melhor 
formação profissional. No fi-
nal da manhã, o governador 
Ricardo Coutinho, acompa-
nhado de auxiliares, inau-
gurou a nova sede da Aca-
demia de Ensino da Polícia 
Civil (Acadepol), instalada às 
margens da rodovia Ministro 
Abelardo Jurema (PB-008), 
em Jacarapé, João Pessoa, 
numa área de 9 hectares. Os 
investimentos somam cerca de 
R$ 7 milhões, entre construção 
e compra de equipamentos. 

Durante a solenidade, 
foram lançados o Manual de 
Procedimento da Polícia Judi-
ciária, que visa uniformizar e 
padronizar todas as ativida-
des de investigação realizadas 
pela Polícia Civil; e o edital 
para o 3º Curso de Operações 
Táticas Especiais, que visa à 
formação de policiais para o 
Grupo de Operações Especiais 
(GOE). Também foram pres-
tadas homenagens póstumas 
ao instrutor de tiro Zenildo 
Cordeiro Padilha e ao delega-
do José Bezerra Borba, cujos 
nomes denominam o novo 
estande de tiro e o campo de 
futebol, respectivamente.

Ainda na solenidade, foi 
feita a entrega simbólica dos 
certificados de conclusão das 
primeiras turmas dos cursos 
de Pós-Graduação de Direito 
Penal, Processo Penal e Perícia.

Alto padrão
“Nós estamos entregando 

hoje à Polícia Civil da Paraíba 

Local vai garantir melhor 
formação aos profissionais 
da área de segurança na PB

Governo inaugura nova Acadepol
modernidade

Cleane Costa
cleanec@gmail.com

e às forças de segurança como 
um todo a academia de polícia 
mais moderna do Brasil. To-
das as instalações estão den-
tro do mais alto padrão, com 
o tamanho adequado para o 
crescimento da Polícia Civil e 
das áreas afins que podem se 
formar aqui dentro”, afirmou o 
governador Ricardo Coutinho.

Na ocasião, ele disse ter 
o sentimento do quanto é im-
portante fazer o que é certo e 
rebateu as críticas sofridas por 
ocasião da permuta do terre-
no com o empresário Roberto 
Santiago. “Quando você faz o 
que é certo, as coisas aconte-
cem. Fizemos o que era certo: 
uma permuta correta, legal, 
boa para o Estado, que ga-
nhou a academia e vai ganhar 
uma central de polícia extre-
mamente moderna, num local 
que queríamos, de alto índice 
de periculosidade, e ao mes-
mo tempo a cidade vai ganhar 

um empreendimento como 
um shopping gerando 4 mil 
empregos diretos. Só lamento 
que alguns não viram ou não 
quiseram ver a importância de 
um movimento grande como 
esse”, comentou. 

Entre as ações realizadas 
na área da segurança pública, 
Ricardo Coutinho destacou a 
renovação da frota, o aprimo-
ramento do sistema de inteli-
gência e a criação das áreas in-
tegradas, cada uma contando 
com um promotor de Justiça.

Momento histórico
O secretário da Segurança 

e Defesa Social, Cláudio Lima, 
por sua vez, disse que o siste-
ma de segurança da Paraíba 
está de parabéns, ressaltando 
que a nova Acadepol  possibili-
ta a criação de um novo mode-
lo de fazer com que o serviço 
público funcione diferente e 
sirva bem ao cidadão. Ele con-

clamou todos os policiais a 
fazerem bom uso das novas 
instalações para uma melhor 
formação profissional. 

Para o delegado geral da 
Polícia Civil, Carlos Alberto 
Ferreira, o dia de ontem se tor-
nou um novo marco na histó-
ria da Polícia Civil da Paraíba, 
que somente podia ser com-
parado ao dia em que a insti-
tuição foi criada, que também 
foi antecedido por uma “luta 
ferrenha”, tendo em vista a po-
sição contrária de alguns par-
lamentares.

Já para o diretor da Aca-
depol, delegado Bergson Vas-
concelos, a inauguração da 
nova Acadepol é considerado 
um momento histórico para a 
Polícia Civil da Paraíba. Ele elo-
giou a decisão do governador 
Ricardo Coutinho, que, confor-
me disse, enfrentou inúmeros 
obstáculos para construir a 
nova sede da Acadepol. 

Bergson Vasconcelos 
revelou que, num primeiro 
momento, a categoria não 
acreditou que a nova acade-
mia viesse a se tornar uma 
realidade “porque estávamos 
ressabiados com inúmeras 
promessas não cumpridas”. E 
enfatizou: “Este é o início de 
uma nova história para a Po-
lícia Civil, uma nova história 
para o cidadão, que com cer-
teza irá notar uma melhora no 
atendimento nas delegacias. 
Só temos a agradecer e pa-
rabenizar, porque o que para 
nós era motivo de desânimo, 
desconfiança, passou a ser 
certeza de que o governador 
Ricardo cumpre aquilo que 
promete”.

Representando os con-
cluintes dos cursos de Espe-
cialização, o presidente da 
Associação de Defesa das Prer-
rogativas dos Delegados de 
Polícia da Paraíba (Adepdel), 
delegado Cláudio Lameirão, 
disse que a nova Acadepol é 
uma obra importante para o 
fortalecimento da Polícia Civil. 
E salientou: “Uma obra dessa 
magnitude não é um benefício 
somente para a Polícia Civil, 
mas para toda sociedade civil 
organizada. Tenha certeza de 
que desse laboratório, dessa 
academia, local onde se prota-
goniza o avanço intelectual de 
qualquer instituição, vão sair 
policiais civis cada vez mais ca-
pacitados”, afirmou.
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Uma reunião para dis-
cutir a remição de pena 
por meio da leitura de li-
vros (obras literárias, clás-
sicas, científicas e filosó-
ficas) ocorreu na manhã 
de ontem envolvendo o 
secretário Wallber Virgoli-
no, de Administração Pe-
nitenciária; o corregedor 
de Justiça da Paraíba, de-
sembargador Márcio Mu-

rilo; representantes do Po-
der Judiciário; o secretário 
executivo da SEAP, João 
Bosco, e também repre-
sentantes da Secretaria de 
Administração Penitenciá-
ria. A ideia que vai bene-
ficiar presidiários paraiba-
nos foi bem recebida pelos 
representantes do Poder 
Judiciário. Na reunião de 
ontem o projeto foi discu-
tido e vários pontos foram 
acertados. 

“Vamos aguardar a 

Presidiários podem ter pena reduzida com a leitura
ressocialização

publicação de provimento 
por parte do Tribunal de 
Justiça para dar início a im-
plantação do projeto. Com 
tão importante ação de Res-
socialização, o Sistema Peni-
tenciário e o Poder Judiciário 
do Estado inovam mais uma 
vez ofertando aos apenados 
a chance de cumprirem suas 
penas de forma mais digna 
e célere através da leitura e  
da educação”, disse Wallber 
Virgolino.

Segundo o secretário, 

para participar do projeto o 
apenado terá um prazo de 
30 dias para ler um livro de 
conteúdo cientifico, clássico 
filosófico, etc., em seguida, 
confeccionando uma rese-
nha/redação manuscrita que 
será submetida para análise 
de uma comissão forma-
da pelo diretor do presídio 
(presidente da comissão) 
mais dois educadores que 
avaliarão a resenha apresen-
tada. O juiz das Execuções 
Penais avaliará o relatório 

da comissão e remirá ou não 
a leitura de um livro por mês 
por quatro dias de cumpri-
mento de pena, ou seja, 48 
dias/ano e quatro dias/mês. 
Após ler o livro o apenado 
terá dez dias para apresen-
tar a resenha.

Na Paraíba, várias uni-
dades prisionais já possuem 
acervo literário. Elas contam 
com a parceria da sociedade 
civil organizada na doação 
de livros. Para o sucesso do 
projeto, a Secretaria de Ad-

ministração Penitenciá-
ria tem importantes par-
ceiros, como a Secretaria 
de Educação do Estado 
e o Tribunal de Justiça. 
Segundo Wallber Virgo-
lino, os grandes presídios 
e parte das Cadeias Pú-
blicas já possuem biblio-
tecas e, para a expansão 
delas a doação de livros 
poderá ser feita por 
meio da sociedade civil 
organizada, Secretaria 
de Educação e TJ.

Dos 9 hectares do 
terreno das novas ins-
talações da Acadepol, 
2,5 hectares são de área 
construída, enquanto 
uma parte da reserva de 
mata atlântica será utili-
zada para treinamento 
dos policiais civis.

A nova academia 
tem capacidade para 
atender 700 alunos em 
formação simultânea 
nas 14 salas de aulas. A 
sede conta ainda com 
um auditório com capa-
cidade para 340 pessoas, 
biblioteca, laboratório 
de informática, estande 
de tiro e de paintball 
para treinamento dos 
novos policiais, sala para 
aulas de defesa pessoal, 
pista de atletismo, aloja-
mento para 80 policiais, 
refeitório, pátio, área de 
lazer e estacionamento.

A estrutura também 

possui bloco de esporte 
e saúde, ginásio esporti-
vo, sala de musculação, 
gabinetes médico e psi-
cológico, enfermaria e 
um campo de futebol, 
denominado de Delega-
do José Bezerra Borba, já 
falecido, que foi jogador 
de futebol e era muito 
ligado ao esporte parai-
bano. 

Já  o estande de tiro 
conta com uma pista e 
uma cidade cenográfica, 
além de um simulador 
virtual de tiro móvel, este 
adquirido por meio de  
convênio firmado com o 
Ministério da Justiça/Se-
cretaria Nacional de Se-
gurança Pública (Senasp), 
no valor de R$ 1,6 milhão, 
para execução do projeto 
‘Segurança Itinerante’. O 
simulador virtual de tiro 
móvel é instalado em um 
caminhão.

Melhor treinamento
O governador Ricardo Coutinho destacou que a nova sede da Acadepol é a mais moderna do Brasil

Cerca de R$ 7 milhões, entre 
construção e compra de 
equipamentos, foram investidos
na nova instalação da Acadepol

FotoS: Evandro Pereira

Cardoso Filho
josecardosofilho@gmail.com
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Quase 300 mil crianças deverão 
atualizar cartão de vacina na PB

No próximo sábado 
(24), pais com crianças de 
zero a menores de cinco 
anos têm o compromisso 
de participar do Dia D da 
Campanha de Vacinação, 
lançada nacionalmente 
pelo Ministério da Saú-
de. Na Paraíba, a abertura 
oficial da campanha será 
na Praça da Bandeira, em 
Campina Grande, a partir 
das 8h30. A expectativa 
da Secretaria de Estado 
da Saúde (SES) é atualizar 
o cartão de vacina de 294 
mil crianças entre os dias 
24 e 30 de setembro.

Na última sexta-feira a 
SES reuniu todos os coor-
denadores de imunização 
das Gerências Regionais 
de Saúde para discutir as 
ações e estratégias que 
serão utilizadas na cam-
panha para atualização 
do cartão de vacinação de 
crianças de zero a meno-
res de cinco anos. “A ideia 
não é vacinar 294 crianças 
e sim atualizar o cartão de 
vacinação delas, talvez al-
gumas estejam com a va-
cinação em dia, enquanto 
outras não”, disse Isiane 
Queiroga, chefe do Núcleo 
de Imunização da SES.

A abertura da Campa-
nha de Vacinação, no pró-
ximo sábado, em Campina 
Grande, irá contar com a 
participação de 6.650 pro-
fissionais de saúde distri-
buídos nos 2.377 postos. 
“Estamos articulados jun-
to aos municípios para 
que não falte vacina em 
nenhum lugar e cabe aos 
pais fazerem sua parte, 
que é levar a criança com 
o cartão de vacina até o 
posto de saúde para atua-
lização do cartão”, disse 
Isiane.

O Governo do Estado 
é responsável por coorde-
nar a campanha em toda a 
Paraíba e garantir a chega-
da dos imunos biológicos, 
solicitados pelas prefeitu-

ras, em cada um dos 223 
municípios paraibanos, 
além do informe da cam-
panha. Segundo Isiane, 
serão oferecidas todas as 
vacinas do calendário, a 
exemplo da BCG, Hepatite 
B, Pólio, Penta, Meningo-
cócica, Pneumocócica, Ro-
tavírus, entre outras.

Para que a vacinação 
seja feita ou o cartão atua-
lizado é importante que 
os pais levem o cartão de 
vacinação do filho. Caso o 
mesmo tenha perdido ele 
poderá solicitar no posto 
onde a criança foi vacina-
da, caso contrário a crian-
ça será considerada sem 
vacinação e terá, em últi-
mo caso, que tomar nova-
mente as vacinas que são 
exigidas no cartão. 

De acordo com Isiane 
Queiroga, todos os Postos 
de Saúde estarão inseri-
dos na campanha e, desta 
forma, realizando a atua-
lização do cartão de vaci-
na das crianças. A chefe 
do Núcleo de Imunização 
lembra ainda que a cam-
panha de vacinação vem 
para prevenir e erradicar 
doenças, a exemplo da va-
ríola, que foi erradicada 
no mundo inteiro, e da pa-
ralisia infantil, erradicada 
da América. 

Segundo ela, a vacina-
ção para os bebês é ainda 
mais importante. “Como 
não possuem o sistema 
imunológico formado, eles 
têm mais chances de con-
trair doenças, e é por esse 
motivo que há vacinas 
também para recém-nas-
cidos”, disse ela.

Lançado pelo Ministério 
da Saúde, o Dia D da 
campanha será sábado

Foto: Arquivo

Vanessa Braz
vanessabraz.comunicando@gmail.com

Moradores da cidade 
de Alhandra, localizada 
a 45 quilômetros de João 
Pessoa, tiveram um fim de 
semana com chuvas for-
tes. Segundo levantamen-
to da Agência Executiva 
de Gestão das Águas do 
Estado da Paraíba (Aesa), 
de domingo para ontem, 
a quantidade de chuva 
registrada no município 
litorâneo superou a pre-
visão para todo o mês de 
agosto.

A média histórica de 

chuva em Alhandra, neste 
período do ano, é de 131 
mm. Mas, somente entre 
as manhãs de domingo 
e segunda, o índice plu-
viométrico chegou a 81,2 
mm. “As regiões do Agres-
te, Brejo e Litoral apresen-
taram um aumento da 
nebulosidade em virtude 
do transporte de umida-
de do Oceano Atlântico 
em direção ao continen-
te. O que é considerado 
normal, nesta época do 
ano. Outras cidades que 

Aesa registra chuva acima da média no litoral
nebulosidade deve diminuir

tiveram índices pluviomé-
tricos de destaque foram 
Pedras de Fogo (68,8mm), 
Mari (64,8mm), Capim (62,5 
mm), Mamanguape (60,4 
mm) e Cruz dos Espírito 
Santo (55,6 mm). No Sertão, 
não foram registradas chu-
vas significativas”, elencou 
a meteorologista Carmem 
Becker.

Para as próximas 24 ho-
ras, a expectativa é de que 
haja uma redução da ne-
bulosidade, com o céu va-
riando entre parcialmente 

nublado e nublado sobre a 
maioria das regiões. A tem-
peratura máxima pode che-
gar aos 35 °C no Alto Sertão 
e a mínima aos 18 °C no 
Brejo.

“Existe uma tendência 
da diminuição dos ventos 
úmidos que vêm do mar. 
Como eles provocam o au-
mento de nuvens no Lito-
ral, ocorrendo essa redu-
ção, temos a previsão de 
chuvas mais fracas. Além 
disso, a partir de setembro 
os índices pluviométricos 

no Agreste, Brejo e Litoral 
devem diminuir bastante”, 
concluiu Becker.

Durante os dois últimos 
meses, o nível dos reserva-
tórios localizados no Brejo 
paraibano subiu entre 15% 
e 20%, segundo dados da 
Aesa. No início de junho, a 
barragem Canafístula havia 
entrado em colapso, preju-
dicando o abastecimento de 
pelo menos quatro cidades. 
Contudo, no final de julho, 
os computadores da Sala 
de Situação do Governo 

do Estado, em Campina 
Grande, indicavam que 
ela estava com 29,3% e 
um fluxo normal no for-
necimento de água para 
os moradores da região.

Outro exemplo é o 
açude Pirpirituba, que 
estava com 45% de sua 
capacidade, e hoje ele 
está com 61,7%. Além 
disso, quatro reservató-
rios permanecem san-
grando: Araçagi, Gra-
mame, Jangada e Olho 
d’água.

Para preparar os profis-
sionais de saúde ao atendi-
mento de mulheres vítimas de 
violência doméstica e sexual, a 
Secretaria de Estado da Saúde 
está realizando a capacitação 
“Superando Barreiras”, que 
também tem o objetivo de 
identificar em cada região as 
principais dificuldades e as-
sim definir providências que 
descentralizem o serviço e 
melhorem a assistência a esse 
público. No último sábado o 
treinamento ocorreu em Gua-
rabira, no auditório da Secreta-
ria de Saúde do município, das 
8 às 17h, com a participação de 
aproximadamente 40 profis-
sionais, que receberam orien-
tações  do médico obstetra 
Carlos Noronha sobre o atendi-
mento às mulheres vítimas de 
violência, e de Ângela Pontes 
de Aquino, coordenadora esta-
dual da Saúde da Mulher, que 
abordou a Ficha de Notificação 
Compulsória.

Doze milhões de pessoas 
sofrem violência, segundo o 
médico Carlos Noronha, que 
é consultor do Ministério da 
Saúde. Segundo ele, os abusos 
sexuais na maioria são entre 
familiares; 1,4 mulheres sofre 
violência; no Brasil 23% da 
violência é doméstica; com as 
repercussões da violência na 
saúde física e mental o Brasil 

perde 11%  do PIB e gasta de 
8% a 11% dos recursos do SUS.

O médico destacou ainda 
que a violência é um problema 
de saúde pública e que é neces-
sário que o profissional faça 
uma escuta qualificada para 
atender de forma eficaz as ví-
timas. Ele alertou que quando 
a mulher procura a ajuda do 
serviço é porque já sofreu as 
agressões outras vezes.

Ângela Aquino disse que 
o Governo do Estado está im-
plantando uma rede para no-
tificação dos casos de violência 
contra a mulher em todos os 
municípios. “Isso possibilitará 
as ações interdisciplinar e in-
tersetorial, além de nos ajudar 
a reduzir a morbmortalidade”, 
destacou a coordenadora.

Próximas etapas
No sábado (24), o treina-

mento acontecerá em Cajazei-
ras e, dia 31, em Monteiro, das 
8 às 17h. As habilitações são 
voltadas para as equipes mé-
dicas dos hospitais regionais 
dos municípios de Guarabi-
ra, Cajazeiras e Monteiro. São 
convidados médicos (de pre-
ferência ginecologistas), en-
fermeiras, assistentes sociais, 
psicólogos, farmacêuticos, 
profissionais responsáveis pe-
las notificações compulsórias 
do Sistema de Informação de 

Agravos e Notificação (Sinam) 
do Ministério da Saúde, além 
dos profissionais de toda rede 
de cuidados, como Centro de 
Referência da Mulher, Crea, 
Fundac e Cendac.

Segundo Durvalina Ro-
drigues, da Coordenação Es-
tadual da Saúde da Mulher da 
SES, o Governo do Estado vai 
implantar serviços voltados 
ao cuidado com a mulher que 
sofreu violência doméstica e 
sexual nos municípios onde 
acontecerão as capacitações. 
“Estamos buscando a descen-
tralização para ampliar o aces-
so, até porque nós temos um 
número muito alto de mulhe-
res vítimas de violência. Esse é 
um fenômeno que não é atual, 
no entanto, ainda existe uma 
subnotificação deste agravo. 
Com a Lei Maria da Penha e 
com a notificação compulsória 
nos serviços, percebemos um 
aumento nas notificações do 
público atendido”, explicou. 

O treinamento das equi-
pes dará a formação neces-
sária para que os municípios 
possam atender as pacientes 
dentro dos parâmetros norma-
tivos do Ministério da Saúde. 
“As mulheres em situação de 
violência sexual e doméstica 
precisam de atendimento mais 
qualificado. Elas chegam, na 
maioria das vezes, fragilizadas, 

deterioradas na alma, porque 
ser violentada já não é algo 
fácil, e ser violentada sexual-
mente é algo que está além de 
qualquer violação de direitos”, 
diz Durvalina. A Paraíba conta 
com três serviços que atendem 
a mulher vítima de violência: 
maternidades Frei Damião e 
Cândida Vargas, em João Pes-
soa, e Maternidade Institu-
to Saúde Elpídio de Almeida 
(Isea), em Campina Grande.

O Programa Superando 
Barreiras objetiva prover ser-
viços de atendimento integral 
à mulher que sofre violência 
sexual, incluindo a interrup-
ção legal da gravidez, de forma 
que este atendimento se torne 
uma rotina normal nos hospi-
tais brasileiros. “As mulheres 
que sofrem violência sexual 
precisam de um atendimento 
maior, com retrovirais, pílula 
do dia seguinte, vacinas. Essas 
capacitações são importantes, 
pois vão fortalecer a Política 
Nacional da Saúde Integral da 
Mulher, que visa a assistência 
integral com recorte para a 
violência de gênero. O objetivo 
principal é o aumento desses 
serviços, sobretudo regionali-
zando o atendimento, que esta-
va só na capital e em Campina 
Grande, e agora começa a che-
gar a outras regiões”, concluiu 
Durvalina Rodrigues.

Treinamento amplia rede de atendimento
mulHeres vÍtimas de violÊnCia

Serviço

Campanha de vacinação
data: 24 a 30 de agosto
local: em todos os postos 
de saúde dos 223 municípios
Público: crianças de zero a 
menores de 5 anos
tipos de vacina: BCG, 
Hepatite B, Pólio, Penta, 
Meningocócica, Pneumocóci-
ca, rotavirus, entre outras
levar: cartão de vacinação 
da criança

Serão oferecidas todas as vacinas do calendário do Ministério da Saúde, como BCG, Pólio, Hepatite, Penta, Rotavirus e Meningocócica
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Ministério da Agricultura anuncia 
que a PB está livre da febre aftosa

UNIÃO  AJoão Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 20 de agosto de 2013

A Paraíba está entre os oito 
Estados anunciados pelo minis-
tro da Agricultura, Antônio An-
drade, no último domingo como 
livres da febre aftosa. Até o final 
do mês, deve ser assinado o ter-
mo que garante que o rebanho 
paraibano não possui a doença, 
ampliando a circulação da pro-
dução local.

A data ainda não foi confir-
mada pelo Ministério da Agricul-
tura, mas já é motivo de come-
moração para os criadores de 
gado do Estado, porque agora a 
carne paraibana poderá ser co-
mercializada em todos os esta-
dos brasileiros.

Para o secretário da Agro-
pecuária e da Pesca, Marenilson 
Batista da Silva, este é um passo 
muito importante para a Paraí-
ba, pois dá mais oportunidade 
de comercialização. “Nós agora 
podemos comercializar a carne 
para todos os estados do país, 
com exceção de Santa Catarina, 
pois lá eles estão livres da febre 
aAftosa sem vacinação e nós ain-
da precisamos vacinar. A carne 
da Paraíba não será mais tratada 
com desconfiança”, disse.

“Éramos um Estado com 
risco médio e passamos a ser 
um Estado livre de febre aftosa, 
o que demonstra um esforço da 
gestão estadual em garantir a 
qualidade da nossa produção 
agropecuária”, disse o secretário, 
destacando as parcerias com o 
Ministério da Agricultura e com 
as Federações de Produtores.

Marenilson Batista lem-
brou que é necessário que os 
criadores não esqueçam a se-
gunda dose anual da vacina, que 

Será assinado ainda este 
mês termo garantindo que o 
rebanho não tem a doença

FOTOS: Divulgação

Lidiane Gonçalves
lidianevgn@gmail.com

acontece em novembro. Atual-
mente, a Paraíba possui um re-
banho de 1,3 milhão de bovinos 
(bois) e 1,6 mil bubalinos (búfa-
los), os principais atingidos pela 
doença.

Na primeira fase da campa-
nha de vacinação deste ano, que 
aconteceu em julho, cerca de 1 
milhão de animais receberam 
a dose da vacina, mas a meta é 
vacinar 100% do rebanho na se-
gunda fase, em novembro. “Esta-
mos buscando os inadimplentes, 
quem não vacinou o rebanho ou 
quem vacinou e esqueceu de en-
viar a comprovação. Quem não 
regularizar a situação fica impe-
dido de participar de programas 
dos Governos Federal e Estadual 
e não pode comercializar a pro-
dução”, alerta Marenilson.

Os produtores que ainda 
não vacinaram os rebanhos de-
vem procurar as farmácias cre-
denciadas pela Defesa Agrope-
cuária, comprar as vacinas com 
nota fiscal, e, após vacinar o gado, 
levar a nota fiscal e o recipiente 
da vacina vazio até uma Unidade 
Local de Sanidade Animal e Ve-
getal (Ulsav). Lá, após comprovar 
que o animal foi vacinado, o pro-
dutor recebe os comprovantes 
da vacinação.

Reconhecimento
A Assessoria de Comunica-

ção do Ministério da Agricultura 
informou que o ministro Antônio 
Andrade pretende assinar o ter-
mo de reconhecimento de zona 
livre de febre aftosa até o final 
desta semana, no entanto, ainda 
não há informação do dia, nem 
se haverá uma cerimônia para 
cada um dos estados que rece-
berão o reconhecimento. “Temos 
uma data extraoficial, que não foi 
confirmada, pois não sabemos se 
o ministro estará na Paraíba”, co-
mentou Marenilson Batista.

No último domingo, o Pará 

recebeu o reconhecimento de 
zona livre de febre aftosa e na 
ocasião o Ministério da Agri-
cultura anunciou que outros 
estados receberiam o reconheci-
mento. Além da Paraíba, também 
estão livre da aftosa os estados 
de Alagoas, Ceará, Maranhão, 
Pernambuco, Piauí e Rio Grande 
do Norte. Foi anunciado ainda 
que 99% do rebanho nacional de 
bovinos e bubalinos estão em zo-
nas livres da doença.

Esse reconhecimento pos-
sibilitará a comercialização in-
ternacional da carne, já que o Mi-
nistério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa) comu-
nicou que em outubro enviará 
pleito à Organização Mundial de 
Saúde Animal (OIE) solicitando 
que a zona envolvendo esses es-
tados também seja reconhecida 
internacionalmente como livre 
da doença. Quando o certificado 
for dado pela OIE, 78% do terri-
tório nacional será reconhecido 
internacionalmente como livre 
de febre aftosa, diminuindo as 
restrições de trânsito interno e 
possibilitando a abertura de vá-
rios mercados ainda inacessíveis 
para os produtos dessa zona. A 
expectativa é que até o final do 
primeiro semestre de 2014 o 
certificado seja concedido.

Para alcançar esse reconhe-
cimento, os serviços veterinários 
oficiais foram submetidos a vá-
rias auditorias do Mapa, sendo 
finalmente aprovados de acordo 
com os critérios previstos nas 
Portarias N° 50 de 1997 e N° 4 
de 2000. Além disso, mais de 1,9 
mil propriedades foram monito-
radas e 68 mil animais, selecio-
nados aleatoriamente, passaram 
por várias inspeções clínicas e 
colheitas sorológicas, seguindo 
critérios técnicos reconhecidos 
internacionalmente, e compro-
vando a ausência de circulação 
do vírus da febre aftosa na área.

As campanhas de vacinação e outras ações do governo garantiram o rebanho livre da doença

O agricultor familiar Fran-
cisco Andrade de Lacerda, mais 
conhecido por Tiquinho, da co-
munidade rural do Madruga, no 
município sertanejo de Cajazei-
rinhas, melhorou a renda fami-
liar com a produção de hortali-
ças, que comercializa na cidade, 
e já se prepara para fornecer ao 
Programa de Aquisição de Ali-
mentos (PAA). Isso está sendo 
possível graças ao trabalho de as-
sessoramento de extensão rural 
executada pela Emater, empresa 
vinculada à Secretaria de Estado 
do Desenvolvimento Agropecuá-
rio e da Pesca (Sedap).

As visitas de assessoramen-
to técnico do extensionista rural 
Zildo Vicente têm orientado o 
agricultor na busca da transição 
agroecológica com o plantio de 
hortaliças livres de adubos quí-

micos e sem agrotóxicos. Fran-
cisco também recebeu sementes 
de beterraba, repolho e cenoura 
e com isso diversificou a produ-
ção que já tem coentro, ceboli-
nha, jerimum, alface, quiabo, to-
mate, pimentão e feijão verde. A 
água utilizada para irrigar essas 
hortaliças vêm de um poço ama-
zonas de seis metros de profun-
didade.

Segundo o agricultor, o que 
produz está sendo comercializa-
do na zona urbana de Cajazeiri-
nhas e em breve será fornecido 
ao PAA. A produção mesmo em 
tempos de estiagem é possível 
em pleno Semiárido, desde que o 
agricultor adote técnicas de con-
vivência com a seca, e também 
faça bom uso da água à disposi-
ção na propriedade, explicou o 
técnico Zildo Vicente Leite.

Produção de hortaliças
garante uma boa renda

Agricultores recebem o assessoramento da Emater no Estado

Milhares de agricultores, 
sindicalistas e profissionais li-
berais interditaram na manhã 
de ontem dois trechos da BR-
230 e mais duas rodovias na 
região de Sousa. O movimento 
“Quem tem sede, tem pressa. 
Transposição já”, foi organiza-
do por líderes comunitários de 
Sousa e mais oito cidades da 
região.

A interdição da BR-230 co-
meçou às 5h e interrompeu o 
tráfego de veículos. Mais duas 
interdições foram feitas em ro-
dovias estaduais. Manifestantes 
fecharam o trecho Sousa e Ui-
raúna e Sousa/Nazarezinho/São 
José da Lagoa Tapada.

O movimento cobra a reto-
mada das obras do eixo Oeste 
da transposição das águas do 
Rio São Francisco, a construção 
de uma adutora ligando as Vár-
zeas de Sousa a São Gonçalo e a 
implantação de programa emer-
gencial de carros-pipas.

O prefeito da cidade de Na-
zarezinho, Salvam Mendes, do 
PSB, participou da mobilização e 
disse que sua cidade está sendo 
abastecida há 20 dias através de 

carros-pipas.
“Estamos no movimento 

para cobrar do Governo Federal 
a Transposição do São Francisco. 
A minha cidade está enfrentan-
do sérias dificuldades. Instala-
mos caixas de água pelos bairros 
e zona rural e só a transposição 
pode remediar essa situação”.

O líder comunitário Eduardo 
Braga, da comunidade de São 
Gonçalo, disse que o perímetro 
localizado na região de Sousa 
entrou em colapso. 

“Não estamos cobrando 
água para a irrigação, estamos 
cobrando água para o consumo 
humano. As pessoas estão pas-
sando sede e já perdemos mais da 
metade da produção de coco”.

Os manifestantes chegaram 
a atear fogo em pneus e pedaços 
de árvore no meio da BR-230 im-
pedindo a passagem dos veícu-
los. Filas enormes de caminhões 
e carros de pequeno e médio 
porte se formaram ao longo da 
estrada. 

Apenas ambulâncias com pa-
cientes foram liberadas para pas-
sar. Vários ônibus com estudantes 
que se dirigiam para o Campus III 
da UFCG em Sousa também fo-
ram impedidos de seguir viagem.

Isaias Raimundo da Silva, do 

perímetro de São Gonçalo disse 
que “a Fifa deu prazo ao Go-
verno Federal para a construção 
dos estádios da Copa do Mundo. 
Agora vamos dar prazo para que 
a presidente conclua as obras de 
Transposição das águas do Rio 
Francisco”.

Os líderes do movimento 
querem entregar um documen-
to com reivindicações às autori-
dades políticas e governamen-
tais do Estado, caso contrário, 
outras mobilizações serão feitas.

A cidade de Sousa enfrenta 
o maior racionamento de água 
de sua história. O município foi 
dividido em dois blocos com a 
liberação de água em dias al-
ternados. Em São Gonçalo as 
pessoas chegam a gastar 80,00 
pelo abastecimento através de 
um carro-pipa. O manancial que 
tem capacidade para 44 milhões 
e 600 mil metros cúbicos está 
com pouco menos de 30% da 
capacidade.

Até o fechamento da maté-
ria, os manifestantes permane-
ciam interrompendo o tráfego 
de veículos em dois trechos da 
BR-230 e nas rodovias entre Sou-
sa e Uiraúna e São Gonçalo/ Na-
zarezinho/São José da Lagoa Ta-
pada.

Manifestantes interditam rodovia
TRANSPOSIÇÃO

George Wagner
Sucursal de Sousa

Saiba mais

l Combate à febre 
 As iniciativas brasileiras de combate à aftosa vêm sendo implementadas de forma organizada desde a 

década de 1960. Em 1992, o Governo Federal lançou o Programa Nacional de Erradicação e Prevenção 
da Febre Aftosa (Pnefa), que tem como objetivo principal a implantação progressiva e manutenção 
de zonas livres da doença. A primeira zona livre foi conquistada em 1998. A execução do programa é 
compartilhada entre o Governo Federal, Governos Estaduais e setor privado.

l O que é aftosa 
A febre aftosa é uma doença viral altamente contagiosa que afeta animais biungulados, ou seja, ani-
mais que possuem dois dedos. Os mais afetados são bovinos de leite e de corte e os suínos.

Rebanho dos Estados reconhecidos 

Alagoas
Ceará
Maranhão
Pará*
Paraíba
Pernambuco
Piauí
Rio Grande do Norte
Total geral
* Região Norte do Estado

1.296.489
2.614.517
7.427.087
4.453.501
1.364.699
2.004.766
1.716.662
1.189.362
22.067.083

960
1.875
81.313
450.615
2.174
10.023
532
2.570
550.062

1.297.449
2.616.392
7.534.814
4.904.116
1.366.873
2.014.789
1.717.194
1.191.932
22.643.559

UF Total de Bovinos Total de Bubalinos Total do Rebanho

Fonte: Mapa
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UNIÃO  A16
Paraíba CAMPINA

Pela cidade

O vereador professor Vaninho Aragão (DEM) 
apresentou requerimento na Câmara Municipal 
solicitando ao Governo do Estado a realização de 
reformas na Escola Estadual de Ensino Fundamental 
Clementino Procópio, localizada no bairro do São 
José.

l PuNIção

Tramita na Câmara Municipal Projeto de Lei 
Ordinária de autoria do vereador Olímpio Oliveira 
(PMDB) que estabelece a aplicação de multa para 
o proprietário ou responsável pelo imóvel onde for 
localizado foco com larva do mosquito transmissor da 
dengue.

l  PAtrIMôNIo CulturAl 

Já um Projeto de Lei Ordinária de autoria do 
vereador tucano Bruno Cunha Lima quer reconhecer o 
Festival de Inverno de Campina Grande como patrimônio 
cultural e imaterial. O projeto, de número 247/2013, foi 
protocolado no último dia 7 e tramita na casa.

Assinatura 
Acontece hoje, às 10h, uma solenidade conjunta 

de assinaturas de Protocolos de Intenções, visando à 
instalação da fábrica Paradise Indústria Aeronáutica 
Ltda. O evento também contará com a presença do 
prefeito de Campina Grande, Romero Rodrigues e o 
governador do Estado, Ricardo Coutinho. O evento 
será realizado no Aeroclube da cidade, na BR-230, Km 
12, no Distrito de São José da Mata.

Comunicurtas

Começa na próxima segunda-feira a oitava edição do 
Comunicurtas - Festival Audiovisual de Campina Grande. 
O evento, realizado pela UEPB através do Departamento 
de Comunicação Social será realizado este ano no Teatro 
Municipal Severino Cabral, e contará com mostras 
competitivas, oficinas, exposições e debates.

Homenagens
Além das competições e exibições dos vídeos, 

este ano o evento presta homenagem às atrizes Luci 
Pereira e Arly Arnaud, ambas formadas nos palcos 
do teatro campinense e que trilharam o caminho do 
audiovisual. A elas será entregue o Prêmio Machado 
Bittencourt. 

Primeiras ações

Antes mesmo de ser oficialmente inaugurado, o 
Campus Avançado já começa a cumprir o seu papel social. 
Prestes a ser entregue, a unidade já está sendo utilizada 
como instrumento de ressocialização da população 
carcerária. Na última semana, começou a funcionar no 
Complexo o curso de Informática Básica. 

Implantado graças a uma parceria entre a Secretaria 
do Estado da Administração Penitenciária, a Universidade 
Estadual da Paraíba e o Senac, o curso visa ajudar os 
apenados a terem uma profissão quando cumprirem a sua 
pena e voltarem ao convívio da sociedade. Com 60 horas de 
duração, o curso está sendo ministrado por instrutores do 
Senac, no laboratório de informática, instalado pela UEPB 
dentro do Campus Avançado. As aulas acontecem quatro 
vezes por semana.

Alarmante

Somente nesse fim de semana, 476 pessoas deram 
entrada no Hospital de Trauma de Campina Grande, de 
acordo com informações repassadas pela assessoria de 
imprensa da unidade. Como de costume, a maioria dos 
casos envolve acidentes com motocicletas.

Comerciários

O comércio de Campina Grande parou durante todo 
o dia de ontem em virtude do Dia do Comerciário (data 
municipal). Lojas fecharam no centro da cidade e nos 
shoppings, deixando, como resultado, o tradicional trânsito 
confuso da área central bem mais ameno.

reformas

UEPB inscreveu mais de 28 mil candidatos
vestIbulAr 2014

Desse total, 8.822 fizeram 
pagamento da taxa e 
19.660 foram isentos

Vinte e oito mil, quinhen-
tos e quarenta e dois candida-
tos se inscreveram para o Ves-
tibular 2014 da Universidade 
Estadual da Paraíba (UEPB). 
Desse total, 8.822 fizeram 
pagamento da taxa e 19.660 
foram isentos por serem estu-
dantes da rede pública. Estão 
sendo oferecidas 2.884 vagas, 
sendo 50% destinadas para a 
cota universal e 50% para a 
cota de inclusão (estudantes 
oriundos da rede pública de 
ensino da Paraíba). As ins-
crições para o Vestibular da 
UEPB foram encerradas sex-
ta-feira passada. 

Segundo a presidente 
da Comissão Permanente de 
Concursos (CTCOM), Ana Ali-
ce Sobreira, as provas serão 
realizadas nos dias 1 e 2 de 
dezembro, das 8h às 13h, em 
Campina Grande, Guarabira, 
Catolé do Rocha, João Pessoa, 
Monteiro, Patos, Sousa e Ara-
runa. Já o resultado será di-
vulgado até o dia 7 de janeiro 
de 2014, e as matrículas dos 
aprovados acontecerão nos 
dias 10 a 12 de fevereiro

Além das vagas destina-
das ao processo seletivo tra-

João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 20 de agosto de 2013

Presídio do 
Serrotão ganha 
hoje campus 
universitário

Pela primeira vez na 
história do país, um cam-
pus universitário funcionará 
dentro de uma penitenciária 
brasileira. O Campus Avança-
do da Universidade Estadual 
da Paraíba (UEPB) instalado 
dentro do presídio do Serro-
tão, em Campina Grande, será 
oficialmente entregue hoje, 
às 15h, em solenidade presi-
dida pelo reitor Rangel Junior 
e que contará com a presença 
do governador Ricardo Couti-
nho, além de diversas autori-
dades. 

A unidade começará a 
funcionar com a implantação 
do curso “Gestão Penitenciá-
ria e Direitos Humanos”, desti-
nado a agentes penitenciários 
que atuam na unidade prisio-
nal. Paralelo a essa atividade, 
será ministrado um curso 
preparatório para o exame 
supletivo e, também, será 
iniciada a oficina de leituras. 
O curso será ministrado pela 
equipe do Pré-Vest da UEPB. 

A proposta da Institui-
ção, segundo a professora 
Aparecida Carneiro, coorde-
nadora do Campus Avança-
do, é investir inicialmente 
nos cursos preparatórios e 
profissionalizantes, incen-
tivando os apenados a con-
cluírem o ensino médio, para 
futuramente realizarem um 
curso superior. Ela explicou 
que, de um universo de mais 
de 500 apenados, apenas 13 
têm o Ensino Médio com-
pleto, o que não viabiliza a 
implantação de um curso 
superior de imediato. A ideia 
é que a partir dos cursos ini-
ciais, haja condições para 
que, no ano que vem, seja im-
plantado o nível superior.  

Central de Aulas do campus I da Universidade Estadual, em Bodocongó

FOTO: Divulgação

dicional, outras 2,8 mil vagas 
serão destinadas para preen-
chimento através do Sistema 
de Seleção Unificada (Sisu), 
realizado via Exame Nacio-
nal do Ensino Médio (Enem). 
No primeiro dia de prova, os 
candidatos terão que elabo-
rar uma redação e responder 
50 questões de língua portu-
guesa e estrangeira e litera-
tura. O caderno de provas do 
segundo dia terá 60 questões 
objetivas de três ou quatro 

disciplinas específicas ao cur-
so escolhido. Os cursos foram 
divididos em quatro áreas.

Eliminação
A única mudança em rela-

ção ao processo do ano passa-
do é que serão eliminados os 
candidatos que não atingirem 
10% da nota máxima, ou seja, 
que não obtiverem ao menos 
100 pontos no Vestibular da 
UEPB. “Não é nenhum maior 
rigor. Em breve teremos notas 

José Alves
zavieira2@gmail.com

mínimas por área para cada 
curso. Atualmente, os alunos 
que não atinjam uma nota mí-
nima não terão a redação cor-
rigida. Essa nota mínima será 
por disciplina e também na 
redação”, afirmou o pró-reitor 
Heli Brandão.

Último ano
O reitor Rangel Júnior, 

informou que este será o úl-
timo ano do processo seletivo 
próprio da UEPB, que deve 
aderir integralmente ao Exa-
me Nacional do Ensino Mé-
dio (Enem). Cerca de  20 mil 
candidatos conseguem anual-
mente isenção do pagamento 
da taxa de inscrição e o cus-
teio de realização do processo 
seletivo próprio gira em torno 
de R$ 500 mil, gerando débito 
para a universidade.

“Dentre as razões para 
a mudança existe o alto cus-
to que gera um débito para a 
UEPB e também há uma in-
terpretação nossa de que o 
Sisu funciona e o Enem é uma 
importante tentativa de criar 
uma unidade nacional nos 
programas de Ensino Médio”, 
afirmou o reitor.

As provas do Vestibular 
da UEPB serão realizadas nos 
dias 1 e 2 de dezembro das 8h 
às 13h. O resultado será divul-
gado até o dia 7 de janeiro de 
2014, e as matrículas nos dias 
10 e 11 de fevereiro.
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Lista sêxtupla do MP já está no TJ
novo desembargador

Oswaldo Trigueiro lidera  com
6 votos, seguido de Souto
Maior que obteve cinco 

A UNIÃO João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 20 de  agosto de 2013

sete Chapas reclamam 
de filiações e agitam a
eleição interna do PT
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O Ministério Público da 
Paraíba encaminhou, ontem, 
ao Tribunal de Justiça da Pa-
raíba a lista sêxtupla conten-
do os nomes dos membros 
da instituição interessados 
ao cargo de desembargador. 
A lista dos seis indicados foi 
definida durante sessão ex-
traordinária do Conselho Su-
perior do MPPB.

A lista ficou composta 
pelo atual procurador-geral 
de Justiça, Oswaldo Triguei-
ro do Valle Filho, com seis 
dos seis votos possíveis; pelo 
procurador de Justiça Mar-
cus Villar Souto Maior, com 
cinco votos; e pelos promo-
tores de Justiça Aldenor de 
Medeiros Batista, Fernando 
Antônio Ferreira de Andrade, 
Manoel Pereira de Alencar e 
Rogério Rodrigues Lucas de 
Oliveira, todos empatados 
com quatro votos cada um.

O Conselho Superior 
do MP é composto por sete 
membros, sendo que dois 
deles são membros natos: o 
procurador-geral e o corre-
gedor-geral da instituição, 
Alcides Orlando de Moura 
Jansen. Mas somente seis 
participaram da votação de 
ontem, já que dois membros 
eram candidatos: o próprio 

Oswaldo Trigueiro e a segun-
da-subprocuradora de Justi-
ça, Kátia Rejane de Medeiros 
Lira Lucena.

Além de Nelson Lemos e 
Alcides Jansen, participaram 
da votação os procuradores 
de Justiça José Marcos Navar-
ro Serrano, Marilene de Lima 
Campos de Carvalho, Jacile-
ne Nicolau Faustino Gomes 
e o suplente convocado José 
Roseno Neto. 14 membros 
haviam feito inscrição para 
a disputa, mas houve uma 
desistência: a da promotora 
de Justiça Dinalba Araruna 
Gonçalves. 

Então foram para a ava-
liação e votação do Conselho 
13 candidatos: quatro pro-
curadores (contando aí com 
o próprio procurador-geral 
de Justiça, que na verdade é 
promotor) e nove promoto-
res de Justiça. O prazo para 
as inscrições havia se encer-
rado às 18h da última sexta-
-feira.

Definida a lista sêxtu-
pla e encaminhada ao Poder 
Judiciário, a segunda etapa 
será a composição da lista 
tríplice apontada pelos de-
sembargadores de Justiça 
em sessão. Em seguida, a 
lista tríplice é enviada ao go-
vernador Ricardo Coutinho 
(PSB), que escolherá o nome 
do próximo desembargador. 

“Estou muito feliz com a 
indicação, já que comecei a 

minha carreira no Tribunal 
de Justiça, onde passei 10 
anos de minha vida e agora 
existe a possibilidade de eu 
terminar minha trajetória 
onde comecei”, comemorou 
o procurador Marcus Villar.

Outro que estava pre-
sente nas galerias durante 
a votação para a escolha da 
lista sêxtupla e acabou con-
templado foi o promotor de 
Justiça Aldenor de Medeiros, 

que chegou a se emocionar 
ao receber quatro dos seis 
votos possíveis. “Só tenho 
a agradecer pela força do 
procurador-geral Oswaldo 
Trigueiro e a confiança dos 
conselheiros que votaram 
em mim”, agradeceu Aldenor.

“Meu sentimento é de 
agradecimento ao Conse-
lho Superior, que atuou de 
forma criteriosa. E todos os 
candidatos eram merecedo-

res”, comemorou, também, 
o procurador-geral Oswaldo 
Trigueiro, acrescentando: “Es-
pero termos a avaliação tam-
bém do Tribunal de Justiça e o 
privilégio de frequentar a lista 
tríplice, que depois será enca-
minhada ao Poder Executivo”.

O processo de definição 
da lista sêxtupla teve início no 
último dia 7, quando chegava 
à PGJ ofício do TJPB, infor-
mando sobre a aposentadoria 

do desembargador José Di 
Lorenzo Serpa e anunciando 
a abertura de uma vaga de 
desembargador no Poder Ju-
diciário paraibano, a ser pre-
enchida por um membro do 
MPPB. O documento foi en-
tregue pelo diretor-geral do 
Tribunal de Justiça, Róbson 
Cananéa, ao secretário-geral 
do Ministério Público parai-
bano, promotor de Justiça 
Francisco Lianza.

Conselho Superior do Ministério Público esteve reunido na tarde de ontem para definir a lista que terminará com três nomes no TJ

O Partido Socialista 
Brasileiro (PSB) come-
ça a campanha de filiação 
no próxima, quinta-feira, 
a partir das 19h, durante 
evento de comemoração 
dos 66 anos de fundação da 
legenda, na Ordem dos Ad-
vogados do Brasil Seccional 
Paraíba (OAB). 

Na ocasião, o coorde-
nador nacional de cursos da 
Fundação João Mangabei-
ra e membro do Diretório 
Nacional do PSB, professor 
Adriano Sandri, vai ministrar 
uma palestra sobre forma-
ção política. O presidente do 
Diretório Municipal de João 
Pessoa, Ronaldo Barbosa dis-
se que o evento também vai 
lançar o blog do partido para 
ampliar o acesso dos simpa-
tizantes e filiados às ativida-
des políticas. 

“Não estamos discutin-
do ainda as eleições de 2014. 

No momento, temos interes-
se de trazer novas lideranças 
para a legenda e anunciar o 
seminário de mídias sociais 
que vai acontecer em outu-
bro”. Atualmente, o PSB tem 
3.500 filiados em todo o Es-
tado. A expectativa do Dire-
tório Estadual é agregar mais 
filiados nessa com essa nova 
campanha. 

Ronaldo lembra ainda 
que ao longo da história o 
partido já teve grandes no-
mes como o escritor José 
Lins do Rêgo e Pedro Fazen-
deiro um dos líderes das Li-
gas Camponesas na Paraíba. 
Além do fundador e político 
de grande atuação na Paraí-
ba no ex-governador Miguel 
Arraes.   

Além da palestra, o PSB 
promove um curso de forma-
ção política com duração de 
um mês na sede do partido, 
em João Pessoa. 

PSB completa 66 anos
e realiza palestra quinta

CCJ da AL e da Câmara se
reúnem e ampliam a pauta

LegIsLaTIvo

CamPanha de fILIação

Professor Adriano Sandri fará palestra depois de amanhã no PSB

Além de vetos, a CCJ da AL analisou também mais seis projetos 

A partir desta semana, 
o atendimento para recadas-
tramento eleitoral biométri-
co do Tribunal Regional Elei-
toral da Paraíba está sendo 
ampliado com novos postos 
e novos guichês. 

O posto do TRE em João 
Pessoa passou a funcionar 
desde a sexta-feira passa-
da com mais três guichês 
e, ontem, também foram 
instalados mais três postos 
de atendimento no Tribu-
nal Regional do Trabalho 
(TRT- 13ª região), também 
em João Pessoa. 

O novo posto da Justiça 
do Trabalho pretende aten-
der a uma média diária de 60 
pessoas e será instalado na 
rol de entrada do Tribunal, 
localizado próximo à Praça 
da Independência,  centro. 
O atendimento é de segunda 
à sexta-feira, das 8h às 13h, 
através de agendamento pela 
internet.

Também foram abertas, 
ontem, mais de 2 mil vagas, 
para os dias 23 a 27 de se-
tembro, em diversos postos 
da capital.  As vagas se desti-
nam aos postos instalados na 
sede do TRE, mas há também 
vagas para o Fórum Eleitoral 
de Tambiá, Casa da Cidada-
nia de Mangabeira e Centro 
Administrativo Municipal de 
João Pessoa, localizado em 
Água Fria.

A ampliação deverá au-
mentar ainda mais a capa-
cidade de atendimento da 
Justiça Eleitoral aos eleitores 
do maior colégio eleitoral da 
Paraíba, 

TRE amplia o 
atendimento da
biometria em
João Pessoa

As Comissões de Cons-
tituição e Justiça da Assem-
bleia Legislativa e da Câmara 
Municipal se reuniram on-
tem e ampliaram mais ainda 
a pauta para o esforço con-
centradodo meio da semana. 

Na Assembleia, a CCJ 
acolheu cinco vetos do Poder 
Executivo, seis projetos de 
lei ordinária e rejeitou ou-
tros três. Ao todo, os deputa-
dos presentes analisaram 12 
propostas, sendo que três fo-
ram arquivadas por já existir 
lei semelhante na Casa.

Participaram da reunião 
o presidente da CCJ, deputa-
do Janduhy Carneiro (PEN) e 
os deputados Jutay Meneses 
(PRB), João Henrique (De-
mocratas), Hervázio Bezer-
ra (PSDB), Toinho do Sopão 
(PEN) e Olenka Maranhão 
(PMDB).

Os vetos mantidos do 
Poder Executivo são dos pro-
jetos de lei 182/2013, que 
isentava o pagamento de 
IPVA para motos de até 200 
cilindradas; o 193/12, que 
dispõe sobre licitações sus-
tentáveis; 195/13, que dis-
põe sobre a proibição de es-
tabelecimentos de descartar 
óleos ou gorduras em geral 
no meio ambiente; 196/13, 
que dispõe de atendimento 
via celular de números 0800; 
e o 199/2013, que institui a 
Política Estadual de Recur-
sos Hídricos.

Na Câmara
Na Câmara de João Pes-

soa, a Comissão de Consti-
tuição e Justiça também se 
reuniu e aprovou, ontem, 

o parecer ao Projeto de Lei 
246/2013 do vereador Mar-
cos Vinícius (PSDB), que 
proíbe o ingresso ou perma-
nência de pessoas utilizando 
capacete ou qualquer tipo de 
cobertura que oculte a face 
nos estabelecimentos co-
merciais públicos ou priva-
dos de João Pessoa. 

Na reunião, foram apro-
vados um total de 13 parece-
res, sendo nove projetos de 
lei e quatro decretos legisla-
tivos.  “Muitos dos projetos 
apreciados foram encami-
nhados para votação em ple-
nário, o que pode acontecer 
ainda esta semana.

“Estamos empenhados 
em fazer com que haja ce-
leridade na avaliação das 
matérias. Na semana pas-
sada, distribuímos cerca 
de 50 projetos que estão 
sendo avaliados pelos de-
vidos relatores e que têm 
o prazo regimental de 
20 dias para trazerem de 
volta para apreciação em 
nova reunião da Comis-

são  ”, afirmou o vereador 
Fuba(PT) que é presidente 
da CCJ.

Os parlamentares tam-
bém aprovaram a aprecia-
ção dos seguintes projetos 
de lei ordinária: um que 
institui a “Semana Munici-
pal de Combate e Prevenção 
aos Acidentes de Moto” (PL 
170/2013), de autoria do 
vereador Djanilson (PPS); 
mais um que cria o “Progra-
ma Permanente de Combate 
e Prevenção ao Câncer de 
Pele”, junto aos pescadores 
da capital (PL 173/2013), 
uma propositura do verea-
dor Renato Martins (PSB); 
além de mais outro, de au-
toria do vereador Marmu-
the (PT do B), que proíbe a 
venda de cola de sapateiro e 
substâncias similares à me-
nores de 18 anos na cidade 
(PL 254/2013). 

O parlamentar Bira (PT) 
teve aprovado o parecer do 
PL 265/2013, de sua autoria, 
que cria o Conselho Munici-
pal LGBT (CMLGBT). 
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PT filia mais de 3 mil e acirra a
disputa pelo diretório estadual

UNIÃO  A João Pessoa, Paraíba - TERÇA-FEIRA, 20 de agosto de 2013

GERAL

Sete das nove chapas que
disputam pleito contestam
filiações em João Pessoa 

A renovação do Diretó-
rio Estadual do Partido dos 
Trabalhadores só acontece 
em novembro, mas o clima 
da disputa já é de véspe-
ra de eleição. Ontem, sete 
das nove chapas inscritas 
no processo divulgaram 
nota conjunta solicitando a 
anulação de 3.500 novas fi-
liações à legenda, em João 
Pessoa. Segundo a nota, as 
filiações não atenderam ao 
que determina o regimento 
do PT.

A nota, também assi-
nada pelas secretarias de 
organização do PT estadual 
e municipal, anuncia ainda 
que está sendo solicitada a 
realização de uma auditoria 
no sistema de filiação, para 
identificar e esclarecer as 
circunstâncias e os respon-
sáveis pelas possíveis frau-
des na homologação dos 
nomes dos novos filiados na 
capital. 

Uma das principais ir-
regularidades, apontadas 
pela nota, é a não partici-
pação de 2.100 filiados nas 
plenárias de formação do 
PT. A seguir, veja a nota na 
íntegra:

jose.neumanne@estadao.com

Nêumanne
José

Tudo como dantes 
no cartel de Abrantes

Em junho, as multidões saíram às ruas para reclamar de 
tudo o que está aí – a inflação que corrói o valor da moeda com 
que é pago o salário do trabalhador, a corrupção desenfreada, a 
péssima gestão pública (principalmente na saúde, na educação 
e na segurança pública, mas não apenas nesses setores) e outras 
mazelas institucionais. Eram todos contra tudo. Em julho, milhões 
foram à Praia de Copacabana se encantar com o papa humilde 
que carrega a própria maleta de mão, é favorável aos humildes e 
tolerante com os casais divorciados e os homossexuais. Agosto 
entrou com Francisco no Vaticano e os brasileiros em casa, 
deixando ao papa o que é do papa e aos políticos o que dos 
políticos é. Entre mortos e feridos salvaram-se quase todos.

De início, os políticos assustaram-se. A presidente Dilma 
Rousseff, de estilo bruto, embora oscilante, choramingou em 
particular e despejou ideias em público para “atender ao clamor 
das massas”. Nada do que ela propôs pegou. Tentou dar o golpe 
da Constituinte exclusiva para a reforma política para consolidar 
na Constituição ações para fazer o próprio partido crescer e 
prosperar: cobrar as contas pesadas das campanhas eleitorais 
pegando dinheiro do bolso furado do contribuinte extenuado e 
transferir do cidadão a escolha de seu representante para a zelite 
dirigente partidária pelo voto de lista. O resto – acabar com os 
suplentes no Senado e com as votações sigilosas nos plenários 
do Congresso Nacional – era a perfumaria para disfarçar o odor 
desagradável do oportunismo golpista sem disfarce do que 
só interessava de fato ao seu Partido dos Trabalhadores (PT). 
Ninguém havia exigido na rua a reforma política, mas o cinismo 
passou batido, de vez que a fábrica de factoides dos marqueteiros 
do Planalto trouxe à baila o plebiscito, uma consulta prévia ao 
povo para fazer o que não salvaria um paciente mal atendido num 
hospital público nem educaria uma criança no ensino público, 
que continua não apenas indigente como sempre foi, mas só faz 
piorar.

E em resposta às queixas contra a saúde pública Dilma 
propôs aumentar de seis para oito anos a duração dos cursos de 
Medicina, restaurando os trabalhos forçados extintos no século 
19 no Brasil por outra mulher, a princesa Isabel. A ideia absurda 
foi abandonada, mas o alvo, não. Aproveitando-se do fato de os 
médicos muitas vezes não se comportarem à altura do que deles 
é exigido no cumprimento do juramento que fazem repetindo 
as palavras de Hipócrates, o governo transferiu para eles toda 
a culpa pelo péssimo atendimento, aproveitando-se do contato 
direto que eles têm com os pacientes, ao contrário dos gestores 
públicos, que ficam a confortável distância dos doentes.

Nada do que ela propôs deu solução a nada. E com a queda 
espetacular de 28 pontos porcentuais na preferência do voto 
para sua reeleição na pesquisa Datafolha em três meses (de 
58% em 20 e 21 de março para 30% em 27 e 28 de junho), seus 
aliados se viram em condições de aumentar o preço do próprio 
passe, enquanto os opositores passaram a sonhar com o milagre 
da vitória em 2014. Mas em 7 e 9 de agosto o índice dela subiu 
cinco pontos e os áulicos agora aguardam a nova rodada da 
pesquisa para decidir se continuam mamando nas tetas oficias e 
permanecem em seu palanque ou lhe viram as costas em busca 
de perspectivas mais alvissareiras.

A pesquisa da Datafolha publicada no domingo foi uma 
ducha gelada no ânimo dos ingênuos que acreditam que o 
povo seja um coletivo virtuoso de uma massa composta por 
ingredientes diversos e imperfeitos de uma multidão disforme. 
Esta reclamou de tudo o que está ruim, mas está longe de ter a 
mínima ideia do que se fazer para melhorar. Dilma é o que é e a 
alternativa ao governo chinfrim não é algum opositor sem nada 
melhor a oferecer nem o ex-aliado indeciso entre os sobejos do 
ágape governista ou o jejum do deserto sem poder.

Ora, ora, a alternativa a Dilma é Lula, que também ganhou 
cinco pontinhos entre o clamor das massas e a fria calma da 
ressaca atual, mas passou para 51% da preferência, ou seja, 
mantém a perspectiva da vitória em primeiro turno. O ex-
presidente não é candidato, mas continua seu padrinho e basta 
que transfira o cacife dele – feito de que já se mostrou capaz há 
três anos – para levá-la a uma inédita vitória petista no primeiro 
turno. E se isso não ocorresse, ela levaria vantagem sobre todos 
os eventuais adversários no provável segundo turno, conforme a 
pesquisa.

Fora do palácio, Marina Silva, da Rede, é a que mais se 
aproxima da favorita, mas não tão próxima assim (46% a 41%) 
e ainda sem condições sequer de disputar, pois não tem partido 
formalizado. Outro sem partido, Joaquim Barbosa, ficou em 
terceiro lugar, 23 pontos abaixo de Dilma (53% a 30%), com 
índice bem semelhante ao do tucano José Serra (52% a 31%), 
que deixou o correligionário Aécio Neves na poeira (53% a 29%). 
O desempenho de Eduardo Campos (55% a 23%) indica que o 
melhor que ele tem a fazer é esperar 2018.

Tudo ficou como dantes no cartel de Abrantes, o que não 
surpreende quem aprendeu com o Barão de Itararé que “de 
onde nada se espera é de onde nada virá”.Tendo perdido uma 
eleição municipal para o neófito Fernando Haddad, Serra nada 
acrescentou ao que já se sabe: ele quer ser presidente, mas 
não convence eleitores suficientes de que merece seu voto. Em 
vez disso, protagoniza o escândalo de um eventual cartel para 
licitações no Metrô e em trens suburbanos, que permitiu aos 
adversários um neologismo cruel (o trensalão) e uma dúvida 
nunca esclarecida de que tucanos e petistas seriam “farinha 
do mesmo saco”. E a presidência nacional do Partido da Social 
Democracia Brasileira (PSDB) de nada serviu para o senador 
Aécio Neves provar que é melhor do que Dilma.

O ministro elogiou 
a política habitacional 
desenvolvida pelo Go-
verno Federal, lembran-
do que as famílias que 
acabaram de receber as 
chaves das casas tam-
bém poderão mobiliá-la 
por meio da linha espe-
cial de financiamento 
do Programa Minha 
Casa Melhor, operada 
pela Caixa Econômica 
Federal. “Este governo 
também pensou nes-

ta outra etapa, que é 
mobiliar a casa. A pre-
sidenta se preocupou 
em dar mais conforto às 
famílias do Minha Casa 
Minha Vida”, disse ele.

As famílias pode-
rão comprar com o 
cartão do Minha Casa 
Melhor, guarda-rou-
pas, camas, mesa com 
cadeiras, sofá, refrige-
rador, fogão, lavadora 
de roupas, entre outros 
produtos.

Ministro aprova política

O Ministério das Cidades 
já publicou a Portaria 363, que 
define os critérios para operar 
o programa Minha Casa, Mi-
nha Vida nos municípios com 
população até 50 mil habitan-
tes, que serão operadas por 
meio do Banco do Brasil e da 
Caixa Econômica Federal. 

O ministro Aguinaldo Ri-
beiro (PP) disse, ontem, que a 
previsão é investir R$ 4,7 bi-
lhões para construção de 135 
mil imóveis no país.

 Na Paraíba, 213 municí-
pios poderão ter acesso aos 
recursos. “Este investimento 
vai melhorar a qualidade de 
vida da população dos peque-
nos municípios ao viabilizar o 
acesso à casa própria para as 
famílias de baixa renda, além 
de movimentar a economia 
local. Também é uma forma 
de ajudar a evitar a migra-
ção para os grandes centros 

urbanos”, pontuou Aguinaldo 
Ribeiro

Os municípios com popu-
lação inferior a 20 mil habitan-
tes poderão construir através 
do programa até 30 unidades 
habitacionais. Os que tiverem 
população entre 20 e 50 mil 
poderão construir até 60 mo-
radias. Serão, no mínimo, 3% 
das unidades habitacionais 
destinadas a idosos. O valor 
máximo de cada imóvel será de 
R$ 35 mil. O programa benefi-
ciará famílias com renda de até 
R$ 1,6 mil. O beneficiário deve-
rá arcar com 120 prestações de 
R$ 25,00 ou 5% da renda bruta 
familiar mensal.

A seleção dos beneficiá-
rios será feita pelas prefeitu-
ras. A contrapartida do muni-
cípio ou estado será a doação 
do terreno e a elaboração e 
execução do trabalho social 
junto aos beneficiários finais. 

Aguinaldo prevê mais
R$ 4,7 bi para moradia

miNhA cAsA, miNhA vidA

Ministro antecipa que, na PB, 213 municípios serão beneficiados

Alegando falta de diá-
logo interno e sua exclusão 
das discussões para dispu-
tar as eleições do próximo 
ano, o vereador Marmuthe 
Cavalcanti confirmou, on-
tem  a sua saída do PT do B, 
legenda da qual já foi presi-
dente em João Pessoa. 

“Hoje é difícil permane-
cer num partido onde a falta 
do diálogo é visível”, expli-
cou Marmuthe, ao mencio-
nar que a executiva estadual 
do PT do B, deveria se espe-
lhar nas eleições de 2012 de 
João Pessoa, quando o par-
tido conseguiu eleger dois 
vereadores e, pela coligação, 
ainda puxou mais um tercei-
ro para a Câmara.

Marmuthe relatou ain-
da que sai de cabeça ergui-
da com a sensação do dever 
cumprido com o crescimen-
to do PT do B. O parlamen-
tar destacou ainda que a 
sua parcela de contribuição 
já foi dada e o próprio pre-
sidente estadual da legen-
da, o ex-deputado Genival 
Matias tem consciência. 
O vereador justificou que 
percebeu não ser mais útil 
ao partido, mesmo sendo a 
maior liderança de manda-
to do PT do B. 

Para resumir e econo-
mizar explicações, Marmu-
the citou um ditado popular: 
“Os incomodados é que se 
mudam”, disse ele, ao com-

pletar que irá buscar uma 
nova legenda para continu-
ar trabalhando em defesa 
do desenvolvimento de João 
Pessoa.

A decisão do vereador 
causou surpresa para alguns 
setores da política, mas ter-
minou como uma decisão 
esperada, especialmente 
pelo grupo de correligioná-
rios que já lhe acompanham 
há anos no bairro Valentina 
Figueiredo.

Marmuthe Cavalcanti 
ainda não decidiu qual será 
o seu novo partido. “Irei pri-
meiro analisar as legendas 
e, só depois, é que vou defi-
nir minha posição”, finalizou 
o vereador.

Sem espaço, Marmuthe deixa PTdoB 
dE coRAção pARTido

“As chapas inscritas no 
Processo de Eleições Diretas 
do PT na Paraíba, a Secreta-
ria de Organização PT/PB e 
a Secretaria de Organização 
do PT de João Pessoa, abai-
xo-assinadas, imbuídas do 
espírito de guardiães da éti-
ca e das regras partidárias, 
vêm de público manifestar 
indignação e estranheza com 
a possível concretização de 
burla ao processo de dispu-
ta interna, com desrespeito 
à democracia partidária e 
ferindo de morte à isonomia 
de condições para participa-
ção no Processo de Eleições 
Diretas – PED 2013. Uma 
das principais irregularida-
des foi a não participação de 
2.100 filiados nas plenárias 
de formação do PT.

A homologação de forma 
ilegítima, antirregimental e 
ilegal de milhares de novas 
filiações, sem atendimento 
às exigências do próprio re-
gimento do partido, perpe-
trado no Sistema de Filiação 
Partidária (Sisfil), no Muni-
cípio de João Pessoa, quando 
os próprios dirigentes muni-
cipais alegam não saber expli-
car como isso ocorreu é uma 
afronta à boa-fé de milhares 
de militantes, que dedicaram 
mais de 30 (trinta) anos de 
suas vidas à construção par-
tidária. 

O PT não pode tergi-
versar com esse tipo de 
procedimento, sob pena de 
sinalizar para a sociedade e 
seus militantes que está in-
sensível às vozes das ruas de 
nosso país que clamam pela 
ética na política.

Sendo assim, solicita-
mos e recomendamos às 
direções do partido, em âm-
bito nacional, estadual e mu-
nicipal tomar as seguintes 
providências, na busca de 
salvaguardar a lisura do PED 
em João Pessoa:

1. Anulação da homolo-
gação das mais de 3.500 (três 
mil e quinhentas) novas filia-
ções no Município de João 
Pessoa, pois, não há como 
garantir plena segurança da 
regularidade das mesmas;

2. Auditoria no Siste-
ma de Filiação (Sisfil) para 
identificar e esclarecer as 
circunstâncias e os responsá-
veis pelo ocorrido. João Pes-
soa, 17 de agosto de 2013”.

Assinam o documento 
as chapas estaduais: Avante, 
Mensagem ao Partido – li-
derada por Nabal Barreto, 
Vladimir Chaves e Basílio 
Carneiro; Esquerda Socia-
lista - liderada por Feitosa, 
Giucélia Figueiredo e Gon-
zaga Júnior; A Força do In-
terior – liderada por Edson 
Silva, Agnaldo e Clayton Le-
mos; Partido na Paraíba é 
Para Todos – Liderada por; 
Frei Anastácio, Ivonaldo e 
Aristides; Mensagem ao Par-
tido – liderado por Wallene, 
Linhares e Erica; Ser Tão Pe-
tista – liderada por Alexan-
dre, Genival Júnior e Tamara 
Ribeiro; Começar de Novo – 
liderada por Socorro Rama-
lho, Sérgio Bandeira e Edilza 
Vital; E ainda: Secretaria de 
Organização PT/PB – Jose-
nilton Feitosa; Secretaria de 
Organização PT João Pessoa 
– David Soares.

Secretarias assinam nota

Marmuthe fica sem legenda

FoTos: Divulgação
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Casa vai se reunir hoje, 
no plenário da Câmara, 
para votar 127 vetos

Governo busca consenso para evitar
a derrubada de vetos pelo Congresso

Brasília - A presidente 
Dilma Rousseff disse ontem 
que, diante da nova rotina 
do Congresso Nacional para 
avaliar vetos presidenciais, a 
orientação é negociar ao má-
ximo medidas que depen-
dam do Legislativo para evi-
tar derrotas para o governo 
com a derrubada de vetos.

“O governo não pode de-
finir o que o Congresso apro-
va ou não aprova. Tem hora 
que nós conseguimos, tem 
hora que nós não consegui-
mos. O que o governo pode 
fazer é ensejar e fazer a me-
diação. Buscamos o consen-
so possível para evitar der-
rotas que você não consegue 
depois controlar”, disse a 
presidente em entrevista às 
rádios ABC e Brasil Atual.

Depois de meses sem 

ONU exalta legado 
de Sérgio Vieira 

Horácio Cartes vai 
doar o seu salário

O novo presidente do Para-
guai, Horácio Cartes, anunciou no 
domingo (18) que doará todo o 
salário que recebe como manda-
tário e chefe das Forças Armadas à 
fundação católica São Rafael, que re-
aliza trabalhos humanitários. O valor 
mensal é de 38 milhões de guaranis 
ou 8.587 dólares.

No último domingo, Cartes 
visitou o presidente da São Rafael, 
o sacerdote italiano Aldo Trento, e 
lhe comunicou que doaria o dinheiro 
à organização, que atende crianças 
que vivem nas ruas, mulheres em 
risco de exclusão social e pessoas 
infectadas pelo HIV.

 Trento disse ter ficado “muito 
satisfeito” com a visita do presiden-
te, que foi uma “surpresa” e afirmou 
que, antes desse encontro, não havia 
conversado nem tido nenhum tipo de 
contato com Cartes.

Uma década após atentado 
em Bagdá, colegas lembram ha-
bilidades e feitos diplomáticos do 
brasileiro Sérgio Vieira de Mello, 
que teve papel-chave em várias das 
principais crises políticas em que as 
Nações Unidas intervieram durante 
30 anos. 

“Quando ele estava quase 
morrendo, naqueles escombros, 
a pergunta que ele fazia era ‘onde 
estão os outros colegas?’. Ele falava 
que a vida dele não era importante, 
o que era importante era a situação 
dos outros.”

O relato é de Andrés Ramirez, 
do escritório do Alto Comissariado 
das Nações Unidas para os Refugia-
dos (Acnur) no Brasil, e é represent-
ativo da personalidade do brasileiro, 
morto há exatos dez anos no mais 
sangrento atentado já realizado con-
tra a ONU.

Luana Lourenço
Da Agência Brasil

fazer qualquer sessão para 
a apreciação de vetos presi-
denciais, o Congresso reúne-
-se hoje, no plenário da Câ-
mara, para votar 127 vetos. 
Trata-se de seis em projetos 
de lei que foram sancionados 
parcialmente ou vetados in-
tegralmente por Dilma des-
de o dia 9 de julho.

A análise de vetos com 
prazo até 30 dias após che-
gada ao Senado foi estabe-
lecida em resolução aprova-
da pelos parlamentares no 
primeiro semestre. “É jus-
tamente tendo em vista que 
vetos são examinados que é 
importante a compreensão 
de que é necessário cons-
truir um processo de nego-
ciação. Sem o que se pode 
perder e não se ganha nada”, 
avaliou a presidenta.

Durante a entrevista, 
Dilma referia-se a duas pro-
postas que tramitam no Con-
gresso e tratam de direitos 
trabalhistas: a regulamen-
tação da terceirização e o 
fim do fator previdenciário. 

Nos dois casos, o governo 
tem mesas de diálogo que 
reúnem trabalhadores e em-
presários para discutir as 
propostas. Segundo a presi-
denta, o governo está nego-
ciando, mas não abre mão de 
resguardar direitos já garan-
tidos aos trabalhadores.

“Nós não concordamos 
e não vamos patrocinar 
qualquer processo que com-
prometa direitos de traba-
lhadores, que impactem a 
negociação coletiva ou que 
precarizem relações e condi-
ções de trabalho”, destacou.

A presidente disse que 
“está disposta a discutir 
qualquer proposta, inclusive 
o fator previdenciário”, des-
de que não haja perdas para 
os trabalhadores nem para 
as contas do sistema previ-
denciário. “Agora, deixamos 
claro para as centrais [sin-
dicais]: desde que qualquer 
proposta feita não afete a 
sustentabilidade financeira 
da Previdência e não colo-
que em risco a aposentado-

Dilma diz que governo não pode definir o que o Congresso aprova

FOTO: Divulgação

Brasília – Os ministros das 
Relações Exteriores do Brasil e 
do Reino Unido, Antonio Pa-
triota e William Hague, con-
versaram na tarde de ontem, 
por telefone, sobre a detenção 
do brasileiro David Miranda 
no Aeroporto de Heatrow, em 
Londres. Patriota e Hague de-
finiram que representantes 
dos dois países permanece-
rão em contato na busca de 
uma solução para o impasse 
envolvendo o assunto. Em co-
municado de dois parágrafos, 
a embaixada britânica informa 

sobre a conversa, mas ressalta 
que o assunto está sob respon-
sabilidade da polícia londrina.

“O ministro das Relações 
Exteriores britânico Wiliam 
Hague teve uma conversa 
particular com o ministro das 
Relações Exteriores do Brasil, 
Antonio Patriota, sobre a de-
tenção de David Miranda du-
rante uma ligação telefônica 
esta tarde [19]. Eles concor-
daram que representantes dos 
governos brasileiro e britânico 
permanecerão em contato so-
bre o assunto. Esta continua 

sendo uma questão operacio-
nal da Polícia Metropolitana 
de Londres”, diz a nota.

Em seguida, a embaixada 
reitera que as relações com o 
Brasil são intensas e de estrei-
ta parceria: “O Reino Unido e 
o Brasil têm uma forte relação 
bilateral. Nós trabalhamos em 
estreita parceria em diversas 
áreas, incluindo comércio e in-
vestimento, educação e ener-
gia. Continuamos a discutir 
uma vasta gama de questões 
de importância mútua para a 
política externa e para a agen-

da de segurança internacio-
nal”, diz o embaixador britâni-
co, Alex Ellis, no comunicado.

De manhã, Patriota disse 
que a detenção de Miranda, 
no último domingo, duran-
te nove horas, no Aeroporto 
de Heathrow, não se justifica. 
Miranda é companheiro do 
jornalista do diário inglês The 
Guardian, Glenn Greenwald, 
que divulgou informações so-
bre o esquema de espionagem 
do governo norte-americano.

“Espero que não volte a 
acontecer. Hoje mesmo deve-

rei conversar com o chanceler 
William Hague, do Reino Uni-
do”, disse o chanceler brasi-
leiro, que, em discurso no Rio 
na manhã de hoje, condenou 
os “desmandos e desvios” 
que vêm sendo cometidos 
em nome do combate ao ter-
rorismo no mundo. Segundo 
Patriota, há vários exemplos 
desse tipo de desmando, en-
tre eles o enquadramento de 
pessoas mesmo sem justifi-
cativa alguma para a suspeita 
de envolvimento delas com o 
terrorismo.

Brasil e Reino Unido tentam solucionar impasse
DETENÇÃO DE BRASILEIRO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SALGADINHO

 HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00012/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00012/2013, que objetiva: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS RADIOLOGICOS DESTINADOS AS NECESSIDA-
DES DESTA PREFEITURA.; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: 
CLINICA RADIOLOGICA DR WANDERLEY LTDA - R$ 151.250,00.

Salgadinho - PB, 15 de Agosto de 2013
DEBORA CRISTIANE FARIAS MORAES - Prefeita

  
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SALGADINHO
 EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS RADIOLOGICOS 
DESTINADOS AS NECESSIDADES DESTA PREFEITURA..

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00012/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Salgadinho: 02070.10.122.0500.2025 - MA-

NUTENCAO DAS ATIV. SECRETARIA DE SAUDE 02070.10.301.0500.2026 - PROGRAMA DE 
ATENCAO BASICA DE SAUDE - PAB 02070.10.301.0500.2060 - MANUTENCAO DA SECRETARIA 
- SUS 3390.39.0000 OUTROS SERVICOS DE TERCEIROS-PESSOA JURIDICA

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Salgadinho e: CT Nº 00001/2201 - 15.08.13 

- CLINICA RADIOLOGICA DR WANDERLEY LTDA - R$ 151.250,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SALGADINHO

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00013/2013
Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assesso-

ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00013/2013, que objetiva: AQUISIÇÃO DE VEÍCULO 
TIPO PASSEIO OKM PARA ATENDER AS NECESSEIDADES DESTA PREFEITURA; HOMOLOGO 
o correspondente procedimento licitatório em favor de: FIORI VEICOLO LTDA - R$ 26.634,00.

Salgadinho - PB, 15 de Agosto de 2013
DEBORA CRISTIANE FARIAS MORAES - Prefeita

  
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SALGADINHO
 EXTRATO DE CONTRATO

OBJETO: AQUISIÇÃO DE VEÍCULO TIPO PASSEIO OKM PARA ATENDER AS NECESSEI-
DADES DESTA PREFEITURA.

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00013/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Salgadinho: PROPRIOS
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Salgadinho e:CT Nº 00013/2013 - 16.08.13 

- FIORI VEICOLO LTDA - R$ 26.634,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - INEXIGIBILIDADE Nº IN00008/2013
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo e 

observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Inexigibilidade de Licitação nº IN00008/2013, 
que objetiva: Contratação de empresa para serviços  de consultoria  técnica especializada em Asses-
soria, Consultoria e Gestão de Contencioso Tributário Previdenciário para o Município de Uiraúna; 
RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: INITUS CONSULTORES 
ASSOCIADOS LTDA - R$ 18.000,00.

Uiraúna - PB, 19 de Agosto de 2013
JOÃO BOSCO NONATO FERNANDES - Prefeito

 
  PREFEITURA MUNICIPAL DE MONTEIRO

Secretaria Municipal de Administração
Gerência de Licitações e Compras

RESULTADO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 003/2013

A Comissão Permanente de Licitação da Prefeitura de Monteiro – PB, torna publico para 
conhecimento dos interessados o resultado do Julgamento das Propostas de Preços, referente à 
Tomada de Preços em epigrafe, que tem por objeto CONTRATAÇÃO DE EMPRESA DO RAMO 
DA CONSTRUÇÃO CIVIL PARA A AMPLIAÇÃO DO MERCADO PUBLICO DE MONTEIRO – 
PB. PROPOSTAS CLASSIFICADAS: 1º R&N CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA, 2º IBIUNA 
EMPREENDIMENTOS E CONSTRUÇÕES LTDA e 3º CEDRO ENGENHARIA LTDA. EMPRESA 
VENCEDORA DO CERTAME: R&N CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA. com valor global da 
proposta de preços de R$ 841.910,69 (oitocentos e quarenta e um mil novecentos e dez reais e 
sessenta e nove centavos). Na forma do art. 109 da Lei nº 8.666/93, fica aberto o prazo de 05 (cinco) 
dias úteis para interposição de recursos administrativa.

Monteiro - PB, 19 de Agosto de 2013.
ERINALDO ARAUJO SOUSA

Presidente da CPL

EFECTU´S DRINK´S BAR EIRELI – ME – CNPJ Nº 17.311.561/0001-04, torna público que a SU-
DEMA - Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 
2052/2013 em João Pessoa, 22 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Edificação 
de 01 Bar e Restaurante, numa área de 299,00m². Na(o) – ROD. BR 230, KM 25 – Cristo Redentor 
Município: JOÃO PESSOA – UF: PB. Processo: 2013-003755/TEC/LO-5475.

FERNANDO MARQUES FERREIRA–ME – CNPJ/CPF Nº 01.870.018/0001-07, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 
2206/2013 em João Pessoa, 2 de agosto de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Comércio 
Varejista de Materiais de Construção em Geral. Na(o) – Rua Severino Gomes da Silva, nº 12, Centro 
Município: MOGEIRO – UF: PB: 2013-002839/TEC/LO-5220.

ABASTEÇA COMÉRCIO DE COMBUSTÍVEIS LTDA – CNPJ/CPF Nº 07.211.715/0001-32, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença 
de Operação nº 2107/2013 em João Pessoa, 24 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a ativi-
dade de: Comércio varejista de combustíveis (gasolina, álcool e diesel), lubrificante e serviço de 
troca de óleo. Na(o) – Rua Francisco Marques da Fonseca Nº 4047 – Alto da Boa Vista Município:  
BAYEUX – UF: PB. Processo: 2012-008624/TEC/LO-4304.

AUTO POSTO DE COMBUSTÍVEIS FREEWAY LTDA – CNPJ/CPF Nº 08.240.660/0001-51, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação nº 2109/2013 em João Pessoa, 24 de julho de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade 
de: Comércio Varejista de Combustíveis – Gasolina, álcool, diesel, lubrificante, serviço de troca 
de óleo e loja de conveniência. Na(o) – Av. SEN. Rui Carneiro 98 – MIRAMAR  Município: JOÃO 
PESSOA – UF: PB. Processo: 2013-001274/TEC/LO-4830.

ROCHA MADEIRA E FERRAGENS IND. E COM. LTDA – CNPJ/CPF Nº 08.958.622/0002-10, torna 
público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de 
Operação nº 2317/2013 em João Pessoa, 14 de agosto de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade 
de: Fabricação de Esquadrias. Na(o) – Rua Hortência Helena de Amorim Brito Nº 795  A – JARDIM 
GAMA Município:  CABEDELO – UF: PB. Processo: 2013-004378/TEC/LO-5643.

ROCHA MADEIRA E FERRAGENS INDÚSTRIA E COMÉRCIO LTDA – CNPJ/CPF Nº 
08.958.622/0001-39, torna público que a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio 
Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº 2271/2013 em João Pessoa, 8 de agosto de 2013 – 
Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Comércio Varejista de Materiais de Construção em Geral e 
Artefatos de Madeira em Geral. Na(o) – Rua Hortência Helena de Amorim Brito, 795 – JARDIM 
GAMA Município: CABEDELO – UF: PB. Processo: 2013-004377/TEC/LO-5642.

MINERAÇÃO NACIONAL S/A – CNPJ/CPF Nº 08.034.802/0001-24, torna público que a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Operação nº C8/2013 
em João Pessoa, 8 de agosto de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Extração Mineral 
de Argila e Calcário referente ao Processo DNPM 846.237/2007. Na(o) -  FAZENDA FUGIDA I – 
ZONA RURAL – PITIMBU/CAAPORA Município: - UF: PB. Processo: 2013-002021/TEC/LO-5002.

CONDOMÍNIO DO EDIFÍCIO RESIDENCIAL RAVELLO – CNPJ Nº 11.863.400/0001-47, torna público 
que requereu à SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, a Licença de 
Operação (LO) do CONDOMÍNIO RESIDENCIAL RAVELLO – Rua Manoel Morais, Nº 684 – Bairro 
de Manaíra – JOÃO PESSOA – PB. Processo: 2013-005150/TEC/LO-5851.

CONPEL – CIA NORDESTINA DE PAPEL – CNPJ/CPF Nº 09.116.278/0001-01, torna público que a 
SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Alteração nº 
1173/2013 em João Pessoa, 26 de abril de 2013 – Prazo: 730 dias. Para a atividade de: Adaptação 
do auditório para vestiário de funcionários. Na(o) – RODOVIA BR 101, KM 06 S/N – VALE DO 
GRAMAME Município: CONDE – UF: PB. Processo: 2012-007130/TEC/LA-0235.

MARCIELLE MARQUES GOMES – CPF Nº 084.384.144-35, torna público que requereu a SU-
DEMA, a sua Licença de Instalação, através do Processo Nº 2013-001997, da obra, referente 
a Construção de um Posto de Combustível, localizada à Av. Pres. João Pessoa, 806 – Centro 
– JACARAÚ/PB.

FAÇO SABER A TODAS AS ENTIDADES PÚBLICAS, PARTICULARES, AUTÁRQUICAS EM 
GERAL, QUE APÓS ESTA PUBLICAÇÃO FICARÁ REVOGADA A PROC. LAVRADA AS FLS.042 DO 
LIVRO 507, TRASLADO 1º, DA DATA DE 24 DE OUTUBRO DE 2011, QUE TEM COMO OUTOR-
GANTE: SELMA MARIA DO NASCIMENTO, portadora da cédula de identidade nº 821.732 SSP/
PB e do CPF nº 301.400.054-04, E COMO PROCURADOR: MARCONE ALVES CAVALCANTE, 
portador da cédula de identidade nº 6090908945 SSP/RS e do CPF nº 451.438.114-49, residente 
e domiciliado na Rua José Bartolomeu Cabral, 647, Bessa, João Pessoa/PB.

DAMIÃO RODRIGUES MARTINS - CNPJ/CPF Nº 03.345.327/0001- 93 Torna público que a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL  
Nº 2304/2013 em João Pessoa, 12 de AGOSTO de 2013 – prazo: 730 dias. Para atividades:  FABRI-
CAÇÃO DE PRODUTOS DE PANIFICAÇÃO. Na (o) RUA MARIA VIANA DA COSTA Nº 262 – SÃO 
BERNARDO . Município de SÃO BENTO/PB.  Referente ao Processo: 2012-007470/TEC/LO-3942

EFM CONSTRUÇÕES EIRELI EPP - CNPJ nº 16.896.761/0001-03, torna público que requereu à 
SEMAM a Licença de Operação (LO) para fossa e sumidouro do imóvel, localizado no Lote 236, 
da Quadra 101, LOT. Atlântico Sul, Paratibe, Rua Caranguejo Goiamum, em João Pessoa/PB.

EFM CONSTRUÇÕES EIRELI EPP – CNPJ Nº 16.896.761/0001-03, torna público que requereu 
à SEMAM a Licença de Operação (LO) para fossa e sumidouro do imóvel localizado no Lote 286, 
da Quadra 101, LOT. Atlântico Sul, Paratibe, Rua Caranguejo Goiamum, em João Pessoa/PB.

EFM CONSTRUÇÕES EIRELI EPP – CNPJ Nº 16.896.761/0001-03, torna público que requereu à 
SEMAM a Licença de Operação (LO) para fossa e sumidouro do imóvel localizado no Lote 0144, 
da Quadra 100, LOT. Atlântico Sul, Paratibe, Rua Caranguejo Goiamum, em João Pessoa/PB.

SÉRGIO ROBERTO PAIVA DA SILVA – CPF Nº 033.054.154-44, torna público que requereu a 
SEMAM – Secretaria de Meio Ambiente, a Licença de Operação, para Gráfica e Editora Singular 
LTDA, situado a Rua Marta da Luz, Nº 1068 – Oitizeiro - João Pessoa – PB.

MARIA JOSÉ SOARES DA SILVA – CPF Nº 930.574.074-04, torna público que requereu a SEMAM 
– Secretaria de Meio Ambiente, a Licença Prévia, Licença de Instalação, Licença de Operação, para 
Construção Multifamiliar, situado à Rua Manoel Bernardo da Costa, Paratibe – João Pessoa – PB.

CONVOCAÇÕES PARA PREGÃO PRESENCIAL No300/2013
O GOVERNO DO ESTADO DA PARAÍBA, através da Secretaria de Estado da Administração, 

publica para conhecimento dos interessados que, nos termos da lei n° 10.520/02 e alterações, 
e pelo Decreto nº 24.649/03 que regulamentou a sua aplicação no âmbito do Poder Estadual, e 
subsidiariamente pela Lei nº 8.666/93 e suas alterações, realizará licitação na modalidade pregão 
presencial na sede deste orgão, situada a Rua João da Mata S/N, Palácio dos Despachos/Vice-
-Governadoria - Jaguaribe, telefone (083)3218-4588, no dia 05/09/2013 às 09h para:

Contratação de serviço de teste de bombeamento com compressor de ar com duração de 12 
horas, recuperação, limpeza e desinfecção do poço, destinado a Fundação de Apoio a Pesquisa 
do Estado da Paraíba - FAPESQ , conforme anexo I do Edital.

Maiores informações sobre o EDITAL poderão ser obtidas na Gerência de Licitação da Central 
de Compras, no endereço acima indicado e no site www.centraldecompras.pb.gov.br.   

 REG. CGE Nº - 13-01501-1
João pessoa, 19 de agosto de 2013

Jaqueline da Silva Nascimento
Gerente Executiva de Licitação

SECRETARIA DE ESTADO DA ADMINISTRAÇÃO
DIRETORIA EXECUTIVA DA CENTRAL DE COMPRAS

GERÊNCIA EXECUTIVA DE LICITAÇÃO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE RIO TINTO
CONVOCAÇÃO – PREGÃO PRESENCIAL Nº 0012/2013

OBJETO: Aquisição de medicamentos e materiais de consumo diversos, destinado a Secretaria 
de Saúde deste município. 

O Pregoeiro Oficial convoca o comparecimento das seguintes empresas: CIRUFARMA COMER-
CIAL LTDA; CIRURGICA MONTEBELLO LTDA; DROGAFONTE MEDICAMENTOS E MATERIAL 
HOSPITALAR; JOSÉ NERGINO SOBREIRA, para a para assinatura dos Contratos no prazo de 05 
(cinco) no prédio da Prefeitura Municipal de Rio Tinto - PB. Informações: no horário das 08:00 as 
12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3291.2222.
Rio Tinto - PB, 16 de agosto de 2013

JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO TINTO

 RESULTADO FASE PROPOSTA - TOMADA DE PREÇOS Nº 00002/2013
OBJETO: Contratação de empresa especializada em construção civil, para conclusão da cons-

trução da Quadra descoberta no distrito de Salema deste município.
LICITANTE CLASSIFICAÇÃO: não houve empresa classificada. LICITANTES DESCLASSIFI-

CADAS: NCG CONSTRUÇÃO LTD- EPP CNPJ, ATENAS, ESTRUCTURAL ENGENHARIA LTDA, 
SERRA CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA – ME, VIDAL CONSTRUÇÕES E SERVIÇOS LTDA 
– ME, EMPRESA Construtora e Serviços de Limpeza C.R.C Ltda, SETA CONSTRUÇÕES LTDA, 
NSEG CONSTRUÇÕES E INCORPORAÇÕES EIRELI- ME, LR ENGENHARIA LTDA.

Dos atos decorrentes do procedimento licitatório, caberão recursos nos termos do Art. 109, da Lei 
Federal nº. 8.666/93 e suas alterações. Maiores informações poderão ser obtidas junto a Comissão 
Permanente de Licitação, Rua Assis Chateaubriand, S/N - Centro - Rio Tinto - PB, no horário das 
08:00 as 12:00 horas dos dias úteis.

Telefone: (083) 3291-2221.
Email: pm.riotinto@famup.com.br.

Rio Tinto - PB, 15 de Agosto  de 2013
JOSENILDO SILVA DE OLIVEIRA - Presidente da Comissão

ria dos trabalhadores que 
hoje ingressem no sistema”, 
acrescentou.

Dilma participou, em 
São Bernardo do Campo, de 
anúncio de investimentos 

no Programa de Aceleração 
do Crescimento (PAC) para 
cidades da região do Grande 
ABC e entrega de 100 retro-
escavadeiras para municí-
pios paulistas.
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Botafogo já está nas
oitavas de final do
Brasileiro da Série D

NaDo SiNcroNizaDo em Porto rico

Thafnnys na prova de dueto
Paraibana de apenas 13 
anos volta a atuar nos 
Jogos Pan-americano

A paraibana Thafnnys 
Milka, 13 anos, estará nova-
mente em ação hoje, desta 
feita na prova de dueto, du-
rante os Jogos Pan-Ameri-
canos de Categoria de Nado 
Sincronizado, que ocorre 
em Porto Rico. O evento se 
encerra amanhã e reúne as 
melhores atletas do planeta. 
Na prova de Figura, nos re-
sultados preliminares, a re-
presentante brasileira ficou 
na 26ª colocação entre 100 
disputantes. Com a atuação 
dela hoje na piscina, acre-
dita-se que terá um melhor 
rendimento e poderá garan-
tir um lugar no pódio.

O Brasil está presente na 
competição com 14 atletas, 
sendo três juvenis e 11 ju-
niores. Pela idade, Thafnnys 
Milka disputa com atletas ju-
venis, apesar de ainda ser da 
categoria infantil. A convo-
cação da paraibana deve-se 
ao fato dos bons resultados 
que a mesma vem obtendo 
junto ao seu clube (Tijuca 
Tênis Clube, do Rio de Janei-
ro), bem como a medalha de 
ouro conquistada nos Jogos 
Sul-Americanos 2013, na Co-
lômbia.

Além de Thafnnys 
Milka, a delegação brasi-
leira é formada ela atletas 
Maria Clara Lobo Coutinho  
e Juliana Damico (equipe 
juvenil); Sabrine Manzoli 

Lowy, Marcella PimenteL, 
Luiza M. B. Powalowski Go-
mes, Jully Castro, Larissa 
Cerruti, Luisa Muzbeck Pin-
to, Sofia Pinheiro Franco da 
Costa, Giovana Cerino, Tay-
na Caldas, Rafaella Santos 
e Mariana Giorgio (seleção 
Junior). Quatro técnicas 
acompanham as atletas em 
Porto Rico: Roberta Perillier 
(juvenil) e Twila Cremona e 
Pricila Pedron (Junior). 

Thaffnys Milka vem sen-
do considerada pela Confe-
deração Brasileira de Des-
portos Aquáticos (CBDA) 
uma das maiores revelações 
do nado sincronizado nos úl-
timos dois anos. Sua treina-
dora, Roberta Perillier foi de-
signada pelo presidente da 
CBDA, Coaracy Nunes para 
fazer um trabalho especial 
com a paraibana, visando 
os Jogos Olímpicos de 2016. 
A CBDA acredita que, nas 
Olimpíadas, Thaffnys pode 
surpreender o mundo todo, 
devido ao seu potencial e sua 
juventude.

A atleta treinava no Par-
que Aquático da Vila Olímpi-
ca Ronaldo Marinho, antigo 
Dede, no Bairro dos Estados, 
em João Pessoa. Chegou a 
representar a Paraíba vá-
rias vezes em competições 
nacional vestindo a camisa 
do Grêmio Cief. Na Paraíba, 
foi patrocinada pelo Colégio 
Marista Pio X. Recebeu con-
vite do Tijuca Tênis Clube, do 
Rio de Janeiro e se transferiu 
com a família. Ela está na ca-
pital fluminense há mais de 
um ano.

Marcos Lima
marcosauniao@gmail.com

Santa Cruz não 
consegue ser
destaque no
Beach Soccer

Não deu para o Santa Cruz 
de Santa Rita no I Circuito Nor-
deste de Clubes de Beach Soc-
cer, que se encerrou no último 
domingo, na arena do Conjunto 
Pirangi, em Natal-RN. Após a 
derrota para o Vitória-BA por 
1 a 0 e a vitória diante do Fla-
mengo-PI por 4 a 3, o represen-
tante paraibano não conseguiu 
classificação para as fases finais 
da competição e viu o time de 
Assu-RN ser o grande campeão 
da competição.

A equipe paraibana já re-
tornou para o Estado e volta 
as atenções aos treinamentos, 
visando as competições que a 
Federação Paraibana de Bea-
ch Soccer ainda planeja fazer 
até o final do ano, bem como 
a segunda etapa do certame. O 
I Circuito Nordeste de Clubes 
de Beach Soccer teve início 
na última quarta-feira e reu-
niu as equipes do Vitória-BA, 
Sergipe-SE, CRB-AL, Sport -PE, 
Santa Cruz-PB, Assu-RN, Qui-
xada-CE, Sampaio Corrêa-MA 
e Flamengo-PI.

A competição serviu tam-
bém para ser homologada a 
criação da Liga Nordeste de 
Beach Soccer, já que, é interes-
se de a partir do próximo ano 
se realizar a Copa Nordeste de 
Beach Soccer, quando, o cam-
peão de cada estado tem vaga 
garantida na competição, que 
terá apoio de uma grande em-
presa de comunicação do país.

A próxima etapa do circui-
to será realizada em Recife, en-
tre os dias 23 e 27 de outubro.

FOTOS: Divulgação

A ex-atleta do Grêmio Cief hoje compete pelo Tijuca Tênis Clube e é uma das esperanças de medalha para o Brasil no Pan-Americano

Depois de um vigésimo sexto lugar no 
Campeonato Mundial de Atletismo, na pro-
va de Lançamento de Dardo, em Moscou, na 
Rússia, que terminou no último domingo, a 
paraibana Jucilene Sales de Lima desembar-
cou ontem, às 17h05, em Guarulhos-SP. Ela 
não quis comentar o seu desempenho na 
competição. No entanto, deixou a entender 
que vai se preparar bastante para voltar a 
integrar a Seleção Brasileira. A meta agora 
é a temporada 2014 e uma vaga nos Jogos 
Olímpicos de 2016, que serão realizados no 
Rio de Janeiro.

Jucilene Sales foi a única represen-
tante da Paraíba no Campeonato Mundial 
de Atletismo 2013. Sua irmão Jailma Sales 
até que ajudou a equipe de revezamento 
4x100m a conquistar índic e para o Mun-
dial, porém, a Confederação Brasileira de 
Atletismo optou por outra atleta em seu 
lugar. Já Andressa Oliveira de Morais, da 
prova de Lançamento de Disco, não obteve 
índice, apesar de ser a recordista brasileira e 
sul-americana.

No Campeonato Mundial de Atletis-
mo, Jucilene Sales de Lima lançou o dardo 
a uma distância de 55.18m ficou na frente 
apenas de Madara Palameika, da Latvia 
(país da Região do Báltico da Europa do 
Norte), que obteve 53.70. A prova foi ven-
cida pela russa Maria Abakumova, com a 
marca de 69.09m.

recorde 4x100m
A Seleção Brasileira feminina quebrou 

o recorde sul-americano do revezamento 
4x100m nas semifinais do Campeonato 
Mundial de Atletismo, encerrado no úl-
timo domingo 18, no Estádio Olímpico 
de Moscou. A equipe obteve a marca de 
42.29. Na final, o Brasil acabou não com-
pletando a prova por erro na passagem do 
bastão. A equipe recordista foi formada, 
pela ordem, por Evelyn Santos, Ana Cláu-
dia Lemos, Franciela Krasucki e Rosângela 
Santos. O recorde anterior era de 42.55 e 
foi obtido na Olimpíada de Londres, no 
ano passado.

Jucilene Sales fica em 26o lugar no 
Mundial com a marca de 55,18m

A atleta Kelly Silva, 32, e 
o atleta Pedro Felipe, 24, ven-
ceram nas categorias mulher 
transexual e homem transe-
xual a 1ª Corrida Estadual 
Contra a Homofobia. A pro-
va aconteceu no último do-
mingo, na Praia de Tambaú, 
em João Pessoa. Kelly Silva 
afirmou que foi uma gran-
de oportunidade correr no 
evento contra o preconceito 
e a homofobia. “Senti-me in-
cluída e integrada. A corrida 
foi bem organizada e fiquei 
muito feliz em conseguir o 
primeiro lugar marcando 26 
minutos”, disse. 

Mais de 300 pessoas se 
inscreveram na corrida de 
5km. A chuva não atrapalhou 
a festa, que contou com apoio 
de pontos de água e seguran-
ça no percurso. Na categoria 
mulher, a atleta Cristiane Xa-
vier levou o primeiro lugar 
com 20’17’’. Na categoria ho-
mem, o atleta Eliel Rodrigues 
ficou em primeiro lugar com 
18’ 30’’. “Há nove anos que 
corro e achei a prova mui-
to organizada. Fico feliz em 
participar da luta contra a 
homofobia”, disse Xavier.

A corrida é uma co-rea-
lização da Secretaria de Es-
tado da Mulher e da Diver-
sidade Humana, através da 
Gerência de Direitos Sexuais 
e LGBT, com a Secretaria de 
Estado da Juventude, Espor-
te e Lazer (Sejel) e parceria 
do Instituto Alpargatas, Ca-

gepa, Detran e Federação de 
Atletismo da Paraíba. 

A secretária de Estado 
da Mulher e da Diversidade 
Humana, Gilberta Soares, co-
memorou a participação dos 
atletas e corredores de rua 
na prova. “Esta foi uma ação 
de governo que envolveu vá-
rias secretarias. Queremos 
incluir no calendário da ci-
dade este evento, integrando 
atividades esportivas com a 
questão do enfrentamento a 
homofobia”, afirma Gilberta. 

O secretário da Sejel, 
Tibério Limeira, afirma que 
a corrida é uma prática es-
portiva integradora e juntar 
o esporte em favor da luta 
contra homofobia significa 
um avanço social. “Apoiamos 
o movimento LGBT que nos 
últimos 20 anos vem corren-
do contra a homofobia e os 
crimes que matam LGBTs”, 
disse Tibério.

A presidente da Asso-
ciação de Travestis da Pa-
raíba, Fernanda Bevennutti, 
declarou que o preconceito 
e a homofobia devem ser 
combatidos e a ação gover-
namental, em parceria com 
o movimento LGBT, vem 
dando resultados. “Destaco 
aqui a instalação do ambu-
latório para atendimento do 
público LGBT como uma po-
lítica de governo de resolu-
ção na área da saúde. A cor-
rida é outra ação de grande 
visibilidade”, disse.

Corrida é um sucesso
na Praia de Tambaú

coNtra a HomoFoBia

A paraibana não conseguiu uma boa marca no Mundial de Atletismo disputado na Rússia
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Bolt projeta aposentadoria para 
depois da Olimpíada de 2016
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O jamaicano é realmente um 
fenômeno. E provou isso no 
Mundial de Atletismo reali-
zado em Moscou no último 
final de semana. Conquistou 
três medalhas de ouro - 
100m, 200m e 4x100m - e 
distribuiu simpatia para os 
torcedores. Ele realmente é 
o cara, diferente de outros 
atletas que não são po-
pulares ante expressivos resultados. Enquanto a 
Jamaica vibra com os seus atletas e medalhas, o 
Brasil acumula um resultado altamente negativo ao 
sair da disputa sem nenhuma medalha, principalmen-
te após a frustração do 4x100m feminino quando 
houve erro na troca de bastão.

O raio Bolt

Botafogo se impõe e 
chega a segunda fase

Finalmente uma grande atuação e a certeza de que 
o caminho ao acesso agora está bem mais curto. Deixan-
do de lado o jogo do próximo domingo, o Botafogo está 
a quatro jogos da Série C. Um alívio para a sua torcida 
que andava com alguma desconfiança ante os últimos 
resultados, mesmo a equipe vencendo como se verificou 
diante do CSA. Foi mais um marco histórico na vida do 
clube esse triunfo lá em Itabaiana e de parabéns o técni-
co Marcelo Vilar pela ousadia na escalação, quando sacou 
Doda e colocou Paulinho Macaíba ao lado de Fausto, os 
dois goleadores do jogo, além de Lenílson.

O futebol da capital comemora bastante essa 
classificação antecipada. Agora é conquistar mais três 
pontos diante do Juazeirense para se manter em pri-
meiro e ter a vantagem de decidir em casa na próxima 
fase. Mas quem seriam os adversários do Botafogo 
nas oitavas de finais do Brasileiro da Série D? Bom, não 
há nenhuma dúvida de que virá de Pernambuco porque 
Central e Ypiranga estão brigando pela segunda posição 
no Grupo A3 já que o Tiradentes chegou aos 19 pontos 
e não pode ser alcançado.

Na verdade, com todo respeito a Central e Ypiranga 
não vejo como o Botinha não seguir em frente em dire-
ção ao acesso. É só jogar como fez ontem, com muita 
deterrminação, para continuar dignificando o futebol pa-
raibano. O último domingo realmente foi legal para o nos-
so futebol. Além do Belo, o Treze conseguiu a segunda 
vitória seguida na Série C ao derrotar o Cuiabá por 2 a 0. 
Ainda frequenta a zona de rebaixamento, mas a situação 
melhorou bastante após os seis pontos conquistados, 
estando a três pontos do primeiiro clube fora da zona. e 
a cinco do G4. Portanto, com muitos jogos a fazer ainda, 
o Galo ainda pode dar a volta por cima..

varellajp@yahoo.com.br

Geraldo 
Varela

As fortes chuvas caídas em 
Natal no último domingo 
provocaram o cancelamento 
dos jogos do Auto Esporte 
e CSP pela Copa Ecohouse e 
a organização deve anunciar 
aos participantes hoje a 
nova programação.

Copa Ecohouse

Itamar do Nascimento, irmão do tetracampeão Mazinho e tio 
de Tiago, do Bayern de Munique e Rafael, do Barcelona, é o 
mais novo contratado pelo Kashima. Lateral direito, Itamar 
defendeu o Kashima no domingo passado no empate de 1 a 1 
com o Cristo, na abertura do Certame do Bairro do Cristo.

Se o da Paraíba vem bri-
lhando na Série D, imagine 
o carioca, líder do Brasileiro 
e praticando um futebol de 
campeão. O Botafogo de 
Seedorf vem orgulhando 
os seus torcedores. Que o 
diga Epitácio Borges.

Botafogo

Irmão de Mazinho no Kashima

O Flamengo segue a sua rotina de irregularidade no Cam-
peonato Brasileiro. Quando o torcedor mais espera do 
time em busca de uma reação para se aproximar do G4, 
eis que o time decepciona e só não perdeu para o São 
Paulo porque o goleiro Felipe defendeu um pênalti.

Flamengo

Atleta volta a brilhar na
Rússia e bate recorde de
medalhas em Mundiais

OutRAs
modalidades

A medalha de ouro do 
revezamento 4x100m rasos 
ainda está no peito de Usain 
Bolt. Ele está com um largo 
sorriso no rosto: enfim vai 
poder comemorar seus três 
títulos conquistados no Mun-
dial de Moscou - também foi 
campeão nos 100m e nos 
200m rasos. O jamaicano se 
aliviou por não ter de encarar 
a banheira de gelo outra vez, 
só que, ao invés de uma noi-
tada em alguma casa noturna 
local, ele celebrou na cama do 
hotel que estava hospedado, 
com uma noite bem dormida. 

O recordista mundial 
está cansado. Parecia vencer 
prova a prova com facilidade, 
mas fez esforço para estender 
seu reinado. Ele já alertou 
que está ficando velho, que 
tem data de validade. Antes 
de deixar as pistas e se arris-
car no futebol, como gosta de 
imaginar, o agora maior me-
dalhista em Mundiais planeja 
dois grandes atos. Ele recar-
regará as baterias em 2014 
para voar novamente no 
Mundial de Pequim, em 2015, 
e nas Olimpíadas do Rio de Ja-
neiro, em 2016.

“Meu objetivo é conti-
nuar realizando grandes fei-
tos. Estou de olho já nos dois 
grandes campeonatos que 
tenho pela frente: o Mundial 
de Pequim e as Olimpíadas 
do Rio. Quero defender meus 
títulos. Ainda vou correr nes-
te ano, mas vou tirar umas 
férias. Vai ser ótimo tirar uns 
dias de folga.

O Raio tem show agen-
dado para as etapas da Dia-
mond League de Zurique e 
de Bruxelas, nos dias 29 de 
agosto e 6 de setembro, res-
pectivamente. Depois dis-
so, ele relaxará. Apesar de 
planejar seus passos rumo 
ao Rio 2016, com uma im-
portante passagem em Pe-
quim, Bolt não pensa na sua 
programação para 2014. Ele 
deixa tudo nas mãos de seu 
técnico, Glen Mills, mas já 
adianta que não tem preten-
sões de disputar o Mundial 
Indoor, em Gdansk, na Po-
lônia. Aos 26 anos, o “vovô” 
Bolt só quer minimizar os 
efeitos da idade.

“Eu vou tentar ao máxi-
mo passar a próxima tempo-
rada sem lesões. É o meu foco. 
Cada vez fica mais difícil cor-
rer. Vou fazer o que meu téc-
nico decidir” disse Bolt.

Curtas
CBAt rebate crítica
de Vanda Gomes

João Pessoa segue 
no Circuito de Vôlei

A Confederação Brasi-
leira de Atletismo rebateu 
as críticas feitas pela velo-
cista Vanda Ferreira Gomes 
após a final do revezamento 
4x100m feminino do Campe-
onato Mundial de atletismo. 
A atleta reclamou do perío-
do de preparação da equipe, 
sobretudo das condições de 
hospedagem e alimentação 
oferecidas pela entidade na-
cional. Segundo a entidade, 
durante todo o período de 
preparação, nenhum atleta 
reclamou das condições de 
hospedagem e alimentação.

A Confederação Brasi-
leira de Vôlei lançadou na 
última sexta-feira a tempo-
rada 2013/2014 do Circui-
to Banco do Brasil Vôlei de 
Praia, principal competição 
das areias no país. E ela che-
ga repleta de novidades, com 
um novo formato de disputa, 
uma arena bem mais moder-
na e atrativa e uniformes que 
ressaltam ainda mais as co-
res do Brasil. A etapa de João 
Pessoa será realizada entre 
os dias 20 e 23 de fevereiro 
na Praia de Tambaú, sendo a 
oitava do Circuito BB.

Brasil é destaque 
no Paralímpico

Rússia termina em
primeiro no Mundial

Foram sete dias de com-
petição, com 26 medalhas 
conquistadas, sendo 11 de 
ouro, 9 de prata e 6 de bron-
ze, o que valeu a 6ª colocação 
geral no Mundial Paralím-
pico de Natação, disputado 
em Montreal. Foram algumas 
decepções, como a desclas-
sificação da equipe que ga-
nhou o ouro no revezamento 
4x50m medley, mas também 
boas surpresas, como as as-
censões de Matheus Souza, 
Talisson Glock e Roberto Al-
calde, que vislumbram um 
bom cenário para 2016. 

No fim, a festa foi caseira. Sede 
do Mundial, a Rússia fechou a competição 
na liderança da tabela de medalhas. A 
delegação local terminou a disputa com 
17 medalhas no total, sendo sete de 
ouro, quatro de prata e seis de bronze. 
No somatório, os Estados Unidos 
conquistaram um maior número (25), 
mas com uma peça dourada a menos. 
Os russos, então, tomaram o primeiro 
lugar dos americanos, que fecharam a 
última edição da disputa, em Daegu, há 
dois anos, no topo. O terceiro lugar ficou 
com a Jamaica, de Usain Bolt, com nove 
medalhas conquistadas, sendo três de 
ouro do jamaicano.

O jamaicano Usain Bolt na sua tradicional comemoração. Ele ganhou mais três medalhas de ouro

A Seleção Brasileira femi-
nina de vôlei está classificada 
para a Fase Final do Grand 
Prix. No último domingo, o 
Brasil venceu o Cazaquistão 
por 3 sets a 0 (25/17, 25/16 
e 25/10), em 1h09 de jogo, 
no Buluan Sport e Culture Pa-
lace, em Almaty, Cazaquistão. 
Com o resultado, o time ver-
de e amarelo confirmou um 
lugar entre as seis melhores 
equipes da competição. 

A cidade de Sapporo, no 
Japão, receberá a Fase Final 
do Grand Prix entre os dias 
28 de Agosto e 1º de setem-
bro. Disputarão esta etapa, as 
cinco seleções mais bem co-
locadas na primeira fase, res-
pectivamente, China, Brasil, 
Sérvia, Estados Unidos, Itália 
e o Japão, já garantido por ser 
o anfitrião das finais. As bra-
sileiras terminaram a fase de 
classificação em segundo lu-
gar com oito vitórias e apenas 
uma derrota. 

Na partida brilhou a 
estrela da central Thaísa. A 
jogadora foi a maior pontua-
dora do jogo, com 17 pontos 
(oito de ataque e nove de 
bloqueio). A central destacou 
apoio da comissão técnica 
brasileira durante o confron-
to. 

Brasil volta a vencer e está na 
final do Grand Prix de Vôlei

“Comecei um pouco tra-
vada, mas o Zé Roberto e a co-
missão técnica me ajudaram 
bastante. Estou entrando em 
ritmo de jogo e eles me apoia-
ram em vários momentos. Te-

nho que agradecer a eles e as 
meninas que estão me dando 
muito força. Estou correndo 
atrás e daqui a pouco estarei 
de volta a minha melhor for-
ma”, garantiu a central. 

As brasileiras venceram os três jogos disputados no Cazaquistão

FOTOS: Divulgação
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Equipe já está nas oitavas de final
BOTAFOGO

FUTEBOL 
PARAÍBA
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Após vencer o Sergipe, 
o Belo se garantiu na 
segunda fase da Série D

O clima hoje na Mara-
vilha do Contorno, durante 
a reapresentação dos joga-
dores do Botafogo, será de 
comemoração, afinal o time 
vem de uma vitória sobre o 
Sergipe, na casa do adversá-
rio, e com a classificação ga-
rantida para a próxima fase 
do Campeonato Brasileiro da 
Série D. Com 14 pontos ga-
nhos e apenas uma derrota, o 
Belo agora é o primeiro colo-
cado do grupo A4 e decidirá 
agora a permanência no topo 
da tabela, domingo contra 
o Juazeirense, da Bahia, no 
Estádio Almeidão, em João 
Pessoa.

A uma rodada do final 
da fase de classificação, o 
Botafogo hoje enfrentaria na 
segunda fase o Central-PE, 
segundo colocado do grupo 
A3, ao lado do Ypiranga-PE, 
com 10 pontos. Se cair para 
a segunda posição, o Belo 
vai encarar o time de melhor 
campanha em toda a série D, 
o Tiradentes, do Ceará, que 
está invicto na competição, e 
soma 19 pontos.

Na próxima e última ro-
dada do grupo A 3, o Central 
receberá o líder Tiradentes, 
em Caruaru. Já o Ypiranga 
vai até Sobral, enfrentar o 
Guarany local. Já pelo grupo 
A4, o Botafogo receberá o Ju-
azeirense, em João Pessoa, e 
o Vitória enfrentará o Sergi-
pe , em Vitória da Conquista. 
O Sergipe tem 13 pontos e o 
Vitória 11.

No retorno ontem de 
Aracaju, o técnico Marcelo 
Vilar foi bastante elogiado 
pela imprensa e pelos tor-
cedores, pelas mudanças 
na escalação da equipe e no 
esquema de jogo, que acaba-
ram surpreendendo total-
mente o adversário.Com um 
time mais compacto do meio 

campo, com 3 volantes de 
ofício, o treinador conseguiu 
anular as ações ofensivas do 
adversário, e com  muita 
eficiência no contra-ataque, 
liquidou logo a partida, em 
apenas 10 minutos de jogo.

“Não podíamos jogar 
com aquele esquema táti-
co antigo naquele campo e 
contra aquele adversário. 
Graças a Deus, os jogado-
res entenderam direitinho 
nossa filosofia de jogo e es-
tão de parabéns. Agora, é se 
manter na ponta e fazer o 
dever de casa contra a Jua-
zeirense”.

Sobre o próximo jogo, 
Vilar não quis confirmar se 
manterá este novo esque-

ma e escalação. “Cada jogo é 
uma história. Vamos estudar 
como joga o nosso adversá-
rio e aí decidiremos durante 
a semana quem vai jogar, e 
como vai jogar. Temos mui-
to tempo até lá para treinar, 
afirmou o treinador.

Apesar do clima de co-
memoração, Marcelo Vilar 
faz questão de conter a eu-
foria do elenco. “Não ganha-
mos nada ainda. O caminho 
para conseguir uma vaga 
para a Série C está apenas 
começando. Os adversários 
serão ainda mais fortes, de 
agora por diante, e temos 
que estar mais preparados, 
focados e com os pés nos 
chão”, afirmou o treinador.

Futebol Feminino
Muitas caras novas no 

primeiro treino da equipe 
feminina do Botafogo, que 
vai representar a Paraíba no 
Campeonato Brasileiro, pre-
visto para começar no pró-
ximo mês. A primeira ativi-
dade ocorreu no estádio da 
Graça, no final de semana, 
e para a surpresa de todos, 
com a presença de um bom 
número de torcedores.

Entre as novidades, 
atletas que estavam no 
Kashima e em várias cida-
des pernambucanas como 
Recife, Paulista, Vitória de 
Santo Antão, Caruaru, Um-
buzeiro e Limoeiro. As no-
vatas se juntaram às atletas 

que já fazem parte da base 
do time da Maravilha do 
Contorno.

Segundo o diretor do 
departamento de futebol fe-
minino, Oddo Villar, o elenco 
ainda não está fechado e até 
o final de semana, o clube 
deverá receber jogadoras. 
“Nós ainda aguardamos a 
chegada da meia-atacante 
Jaciara, a atacante Charrilla 
e a volante Tonha, do Amé-
rica de Natal.

A tabela da competição 
ainda não foi divulgada pela 
CBF, e o Botafogo divide o 
grupo com São Francisco do 
Conde-BA, Vitória de Santo 
Antão-PE, Tiradentes-PI e 
Calcaia-CE.

Ivo Marques
ivo_esportes@yahoo.com.br

O jogo em Itabaiana foi bastante disputado e o Botafogo fez a sua melhor exibição na competição com vitória por 3 a 2 sobre o Sergipe, garantindo a sua classificação

Auto e CSP não
jogam pela Copa
Ecohouse devido 
às fortes chuvas

As equipes do Auto Espor-
te e do CSP voltaram ontem aos 
treinos, após a folga forçada no 
final de semana, porque aca-
baram não jogando pela Copa 
Ecohouse. O motivo da suspen-
são da rodada foi o mal tempo. 
O Estádio Ninho do Piriquito 
ficou completamente alagado, 
sem condições de jogo. O Al-
virrubro iria enfrentar o líder 
Alecrim, enquanto que o CSP 
jogaria com o Sport de Recife. 
Até ontem, a organização do 
torneio interestadual não con-
firmou a próxima data da roda-
da adiada.

Segundo a assessoria de 
imprensa do Auto Esporte, o 
time estava pronto para entrar 
em campo e inclusive com a 
presença de uma boa torcida. 
"Nossos atletas estavam su-
per motivados, e os torcedores 
foram lá dar uma força, mas a 
condição do gramado era ter-
rível. Não havia chance da bola 
rolar. Estamos agora aguardan-
do uma posição da organização 
sobre a nova data", disse o as-
sessor Jansenclay Silva. 

O Auto Esporte, que é di-
rigido por Franklin Silva, só 
jogou uma vez na copa, e em-
patou em 0 a 0 contra o CSP. Já 
o adversário do Auto Esporte, 
o Alecrim, é o dono da casa e 
líder do grupo D, após a vitó-
ria na estreia sobre o Sport de 
Recife, por 1 a 0. Caso o Auto 
Esporte consiga vencer o time 
potiguar, praticamente garante 
a classificação para a próxima 
fase da competição.

Pelo lado do CSP, o técnico 
e supervisor do clube, Gerson 
Junior, lamentou o adiamento 
da partida, mas assim como 
os representantes do Auto Es-
porte, reconheceu que jogar 
no Ninho do Periquito, no úl-
timo domingo, era impossível. 
"Foi chato porque estávamos 
preparados para enfrentar um 
adversário muito difícil, que 
era o Sport de Recife, e cientes 
de que poderíamos conseguir 
um resultado positivo. Agora, 
aguardamos a remarca", disse.

Pela primeira vez nessa edi-
ção da Série C do Campeonato 
Brasileiro o Treze volta aos trei-
namentos após vencer duas par-
tidas consecutivas. Foram seis 
pontos que colocaram o Galo 
mais perto de sair do sufoco.

Com 14, ainda na nona co-
locação, o Alvinegro agora mira 
Águia de Marabá, Santa Cruz e 
o próprio Cuiabá, o qual venceu 
no domingo por 2 a 0. Os três 
times têm 17 pontos e formam, 
junto com o Brasiliense (18), o 
grupo entre a zona da degola e 
o G-4.

E essa também é a primeira 
semana cheia que o técnico Lu-
ciano Silva tem para trabalhar. 
O foco é o líder Sampaio Cor-
rêa, adversário da 11ª rodada do 
Grupo A, marcada para domin-
go, às 19h, no Estádio Castelão, 
em São Luís-MA.

Desde que assumiu a equi-
pe, há duas semanas, quando 
Vica deixou o cargo, Silva enca-
rou jogos no meio e no final de 
semana. 

Com tempo para realizar 
treinos táticos e coletivos, o fun-
cionário que virou treinador tem 
a chance de colocar suas ideias 
em prática, deixando o Treze 
com sua cara e seu conceito so-
bre futebol.

Nas entrevistas, Luciano Sil-
va sempre tem feito questão de 
afirmar que está dando conti-
nuidade ao trabalho de Vica. 
Outro discurso utilizado com 
frequência é o de que ainda é 
“funcionário do clube”.

“Eu acho que Luciano Silva, 
ou qualquer outro, sempre é um 
técnico interino, porque a gente 
tem sempre que pensar jogo a 
jogo. Sinceramente não me sin-
to treinador efetivado do clube, 
porque sou funcionário. Sempre 
deixei isso bem claro. Só quero 
dar minha contribuição, inde-
pendente se vai chegar outro 
profissional ou não”, sublinhou.

A reportagem apurou que 
na semana passada a diretoria 
de Futebol do Treze, através do 
empresário José Wilton Caval-
cante, titular da pasta, chegou a 
acertar as bases financeiras com 
o técnico catarinense Itamar 

Após duas vitórias, a meta
é se aproximar dos líderes

TREZE

Shulle. O profissional foi preten-
dido no final do ano passado e 
chegou a ser anunciado, mas o 
Santo André, seu clube da épo-
ca, não o liberou.

Dessa vez o enredo é o mes-
mo. No Novo Hamburgo-RS, 
onde está disputando a Copa 
Willy Sanvitto, Shulle não foi li-
berado pela equipe, a qual teria 
exigido uma multa de R$ 100 mil.

Ao ser questionado se sen-
tia-se capacitado para guiar o 
Treze até o final do certame, Lu-
ciano Silva despistou em um pri-
meiro instante. Mas após reite-
rar sua inexperiência na função, 
foi objetivo e respondeu.

“Certamente me sinto pre-

parado. Eu tenho que apren-
der muito. Sou jovem, tenho 35 
anos. Mas a gente aprende na 
prática e não só na teoria. Eu 
me sinto preparado sim. Espero 
dar minha contribuição no dia a 
dia, devagar, mas sabendo que 
nós temos que sempre melho-
rar e aperfeiçoar, para procurar 
nosso espaço”, pontuou.

Depois do treino regenera-
tivo de ontem à tarde, os joga-
dores iniciam o dia de hoje com 
uma atividade física na acade-
mia do Estádio Presidente Var-
gas. No período da tarde está 
agendada uma atividade técni-
ca com Luciano Silva no mesmo 
local. 

O Galo ainda se encontra na zona de rebaixamento, mas em situação melhor
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NACIONAL
& Mundo

Depois de derrota no 
Brasileiro, Cruz de Malta 
quer se recuperar hoje

Vasco e Nacional em Manaus
COPA DO BRASIL

A derrota por 3 a 2 para 
o Grêmio freou a série in-
victa do Vasco, que vinha de 
uma vitória e dois empates e 
tentava chegar a uma inédita 
quarta partida seguida sem 
perder no Campeonato Bra-
sileiro. Agora, a equipe inicia 
uma semana com dois desa-
fios longe do Rio de Janeiro 
que podem resultar numa re-
cuperação significativa. Hoje, 
a equipe enfrenta o Nacional, 
em Manaus, pelas oitavas de 
final da Copa do Brasil. Do-
mingo, o adversário é o Co-
rinthians, em Brasília, pelo 
Brasileirão.

Mesmo jogando longe 
de São Januário, o Vasco sabe 
que nas duas partidas terá 
boa parte da torcida a seu 
favor nos estádios. A equipe 
de Dorival Júnior conta com 
esse apoio, mas também con-
fia em sua força para vencer 
os dois compromissos e re-
tornar ao Rio de Janeiro, na 
noite do próximo domingo, 
com o dever cumprido.

“São dois jogos impor-
tantes e complicados. Vamos 
ver se buscamos a recupera-
ção, principalmente diante 
do Nacional. Precisamos de 

FOTOS: Divulgação

um bom resultado, mas será 
um jogo complicado, contra 
um adversário que eliminou 
Coritiba e Ponte Preta, equi-
pes que têm campanhas equi-
libradas no Brasileiro. Sobre 
o Corinthians não tem o que 

falar, é mais um adversário 
postulante ao título. Mas o 
Vasco vai com certeza fazer 
mais um grande jogo”, afir-
mou Dorival.

Com essa confiança, o 
Vasco tem a certeza de que 

poderá fazer boas campa-
nhas nas duas competições. 
Por isso, o pensamento atual 
é não dar prioridade a uma 
delas.

“Vamos atrás dos dois 
campeonatos. Em dois mo-

mentos chegamos perto do 
G-4 neste Brasileiro, mas por 
diferentes razões não con-
seguimos. Vamos ter calma, 
continuar brigando e traba-
lhando para alcançar nossos 
objetivos”, destacou o técnico.

Mesmo jogando fora do Rio de Janeiro, o técnico do Vasco, Dorival Júnior, acredita que a torcida vascaína vai comparecer e incentivar

Valcke elogia Arena 
do Corinthians-SP

Série B programa 
três partidas hoje

Três jogos vão movimentar 
hoje a 17a rodada da Série B do Cam-
peonato Brasileiro. Às 19h30, esta-
rão se enfrentando as equipes do Cea-
rá x Guaratinguetá-SP. A partida será 
no Estádio Castelão, em Fortaleza.

Às 21h jogam Chapecoen-
se x América/MG, partida esta 
atrasada. da 15a rodada.  Também 
às 21h duelam ASA/AL x ABC/RN. O 
palco desta partida será o Estádio 
Coaracy Fonseca, em Arapiraca, no 
Estado de Alagoas.

A Série B do Campeonato Brasi-
leiro tem o Palmeiras-SP na liderança 
com 40 pontos, em 16 jogos. A Cha-
pecoense aparece na segunda posição 
com 33 pontos, no entanto, com duas 
partidas ainda a cumprir. O terceiro 
lugar é do Sport-PE com 30 pontos, 
seguido do Paraná Clube com 27.

Se a Segunda Divisão do 
Campeonato Brasileiro termi-
nasse hoje, estariam rebaixados 
para a Série C do Nacional as se-
guintes equipes: São Caetano-SP 
com 16 pontos é o 170 colocado. 
Em 180 lugar aparece o Paysandu, 
15 pontos seguido de América
-RN (15) e ABC(15).

O secretário-geral da Fifa, Jérô-
me Valcke, esteve ontem na Arena Co-
rinthians. Na visita oficial, ele passeou 
pelas obras de mobilidade urbana na 
região de Itaquera e viu, mais uma vez, 
o andamento da construção do estádio 
de abertura da Copa do Mundo. Satis-
feito, ele valorizou o legado para a zona 
leste, o andamento da construção, que 
está perto de completar 86%, e disse 
que a entidade está preparada para 
manifestações populares.

“Quando olho para esse está-
dio, há dois elementos para enfatizar: 
o legado para a zona leste e o fato de 
ser um local construído pelo futebol, 
por um clube. Tivemos recentemente 
uma reunião de emergência com o An-
drés Sanchez (responsável do Corin-
thians pelo estádio) porque tínhamos 
preocupação com a entrega. Mas olho 
em volta e tenho certeza que será en-
tregue no prazo”, disse Valcke.

Construtora e Corinthians as-
seguram que a entrega do palco da 
abertura da Copa do Mundo será em 
dezembro.  Mas há um porém. Por conta 
da colocação de 20 mil lugares provisó-
rios, a obra deve ser completamente 
entregue na metade de janeiro. 

Jogo de volta do Fla 
será no Maracanã

O Flamengo confirmou para o 
Maracanã o segundo jogo das oitavas 
de final da Copa do Brasil, contra o Cru-
zeiro, no próximo dia 28. O clube enviou 
ofício ontem à CBF (Confederação Bra-
sileira de Futebol) sobre a decisão. A 
medida alegrou os jogadores.

“Que maravilha”, exclamou Fe-
lipe ao saber da notícia. “Já estávamos 
imaginando que deveria ser no Mara-
canã, mas essa confirmação é muito 
boa”, completou. O Rubro-Negro 
viaja hoje para Belo Horizonte, onde 
faz o primeiro jogo contra o Cruzeiro 
no Mineirão amanhã. Caso optasse 
por mandar o jogo de volta no Mané 
Garrincha, o elenco permaneceria 
em Brasília ,já que o time enfrenta o 
Grêmio no próximo sábado no mesmo 
estádio, pelo Campeonato Brasileiro.

“Estávamos preocupados de 
ter de ficar novamente tanto tempo 
longe”, explicou o goleiro. A frequên-
cia das partidas no Mané Garrincha já 
causou reclamação dos jogadores do 
Flamengo. O próprio Felipe chegou a 
protestar em redes sociais pelo tempo 
afastado do Rio de Janeiro. No último 
domingo, o Rubro-Negro enfrentou o 
São Paulo em Brasília.

 O Náutico não deve ter alterações 
no time titular para o jogo contra o 
Sport pela Copa Sul-Americana, hoje, 
às 19h30, na Ilha do Retiro. Ontem, o 
técnico Jorginho comandou um treina-
mento tático no Centro de Treinamento 
Wilson Campos e repetiu o mesmo time 
titular que foi derrotado para o Flumi-
nense por 1 a 0, no último sábado.

A manutenção dos 11 jogadores 
titulares já era algo esperado já que o 
Náutico conseguiu apresentar um bom 
futebol diante do Fluminense e foi mui-
to elogiado pelo treinador. Como teve 
pouco tempo de recuperação, Jorginho 
abriu mão do coletivo e apenas posicio-
nou os jogadores em campo orientando 
cada um dos atletas individualmente.

A grande preocupação do técnico 
com o ataque do time do Sport, que 
mesmo sem poder contar com Marcos 
Aurélio, mereceu referências do coman-

dante alvirrubro. “Temos que estar li-
gados em Roger e Felipe Azevedo. Não 
pode deixar Roger virar e temos que 
marcar Felipe sempre de perto”, disse 
Jorginho aos jogadores do sistema de-
fensivo Timbu.

Sport/PE
Sem poder contar com Marcos 

Aurélio, lesionado, o técnico Marcelo 
Martelotte comandou um trabalho tá-
tico na tarde de ontem no centro de 
treinamento do Sport e praticamen-
te definiu a equipe que enfrentará o 
Náutico hoje, pela Copa Sul-America-
na. Além da entrada de Roger no ata-
que, o treinador promoveu mais duas 
alterações com relação ao time que 
venceu o Atlético-GO, na última sex-
ta-feira: Camilo recupera a posição de 
Patrik Silva e Pery foi o escolhido para 
o lugar de Marcelo Cordeiro.

Sport-PE x Náutico jogam 
hoje na Copa Sul-Americana

NA ILHA DO RETIRO

Torcida do Náutico promete fazer a festa na casa do Sport, na estreia da Sul-Americana

Depois dos vários pro-
blemas com a distribuição de 
ingressos na Copa de 2010, na 
África, e na Copa das Confede-
rações 2013 a Fifa finalmente 
resolveu alterar o método de 
distribuição de ingressos para 
o Mundial de 2014. Ontem o  
diretor de ingressos da entida-
de, Thierry Weil, explicou que 
os bilhetes serão entregues na 
casa do comprador.

“É como botar dinheiro 
nos correios. Contatamos es-
sas empresas especializadas 
e encontramos um modelo de 
segurança. Eles vão tentar le-
var três vezes. Se não tiver, o 
ingresso pode voltar e a pessoa 
retirar”, explicou o dirigente, 
prevendo a capacidade de co-
brir os pedidos de quase todo 
o mundo com o novo método.

Outra mudança na ques-
tão de ingressos foi a me-
lhora na operação do site da 
Fifa, havendo uma melhor 
coordenação entre as empre-
sas responsáveis. A intenção 
é evitar as quedas do sistema 
durante a venda. Apesar das 
mudanças, quem adquirir bi-
lhetes promocionais – meia
-entrada para estudantes e 

idosos ou membros do bolsa 
família – não receberão em 
casa. A medida se deve ao 
fato da necessidade de mos-
trar documentos para pegar 
os ingressos.

Arena da Baixada
 Aproveitando a visita do 

secretário-geral da Fifa, Jérô-
me Valcke, ao Brasil, o Atlético 
Paranaense divulgou ontem 
novo relatório com dados so-
bre o andamento das obras 
da Arena da Baixada, estádio 
curitibano para a Copa do 
Mundo de 2014. Segundo co-
municado, no dia 31 de julho 
o total das obras chegou a 
75,11% de conclusão.

A CAP S/A, empresa 
responsável pela obra, di-
vide os trabalhos em duas 
frentes. A chamada “refor-
ma e ampliação” da Are-
na da Baixada chegou a 
95,50% de conclusão, sen-
do que essa parte é respon-
sável por 45% do total da 
obra. Já a “obra nova” está 
58,10% concluída. A con-
jugação desses dados faz a 
conta passar pela primeira 
vez de 75% do total.

Torcedores vão receber 
os ingressos em casa

COPA DO MUNDO

O anúncio foi feito ontem pela Fifa e pelo ministro do Esporte
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CPF/CNPJ....: 552894794-49
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$          2.210,15
Apresentante: INMETRO INST NAC MET NORM Q INDL
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 049682
Responsavel.: LUCIO FLAVIO GOMES
CPF/CNPJ....: 000225754-80
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            430,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 049638
Responsavel.: NADIA MARIA DE MEDEIROS RODRIGO
CPF/CNPJ....: 007656128/0001-57
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.164,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050350
Responsavel.: NEILTON BRITO R DA SILVA
CPF/CNPJ....: 011936044-60
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            413,25
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050275
Responsavel.: PSD PRODUCOES E EVENTOS LTDA
CPF/CNPJ....: 024500639/0001-02
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            900,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050081
Responsavel.: RENATO PRATA LIMA
CPF/CNPJ....: 538929411-49
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            759,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050654
Responsavel.: ROBERIO DA SILVA
CPF/CNPJ....: 068255944-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            100,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050621
Responsavel.: R REZENDE SERVICOS LTDA
CPF/CNPJ....: 011083385/0001-14
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            530,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050151
Responsavel.: STIGMA ACESSORIOS BIJOUX E MOD
CPF/CNPJ....: 007273284/0001-39
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            348,00
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050396
Responsavel.: STIGMA ACESSORIOS BIJOUX E 
MODA LTD
CPF/CNPJ....: 007273284/0001-39
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            457,80
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050481
Responsavel.: STAR CONST  LTDA
CPF/CNPJ....: 013384372/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            264,59
Apresentante: BANCO ITAU S.A-60701190/0001-04
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050392
Responsavel.: STAR CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 013384372/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.280,94
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050527
Em obediencia ao Art. 15 da Lei No. 9.492, de 10 de 
Setembro de 1997, ficam intimadas as Pessoas Fisicas 
e Juridicas acima citadas a virem pagar os titulos supra, 
no prazo de tres dias uteis, ou darem, por escrito, as 
razoes por que nao o fazem, dirigindo-se, para tanto,ao 
2o Tabelionato de Protesto, a Praca 1817, 40 - Centro - 
Joao Pessoa-PB, sob pena de serem os referidos titulos 
PROTESTADOS, na forma da LEI.

Joao Pessoa,  20/08/2013
----------------------------------------

Bela. MARIA ANGELA SOUTO CANTALICE
- Titular -

     Souto
Serviço notarial e registral

2º OFÍCIO DE PROTESTO - 5º OFÍCIO DE NOTAS
BELA.  MARIA ÂNGELA SOUTO CANTALICE

Praca 1817, 40 -  Centro - J. Pessoa - Fone: 3241.3040
E D I T A L

Responsavel.: AR. MOVEIS
CPF/CNPJ....: 011590804/0001-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          1.322,50
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050604
Responsavel.: ANA MARIA OLIVEIRA DE SOUSA
CPF/CNPJ....: 012232552/0001-04
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            270,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050628
Responsavel.: BALSAMO DISTRIBUIDORA E MED 
LTDA ME
CPF/CNPJ....: 010557901/0001-32
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            838,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050864
Responsavel.: DEGRAUS CONSTURCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 000530385/0001-07
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            683,15
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 049832
Responsavel.: DJANIRA PEREIRA DE LIRA
CPF/CNPJ....: 072378554-68
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            500,00
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050051
Responsavel.: ELIDA FELIX DA SILVA
CPF/CNPJ....: 011112272/0001-08
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            857,17
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050607
Responsavel.: ELIDA FELIX DA SILVA
CPF/CNPJ....: 011112272/0001-08
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            623,24
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050608
Responsavel.: FRANCISCO DE ASSIS CORDEIRO 
FURTADO
CPF/CNPJ....: 015218189/0001-60
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$         10.414,08
Apresentante: BCO BRASIL S.A-00.000.000/4298-64
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050678
Responsavel.: INSTITUTO MODUS
CPF/CNPJ....: 015121770/0001-60
Titulo......: DUP PRES SER IN  R$            297,00
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050599
Responsavel.: ISABEL CRISTINA DA SILVA
CPF/CNPJ....: 041143082/0001-00
Titulo......: CERT DIVI ATIVA  R$          1.087,15
Apresentante: INMETRO INST NAC MET NORM Q INDL
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 049692
Responsavel.: IVANILDA TARGINO ME
CPF/CNPJ....: 013721346/0001-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            553,17
Apresentante: BCO SANTANDER S.A-90400888/000142
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050285
Responsavel.: KARLA P. LEITE MARTINS CHAVES
CPF/CNPJ....: 009486824-77
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            797,70
Apresentante: BCO BRADESCO S.A.607469480001.12
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050592
Responsavel.: LUZIA DE OLIVEIRA MELO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE JUVENTUDE, ESPORTE E LAZER
PREGÃO PRESENCIAL Nº. 2.13.003/2013

AVISO 
O SECRETÁRIO MUNICIPAL DE JUVENTUDE, ESPORTE E LAZER, HOMOLOGA O PREGÃO 

PRESENCIAL Nº 2.13.003/2013, CUJO OBJETO É A CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA O FOR-
NECIMENTO DE EQUIPAMENTOS PARA GINÁSIO DE ESPORTES O MENINÃO, VILA OLÍMPICA 
PLÍNIO LEMOS E PARQUE DA CRIANÇA CONFORME ESPECIFICAÇÕES EM PLANILHA DO 
EDITAL., EM FAVOR DE SILVIA E ARRUDA LTDA ME, CNPJ Nº. 05.218.264/0001-30, VENCEDORA 
DO LOTE III COM UM VALOR TOTAL DE R$ 124.400,00 (CENTO E VINTE E QUATRO MIL E 
QUATROCENTOS REAIS); DO LOTE IV COM VALOR TOTAL DE R$ 36.784,00 (TRINTA E SEIS 
MIL SETECENTOS E OITENTA E QUATRO REAIS); DO LOTE V COM O VALOR TOTAL DE R$ 
82.900,00 (OITENTA E DOIS MIL E NOVECENTOS REAIS) PERFAZENDO UM VALOR GLOBAL 
DE R$ 244.084,00 (DUZENTOS E QUARENTA E QUATRO MIL E OITENTA E QUATRO REAIS) 
DO REFERIDO PREGÃO PRESENCIAL E SPORTS MAGAZINE LTDA EPP (SPORTS E TEXTIL), 
CNPJ Nº. 04.826.424/0001-60, VENCEDORA DO LOTE I COM UM VALOR TOTAL DE R$ 30.000,00 
(TRINTA MIL REAIS) DO REFERIDO PREGÃO PRESENCIAL.

CAMPINA GRANDE, 15 DE AGOSTO DE 2013.
GUSTAVO HENRIQUE RIBEIRO

SECRETÁRIO DE JUVENTUDE, ESPORTE E LAZER

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
PREGÃO PRESENCIAL Nº 09/2013

A Prefeitura Municipal de Aguiar, através de sua Comissão Permanente de Licitação e Pregoeiro, 
torna público para conhecimento dos interessados que fará realizar licitação na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 09/2013, do tipo menor preço por item, para aquisição de móveis e equipamentos, 
cuja abertura será no dia 02.09.2013 às 15:00 horas, na sala de licitações deste órgão, situado 
na Rua Irineu Lacerda, s/nº, Centro - Aguiar-PB. O edital e demais informações encontram-se a 
disposição dos interessados no endereço acima citado, no horário das 08:00 às 11:00, contatos 
pelo telefone (0**83) 3499-1180.

Aguiar-PB, 19 de Agosto de 2013
HILTON NOBRE XAVIER

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
AVISO DE ADIAMENTO - CONCORRENCIA Nº 01/2013

O MUNICIPIO DE BAYEUX (PB), através da sua Secretaria de Infraestrutura do Município, 
doravante denominada SEINFRA, com Sede à Avenida Liberdade Nº 3720, Bayeux-PB, inscrita 
no CNPJ (MF), sob o nº 08.924.581/0001-60, por intermédio da Comissão Especial de Licitação, 
nomeada por ato do Senhor Prefeito Municipal através da Portaria Nº 407/2013, datada de 21 de 
fevereiro de 2013,, torna público para o conhecimento dos interessados que a licitação na modali-
dade CONCORRÊNCIA Nº 01/2013, fica ADIADA para o dia 23/09/2013, às 14:30 horas. Outrossim, 
convocamos às empresas que adquiriram o referido edital a comparecerem ao endereço abaixo 
para receberem as alterações do edital. A cópia do Edital e seus anexos estão à disposição dos 
interessados na sua sede na Secretaria de Infraestrutura, na Prefeitura Municipal, situado a Av. 
Liberdade, N° 3720, Bayeux (PB), no horário das 13:00 às 17:00, podendo ser adquirida mediante 
a entrega de 1(um) CD. Qualquer informação será prestada no local e horário acima aludido

Bayeux (PB), 19 de agosto de 2013
Luiz Tadeu Dias Medeiros

Presidente da CEL -  SEINFRA

PREFEITURA MUNICIPAL DE BREJO DOS SANTOS/PB
AVISO DO RESULTADO

PREGÃO PRESENCIAL n° 007/2013
Objeto: A Prefeitura Municipal de Brejo dos Santos/PB, através da sua Comissão de Pregões 

vem a público informar o resultado do julgamento do Pregão Presencial n.º 007/2013, realizada às 
15:30h do dia 16/08/2013, cujo objeto é Aquisição de 01 (um) veículo zero quilômetro, com quatro 
portas laterais, capacidade para 07 (sete) lugares, tipo mini-van, bi combustível (gasolina/álcool) 
e com motorização de 1.800 cilindradas 8V-Flex e aquisição de 01 (um) veículo zero quilômetro, 
com três portas laterais, capacidade para 07 (sete) lugares, tipo mini-van, bi combustível (gasolina/
álcool) e com motorização de 1.800 cilindradas 16V-Flex, sendo vencedora a empresa Rio Vale 
Automotores Ltda., CNPJ nº 00.585.424/0001-65, no item 02, no valor de R$ 58.990,00. O item 01 
foi declarado deserto, por não acudirem interessados.

Brejo dos Santos/PB, 16 de agosto de 2013.
Rivaldo Adonias Júnior

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BREJO DOS SANTOS/PB
AVISO DE ADJUDICAÇÃO 

PREGÃO PRESENCIAL N.º 007/2013.
O Pregoeiro oficial do município de Brejo dos Santos/PB, nos termos do inciso XX do art. 4º 

da Lei Federal nº 10.520/2002, vem a público Adjudicar o Objeto do presente Pregão Presencial 
nº 007/2013 a empresa Rio Vale Automotores Ltda., CNPJ nº 00.585.424/0001-65, no item 02, no 
valor de R$ 58.990,00.

Brejo dos Santos/PB, 16 de agosto de 2013.
George Matias de Freitas

Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CPL 

AVISO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
CONVITE Nº 2.06.005/2013

A Secretária de Educação do Município de Campina Grande, de acordo com o RELATÓRIO 
FINAL da Comissão Permanente de Licitação, HOMOLOGA o procedimento do CONVITE N° 
2.06.005/2013 e ADJUDICA seu Objeto AQUISIÇÃO DE VIDROS TEMPERADOS, ALUMÍNIO, 
MOLA, REVESTIMENTO, MOLDURA EM MADEIRA E FERRAGEM CROMADA PARA A REDE 
MUNICIPAL DE ENSINO à EMPRESA FORTVIDROS COMÉRCIO LTDA, CNPJ N° 09.624.923/0001-
99, com PROPOSTA de R$ 79.000,00 (SETENTA E NOVE MIL REAIS).

Campina Grande, 12 de agosto de 2013.
VERÔNICA BEZERRA DE ARAÚJO GALVÃO

Secretária Municipal de Educação

Protocolo...: 2013 - 049481
Responsavel.: JOAO DIAS DE ALMEIDA
CPF/CNPJ....: 879729484-53
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            480,00
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 049817
Responsavel.: JOSE MEDEIROS DA SILVA
CPF/CNPJ....: 032794194-41
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            172,44
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050006
Responsavel.: JVK CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 007576271/0001-39
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            555,00
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050924
Responsavel.: LPA CONSTRUCOES LTDA
CPF/CNPJ....: 013585024/0001-00
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            415,40
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050399
Responsavel.: MACEDO COMERCIO DE PROD DE 
LIMP LTD
CPF/CNPJ....: 009623401/0001-72
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.325,10
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 049593
Responsavel.: MARIA ROSARIO DE LIMA
CPF/CNPJ....: 012747995/0001-38
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            400,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050187
Responsavel.: VIVIANE LISBOA DOS ANJOS
CPF/CNPJ....: 267718528-81
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$            200,00
Apresentante: DANIEL INACIO DE MEDEIROS
Protocolo...: 2013 - 050239
Responsavel.: VIVIANE LISBOA DOS ANJOS
CPF/CNPJ....: 267718528-81
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$            200,00
Apresentante: DANIEL INACIO DE MEDEIROS
Protocolo...: 2013 - 050240
Responsavel.: VIVIANE LISBOA DOS ANJOS
CPF/CNPJ....: 267718528-81
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$            200,00
Apresentante: DANIEL INACIO DE MEDEIROS
Protocolo...: 2013 - 050241
Em razao de que os supracitados devedores nao  foram 
encontrados ou se recusaram a aceitar a devida intimacao, 
em obediencia ao Art.15 da Lei No.9.492  de 10.09.1997, 
intimo as pessoas fisicas e juridicas  acima citadas a 
virem pagar, ou darem por escrito  as  razoes  que  tem,  
neste  1o. Oficio de Protesto a rua Candido Pessoa No.31, 
nesta Cidade,  no prazo de 03 (tres) dias uteis, a  partir  
desta data,  sob  pena  de  serem  os  referidos titulos  
PROTESTADOS, na Forma da LEI.

Joao Pessoa,  20/08/2013
----------------------------------------

Bel. GERMANO CARVALHO TOSCANO DE BRITO
- Titular -

Responsavel.: CELIO GONZAGA DE LIMA
CPF/CNPJ....: 013866336/0001-83
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.302,46
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050889
Responsavel.: CENTRAL PLAST COM E ATACADISTA 
LTDA
CPF/CNPJ....: 004277525/0001-20
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            948,01
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050086
Responsavel.: CONSTRUTORA PLANICE LTDA
CPF/CNPJ....: 007861146/0001-70
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            318,50
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 050024
Responsavel.: DEPOSITO & CONVENIENCIA MAN-
GABEIRA
CPF/CNPJ....: 010916126/0001-64
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$         10.784,97
Apresentante: BANCO DAYCOVAL S/A
Protocolo...: 2013 - 049944
Responsavel.: DEPOSITO & CONVENIENCIA MAN-
GABEIRA
CPF/CNPJ....: 010916126/0001-64
Titulo......: NT PROMISSORIA   R$         13.538,73
Apresentante: BANCO DAYCOVAL S/A
Protocolo...: 2013 - 049945
Responsavel.: EDUARDO PEDROZA
CPF/CNPJ....: 007991714-33
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             52,00
Apresentante: BANCO BRADESCO S/A AG CENTRO JPA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 049590
Responsavel.: FRANCISCA NAVARRO MEDEIROS - ME
CPF/CNPJ....: 002730545/0001-89
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$          2.021,81
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
Protocolo...: 2013 - 049877
Responsavel.: FRANCISCA NAVARRO MEDEI-
ROS - ME
CPF/CNPJ....: 002730545/0001-89
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$             80,91
Apresentante: BANCO DO BRASIL S/A AG PRACA 1817
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 049778
Responsavel.: FRANCISCO DAS CHAGAS SOUZA
CPF/CNPJ....: 000608048/0001-87
Titulo......: DUP VEN MER IND  R$            679,15
Apresentante: BANCO ITAU S/A - AG. JOAO PESSOA
JOAO PESSOA           PB
Protocolo...: 2013 - 048194
Responsavel.: GENILDO ALVES DE FRANCA
CPF/CNPJ....: 204289794-91
Titulo......: CED CRE BAN IND  R$            722,81
Apresentante: XIMENES SERVICE

TOSCANO DE BRITO
SERVICO NOTARIAL E REGISTRAL 

Rua Cândido Pessoa, 31
Fone: 241.7177

1º O F I C I O   D E   P R O T E S T O
 E D I T A L

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CAMPINA GRANDE

SECRETARIA DE ADMINISTRAÇÃO
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO - CPL 

EXTRATO DE CONTRATO
INSTRUMENTO: Contrato Nº 2.14.027/2013

PARTES: Secretaria de Serviços Urbanos e Meio Ambiente E MOTIVA MÁQUINAS LTDA.
OBJETO: Aquisição de MOTONIVELADORA para utilização nos serviços da Secretaria de 

Serviços urbanos e Meio Ambiente.
VALOR: R$ 569.000,00 (QUINHENTOS E SESSENTA E NOVE MIL REAIS).
LICITAÇÃO: Pregão Presencial Nº 2.14.012/2013 
FUNDAMENTAÇÃO:  Lei Federal N° 8.666/93
FUNCIONAL PROGRAMÁTICA: 15.452.1015.2171; 4490.52; 0110.
SIGNATÁRIOS: Geraldo Nobre Cavalcanti e Luiz Octávio Farias de Novais.
DATA DE ASSINATURA: 14 de agosto de 2013.

DAMIÃO RODRIGUES MARTINS - CNPJ/CPF Nº 03.345.327/0001- 93 Torna público que a SUDEMA 
– Superintendência de Administração do Meio Ambiente, emitiu a AUTORIZAÇÃO AMBIENTAL  Nº 
2304/2013 em João Pessoa, 12 de AGOSTO de 2013 – prazo: 730 dias. Para atividades:  FABRI-
CAÇÃO DE PRODUTOS DE PANIFICAÇÃO. Na (o) RUA MARIA VIANA DA COSTA Nº 262 – SÃO 
BERNARDO . Município de SÃO BENTO/PB.  Referente ao Processo: 2012-007470/TEC/LO-3942

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS

HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00036/2013
Nos termos do relatório final apresentado pela Pregoeira Oficial e observado parecer da Asses-

soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00036/2013, que objetiva: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO, DESTINADOS A SECRE-
TARIA DE SAÚDE DO MUNICÍPIO; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor 
de: CICERO JOAQUIM DE OLIVEIRA - R$ 18.063,00; CONSTRUCENTER LTDA - R$ 127.706,00.

Cajazeiras - PB, 07 de Agosto de 2013
HENRY WITCHAEL DANTAS MOREIRA - Secretário

ESTADO DA PARAÍBA
FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE CAJAZEIRAS

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE MATERIAIS DE CONS-

TRUÇÃO, DESTINADOS A SECRETARIA DE SAÚDE DO MUNICÍPIO.
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00036/2013.
DOTAÇÃO: 6.01 - FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE 10.301.1007.2120 - MANTER AS ATIV. DA 

SECRETARIA DE SAÚDE 2 - RECEITA DE IMP. E TRANS. DE IMPOSTOS - SAÚDE 33.90.30.01 - 
MATERIAL DE CONSUMO 110301 - GASTOS COM SAÚDE 15% ART. 77 ADCT 10.301.1007.2120 
- MANTER AS ATIV. DO FUNDO MUNICIPAL 14 - TRANSFERÊNCIAS DE RECURSOS DO SUS 
33.90.30.01 - MATERIAL DE CONSUMO

VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Fundo Municipal de Saúde de Cajazeiras e:
CT Nº 00118/2013 - 07.08.13 - CICERO JOAQUIM DE OLIVEIRA - R$ 18.063,00
CT Nº 00119/2013 - 07.08.13 - CONSTRUCENTER LTDA - R$ 127.706,00

AVISO EDITAL DE LEILÃO
A Prefeitura Municipal de Curral Velho – PB, torna público que fará realizar no próximo dia 18 de 

Setembro de 2013 As 12:00 horas no pátio de sua sede na rua Manoel batista Sobrinho, 20 a venda 
em Leilão público, de bens moveis (veículos), considerados inservível para uso desta Prefeitura, a 
que segue descriminação abaixo.

 DISPOSIÇÕES GERAIS
 1 – Os veículos poderão ser vistos na sede desta Prefeitura no horário normal;
 2 – A arrematação será feita por preço igual ou superior ao de avaliação;
 3 – o pagamento dos lotes só serão efetuados a vista em moeda corrente do país;
 4 – O prazo para retirada dos bens é de 5 (cinco) dias;
5 – Para participar os concorrentes deverão se escreverem junto a Comissão de Licitação da 

Prefeitura até 1 hora antes da realização do leilão;
6 – A prefeitura se reserva direito de adiar, revogar ou anular a licitação sem qualquer indenização 

a participante do Leilão
Curral Velho (PB), 16 de Agosto de 2013.

Joaquim Alves Barbosa Filho
Prefeito Constitucional

EXTRATO DO EDITAL

AVISO DE HABILITAÇÃO DE ASSOCIAÇÕES E/OU
COOPERATIVAS DE CATADORES 

DE MATERIAIS RECICLÁVEIS

O TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 13ª REGIÃO, por 
meio da Comissão Especial de Avaliação e Desfazimento de Bens, 
instituída  pela  Portaria  TRT  GP  nº135/2013,  torna  público  a 
instauração de  procedimento para  habilitação das Associações e/ou 
Cooperativas  de  Catadores  de Materiais  Recicláveis,  interessadas e 
aptas em efetuar a coleta seletiva dos resíduos recicláveis descartados, 
nas condições do Edital, que estará à disposição dos interessados na 
sede  deste  Regional,  na  sala  da  Coordenadoria  de  Contratos  e 
Licitações,  2º  andar  do  Edifício-Sede  do  Tribunal  Regional  do 
Trabalho da 13ª Região,  sito à Av. Corálio Soares de Oliveira, s/n, 
centro,  João  Pessoa/PB,  no  horário  das  07:00  e  17:00  horas. 
Esclarecimentos pelo telefone 3533-6068.

AVISO DE DESFAZIMENTO

O TRIBUNAL REGIONAL DO TRABALHO DA 13ª REGIÃO, por 
meio da Comissão Especial de Avaliação e Desfazimento de Bens, 
instituída  pela  Portaria  TRT  GP  nº135/2013,  torna  público  a 
instauração de procedimento para desfazimento de bens inservíveis. 
Os bens estarão à disposição no período de 26 a 30/08/2013, para 
exame dos órgãos e entidades interessadas, na  Av. Corálio Soares de 
Oliveira, s/n, centro, João Pessoa/PB, no horário das 09:00 às 17:00 
horas.  A  relação  completa  dos  bens  e  íntegra  do  edital  estarão 
disponíveis  no site  www.trt13.jus.br.  Esclarecimentos  pelo telefone 
3533-6068.

PREFEITURA MUNICIPAL DE COXIXOLA
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 013/2013
A Prefeitura Municipal de Coxixola através do Pregoeiro abaixo transcrito TORNA PÚBLICO e 

comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO PRESENCIAL 
Nº. 013/2013, do tipo Menor Preço, objetivando a Contratação de serviços de Contabilidade Pública. 
Data de Abertura: 03/09/2013 às 10:30h. O Edital pode ser obtido na sede da Prefeitura de Coxixola, 
situada à Avenida Manoel José das Neves, Centro, Coxixola – Paraíba. Maiores informações através 
do telefone (83) 3306-1057/1058, no horário das 08:00 às 12:00.

Coxixola - PB, 19 de agosto de 2013.
José Wilas Pereira

Pregoeiro

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE COXIXOLA – PB
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº. 007/2013
O Fundo Municipal de Saúde de Coxixola – PB, através do Pregoeiro abaixo transcrito, TORNA 

PÚBLICO e comunica aos interessados que se encontra aberta Licitação na modalidade PREGÃO 
PRESENCIAL nº. 007/2013, do tipo “Menor Preço”, cujo objeto é o CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
ESPECIALIZADA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE REALIZAÇÃO DE EXAMES LABORA-
TÓRIAIS. Data de abertura: 03/09/2013 às 12h00min (Horário Local). O Edital pode ser obtido 
na sede do Fundo Municipal de Saúde de Coxixola, situada à Avenida Manoel José das Neves, 
Centro, Coxixola – Paraíba. Maiores informações através do telefone (83) 3306-1057/1058, no 
horário das 08:00 às 12:00.

Coxixola, 19 de agosto de 2013.
José Wilas Pereira

Pregoeiro

PREGÃO PRESENCIAL Nº08/2013
AVISO DEHOMOLOGAÇÃO

De acordo com o relatório final da Comissão Permanente de Licitação, HOMOLOGO o proce-
dimento do Pregão Presencial n° 08/2013, para aquisição de móveis e equipamentos destinados 
a creche, Secretaria de Saúde e UBSFs, neste município e ADJUDICO o seu objeto a empresa 
ANTONIO SILVANO SOARES-ME, cadastrada no CNPJ n° 09.274.369/0001-67, com a proposta no 
valor de R$ 7.659,00 (sete mil, seiscentos cinqüenta e nove reais) para o LOTE I e com a proposta 
no valor de R$ 53.460,00 (cinqüenta e três mil, quatrocentos e sessenta reais) para o LOTE II.

Aguiar - PB, 19 de Agosto de 2013
Manoel Batista Guedes Filho

Prefeito 

PREFEITURA MUNICIPAL DE AGUIAR
TOMADA DE PREÇOS Nº  40/2013

AVISO DE  HOMOLOGAÇÃO
De acordo com o relatório final da Comissão Permanente de Licitação, HOMOLOGO o proce-

dimento da Tomada de Preços n° 40/2013, e ADJUDICO o seu objetivo as pessoas físicas:  A Srª. 
Netyechen de Araújo Pereira Melo, apresentou proposta com o valor mensal de R$ 2.250,00 (dois 
mil, duzentos e cinqüenta reais) e valor global de R$ 11.250,00 (onze mil, duzentos e cinqüenta 
reais) para o item 01, a Srª. Ivanilda Maria de Lacerda Lima, apresentou proposta com o valor mensal 
de R$ 1.800,00 (hum mil e oitocentos reais) e valor global de R$ 9.000,00 (nove mil reais) para o 
item 01, a Srª. Maria Aparecida Brilhante, apresentou proposta com o valor mensal de R$ 900,00 
(novecentos reais) e valor global de R$ 4.500,00 (quatro mil e quinhentos reais) para o item 04, a 
Srª. Lucimonica Oliveira Sousa, apresentou proposta com o valor mensal de R$ 800,00 (oitocentos 
reais) e valor global de R$ 4.000,00 (quatro mil reais) para o item 03, a Srª. Izabel Lourencio de 
Andrade, apresentou proposta com o valor mensal de R$ 800,00 (oitocentos reais) e valor global 
de R$ 4.000,00 (quatro mil reais) para o item 03, o Sr. Reginaldo Matias Leite, apresentou proposta 
com o valor mensal de R$ 800,00 (oitocentos reais) e valor global de R$ 4.000,00 (quatro mil reais) 
para o item 02, o Sr. Jurandir Medeiros de Araújo Melo, apresentou proposta com o valor mensal 
de R$ 800,00 (oitocentos reais) e valor global de R$ 4.000,00 (quatro mil reais) para o item 02, o 
Sr. Fabiano Rangel Pereira, apresentou proposta com o valor mensal de R$ 800,00 (oitocentos 
reais) e valor global de R$ 4.000,00 (quatro mil reais) para o item 02, a Srª. Joselia Irene de Araújo 
Queiroz, apresentou proposta com o valor mensal de R$ 1.125,00 (hum mil, cento e vinte e cinco 
reais) e valor global de R$ 5.625,00 (cinco mil, seiscentos e vinte e cinco reais) para o item 05, a 
Srª. Anelise Francisca Lopes Rodrigues, apresentou proposta com o valor mensal de R$ 1.125,00 
(hum mil, cento e vinte e cinco reais) e valor global de R$ 5.625,00 (cinco mil, seiscentos e vinte e 
cinco reais) para o item 05, a Srª. Maria de Fátima Medeiros de Lacerda, apresentou proposta com 
o valor mensal de R$ 800,00 (oitocentos reais) e valor global de R$ 4.000,00 (quatro mil reais) para 
o item 03, a Srª. Eliane Mendes Nóbrega, apresentou proposta com o valor mensal de R$ 1.125,00 
(hum mil, cento e vinte e cinco reais) e valor global de R$ 5.625,00 (cinco mil, seiscentos e vinte 
e cinco reais) para o item 06, a Srª. Djane de Lacerda Guedes Silva, apresentou proposta com o 
valor mensal de R$ 1.125,00 (hum mil, cento e vinte e cinco reais) e valor global de R$ 5.625,00 
(cinco mil, seiscentos e vinte e cinco reais) para o item 06.   

Aguiar - PB,  19 de Agosto de 2013
Manoel Batista Guedes Filho 

Prefeito

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE POÇO JOSÉ DE MOURA

RATIFICAÇÃO E ADJUDICAÇÃO - DISPENSA Nº DP00006/2013
Nos termos dos elementos constante da respectiva Exposição de Motivos que instrui o processo 

e observado o parecer da Assessoria Jurídica, referente a Dispensa de Licitação nº DP00006/2013, 
que objetiva: Contratação de serviços essenciais de abastecimento de água através da contratação 
de carros pipas; RATIFICO o correspondente procedimento e ADJUDICO o seu objeto a: VIEIRA 
LOCAÇÃO DE VEICULOS,MAQUINAS E EQUIPAMENTOS LTDA - R$ 42.000,00.

Poço de José de Moura - PB, 16 de Agosto de 2013
AURILEIDE EGIDIO DE MOURA

Prefeita

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE POÇO JOSÉ DE MOURA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de serviços essenciais de abastecimento de água através da contratação 

de carros pipas.
FUNDAMENTO LEGAL: Dispensa de Licitação nº DP00006/2013.
DOTAÇÃO: Convênio n 326/2013 34.102.08.244.5181.4310 334041 058 00673
VIGÊNCIA: 3 (três) meses
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Poço José de Moura e:
CT Nº 00041/2013 - 16.08.13 - VIEIRA LOCAÇÃO DE VEICULOS,MAQUINAS E EQUIPAMEN-

TOS LTDA - R$ 42.000,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE POÇO JOSÉ DE MOURA

EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº DP00006/2013.
OBJETO: Contratação de serviços essenciais de abastecimento de água através da contratação 

de carros pipas.
FUNDAMENTO LEGAL: Art. 24, inciso IV, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: .
RATIFICAÇÃO: Prefeita, em 16/08/2013

PREFEITURA MUNICIPAL DE AREIA
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00008/2013

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Assesso-
ria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00008/2013, que objetiva: LOCAÇÃO DE VEÍCULO 
PARA TRANSPORTE DE ESTUDANTES; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório 
em favor de: EDIELSON DOS SANTOS - R$ 11.599,00; FABIANO FERREIRA DOS SANTOS - R$ 
12.565,00; GILMAR JOVENTINO PAULINO - R$ 9.660,00; JESSIKA NAYARA FERNANDES DE 
SOUZA - R$ 13.531,00; JOSÉ FLORÊNCIO DA SILVA - R$ 12.565,00; JOSE LUCIANO BENTO 
ALVES - R$ 19.999,00; JOSÉ NATANAEL DOS SANTOS TRINDADE - R$ 13.531,00; JOSEFA DU-
CELINA DA SILVA COSTA - R$ 22.232,00; JOSEILTON FERREIRA DOS SANTOS - R$ 14.497,00; 
JURACI DO NASCIMENTO SILVA - R$ 11.599,00; MARCOS ANTONIO DOS SANTOS - R$ 9.660,00; 
SEVERINO PEREIRA DE ARAÚJO - R$ 5.796,00.

Areia - PB, 10 de Maio de 2013.
PAULO GOMES PEREIRA

Prefeito

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: LOCAÇÃO DE VEÍCULO PARA TRANSPORTE DE ESTUDANTES.

FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00008/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Areia: 02.06 - SECRETARIA DE EDUCAÇÃO 

- 12.361.1001.2011 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DA SECRETARIA DE EDUCAÇÃO - 
12.361.1003.2019 - MANUTENÇÃO DAS ATIVIDADES DO ENSINO FUNDAMENTAL - OUTROS 
RECURSOS - 3390.36.00 - OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA FÍSICA - 3390.39.00 
- OUTROS SERVIÇOS DE TERCEIROS - PESSOA JURÍDICA. VIGÊNCIA: até o final do exercício 
financeiro de 2013 - PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Areia e: CT Nº 00086/2013 
- 10.05.13 - FABIANO FERREIRA DOS SANTOS - R$ 12.565,00 - CT Nº 00087/2013 - 10.05.13 - 
GILMAR JOVENTINO PAULINO - R$ 9.660,00 - CT Nº 00088/2013 - 10.05.13 - JESSIKA NAYARA 
FERNANDES DE SOUZA - R$ 13.531,00 - CT Nº 00089/2013 - 10.05.13 - JOSÉ FLORÊNCIO 
DA SILVA - R$ 12.565,00 - CT Nº 00090/2013 - 10.05.13 - JOSE LUCIANO BENTO ALVES - R$ 
19.999,00 - CT Nº 00091/2013 - 10.05.13 - JOSÉ NATANAEL DOS SANTOS TRINDADE - R$ 
13.531,00 - CT Nº 00092/2013 - 10.05.13 - JOSEFA DUCELINA DA SILVA COSTA - R$ 22.232,00 
- CT Nº 00093/2013 - 10.05.13 - JOSEILTON FERREIRA DOS SANTOS - R$ 14.497,00 - CT Nº 
00094/2013 - 10.05.13 - JURACI DO NASCIMENTO SILVA - R$ 11.599,00 - CT Nº 00095/2013 
- 10.05.13 - MARCOS ANTONIO DOS SANTOS - R$ 9.660,00 - CT Nº 00096/2013 - 10.05.13 - 
SEVERINO PEREIRA DE ARAÚJO - R$ 5.796,00 - CT Nº 00097/2013 - 10.05.13 - EDIELSON 
DOS SANTOS - R$ 11.599,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DOS CORDEIROS
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00003/2013

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da 
Assessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00003/2013, que objetiva: AQUISIÇÃO 
DE MOBILIARIO E EQUIPAMENTOS PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA CRECHE 
(PAR) DESTE MUNICIPIO.; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor 
de: GQS ELETROS E EQUIPAMENTOS - R$ 21.902,00; IS MÓVEIS - SILVANA ARAUJO MARIZ 
MEDEIROS - R$ 27.351,00; SUPER GAME COMERCIO E SERVIÇO - ALDO FABRICIO DUTRA 
DANTAS - R$ 10.240,00.

São José dos Cordeiros - PB, 16 de Agosto de 2013
FERNANDO MARCOS DE QUEIROZ

Prefeito
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DOS CORDEIROS

EXTRATO DE CONTRATOS
OBJETO: AQUISIÇÃO DE MOBILIARIO E EQUIPAMENTOS PARA ATENDER AS NECESSI-

DADES DA CRECHE (PAR) DESTE MUNICIPIO..
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00003/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de São José dos Cordeiros: CONVENIO: MEC/

FNDE/PAR TERMO DE COMPROMISSO PAR Nº 7736/2013
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São José dos Cordeiros e: CT Nº 0003B/2013 

- 19.08.13 - GQS ELETROS E EQUIPAMENTOS - R$ 21.902,00; CT Nº 0003C/2013 - 19.08.13 - IS 
MÓVEIS - SILVANA ARAUJO MARIZ MEDEIROS - R$ 27.351,00; CT Nº 0003D/2013 - 19.08.13 
- SUPER GAME COMERCIO E SERVIÇO - ALDO FABRICIO DUTRA DANTAS - R$ 10.240,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE ESPERANÇA

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00017/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Manoel Henriques, 84 - Centro - Esperança - PB, às 10:00 horas do dia 30 de Agosto de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição Pneus, Câmaras de 
Ar e Protetores destinados a Frota Veicular do Município de Esperança/PB. Recursos: previstos 
no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 1459. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: 
(083) 3361-3800. Email: cplesperanca@gmail.com.

Esperança - PB, 16 de Agosto de 2013
CHRISTENSON DIEGO VIRGOLINO 

 Pregoeiro Oficial

ESTADO DA PARAIBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SÃO MIGUEL

 AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL n. º 021/2013

A PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DE SÃO MIGUEL, torna público para conhecimento 
dos interessados nos termos da Lei 10.520/02 e disposições da Lei 8.666/93 e suas alterações, que 
realizará licitação na modalidade Pregão Presencial do tipo menor preço, com objetivo a contratação 
de empresa para realização de Capacitação de Professores para realização da formação inicial e 
continuada dos coordenadores e alfabetizadores do Programa Brasil Alfabetizado, em reunião que 
ocorrerá no prédio sede da Prefeitura Municipal de Barra de São Miguel, no dia 30 de Agosto de 
2013 as 15:00 horas. Para maiores informações e aquisição do edital completo na Rua Thomaz de 
Aquino, 06 – Centro – Barra de São Miguel-PB, Fone: (83) 3358-1186, no horário de expediente 
normal de 08:00 as 13:00 Horas.

Barra de São Miguel, 19 de Agosto de 2013.
Wilson Lourenço de Brito

Pregoeiro oficial
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PREFEITURA MUNICIPAL DE DESTERRO
TERMOS DE HOMOLOGAÇÕES

A Prefeita de Desterro/PB. Resolve homologar o Pregão Presencial N.º PP040/2013, objeto: 
Compra de materiais de construção, vencedor: Adenilson de L. Limeira, CNPJ nº 08.756.296/0001-
87, R$ 170.906,20. Publique-se e cumpra-se.

Desterro/PB, 16 de julho de 2013.
Rosângela de Fátima Leite

Prefeita
A Prefeita de Desterro/PB. Resolve homologar o Pregão Presencial N.º PP041/2013, objeto à 

Prestar serviço de mão-de-obra especializada de mecânico de veículos da linha leve e de veículos da 
linha pesada da Prefeitura, vencedor: Auto Car C. de Peças e Serviços, CNPJ nº 14.232.777/0001-
96, R$ 115.000,00, pelo lote I. Publique-se e cumpra-se.

Desterro/PB, 16 de julho de 2013.
Rosângela de Fátima Leite

Prefeita
A Prefeita de Desterro/PB. Resolve homologar o Pregão Presencial N.º PP042/2013, objeto 

à Prestar serviço de hotelaria, na sede do município. vencedor: Rui Marques das Neves, CPF nº 
087.153.674-95, R$ 23.000,00. Publique-se e cumpra-se.

Desterro/PB, 16 de julho de 2013.
Rosângela de Fátima Leite

Prefeita

SECRETARIA DE SÚADE/FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE DESTERRO
TERMOS DE HOMOLOGAÇÕES

O Secretário de Saúde de Desterro/PB. Resolve homologar o Pregão Presencial N.º PP040/2013, 
objeto: Compra de materiais de construção em geral, vencedor: Adenilson de L. Limeira, CNPJ nº 
08.756.296/0001-87, R$ 28.508,20. Publique-se e cumpra-se.

Desterro/PB, 16 de julho de 2013.
Rubens Marques das Neves

Secretário
O Secretário de Saúde de Desterro/PB. Resolve homologar o Pregão Presencial N.º PP041/2013, 

objeto: Prestar serviço de mão-de-obra mecânico de veículos da linha leve e de veículos da 
linha pesada, da Sec. de Saúde/Fundo, vencedor: Auto Car C. de Peças e Serviços, CNPJ nº 
14.232.777/0001-96, R$ 115.000,00. Publique-se e cumpra-se.

Desterro/PB, 16 de julho de 2013.
Rubens Marques das Neves

Secretário
O Secretário de Saúde de Desterro/PB. Resolve homologar o Pregão Presencial N.º PP042/2013, 

objeto: Prestar serviço de parcelado de hotelaria, na sede do município, vencedor: Rui M. das Neves, 
CPF nº 087.153.674-95, R$ 5.250,00. Publique-se e cumpra-se.

Desterro/PB, 16 de julho de 2013.
Rubens Marques das Neves

Secretário

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DOS CORDEIROS
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00004/2013

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-
sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00004/2013, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 
TRATOR MOTONIVELADORA PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA DE INFRA 
ESTRUTURA DESTE MUNICIPIO.; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em 
favor de: MOTIVA MAQUINAS LTDA - R$ 520.000,00.

São José dos Cordeiros - PB, 16 de Agosto de 2013
FERNANDO MARCOS DE QUEIROZ

Prefeito
  

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DOS CORDEIROS

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE TRATOR MOTONIVELADORA PARA ATENDER AS NECESSIDADES 

DA SECRETARIA DE INFRA ESTRUTURA DESTE MUNICIPIO..
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00004/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de São José dos Cordeiros: CONVENIO: MAPA/

CEF/PREFEITURA
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São José dos Cordeiros e: CT Nº 0004B/2013 

- 16.08.13 - MOTIVA MAQUINAS LTDA - R$ 520.000,00 ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DOS CORDEIROS
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 00004/2013

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da As-
sessoria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00004/2013, que objetiva: AQUISIÇÃO DE 
TRATOR MOTONIVELADORA PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA DE INFRA 
ESTRUTURA DESTE MUNICIPIO.; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em 
favor de: MOTIVA MAQUINAS LTDA - R$ 520.000,00.

São José dos Cordeiros - PB, 16 de Agosto de 2013
FERNANDO MARCOS DE QUEIROZ

Prefeito
  

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO JOSÉ DOS CORDEIROS

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: AQUISIÇÃO DE TRATOR MOTONIVELADORA PARA ATENDER AS NECESSIDADES 

DA SECRETARIA DE INFRA ESTRUTURA DESTE MUNICIPIO..
FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial nº 00004/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de São José dos Cordeiros: CONVENIO: MAPA/

CEF/PREFEITURA
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de São José dos Cordeiros e: CT Nº 0004B/2013 

- 16.08.13 - MOTIVA MAQUINAS LTDA - R$ 520.000,00

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
RATIFICAÇÃO DE PUBLICAÇÃO 

EXTRATO DE CONTRATO Nº 121/2013 – PREGÃO PRESENCIAL Nº 049/2013, publicado no 
DOE em 13/06/13, Fl. 21, Jornal A União em 13/06/13, Fl. 26, DOU em 13/06/13, Fl. 249, Seção 3, 
nº 112. Onde se  lê: 10/06/13 a 31/12/13, leia-se: 10/06/13 a 10/06/14.

Bayeux-PB, 19 de agosto de 2013.
José Luiz Sobrinho

Pregoeiro 

 
ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SALGADINHO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00014/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Jose Maciel de Souza, 154 - Centro - Salgadinho - PB, às 09:00 horas do dia 29 de Agosto de 2013, 
licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA FORNECIMENTO DE PEÇAS E EXECUÇÃO DE SERVIÇOS DESTINADOS A FROTA DE 
VEICULOS DESTA PREEITURA.. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: 
Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº . Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas 
dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3424-1003.
Email: salgadinho_prefeitura.cpl@hotmail.com

Salgadinho - PB, 16 de Agosto de 2013
 Pregoeiro Oficial 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SALGADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00015/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Jose Maciel de Souza, 154 - Centro - Salgadinho - PB, às 11:30 horas do dia 29 de Agosto de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: ÀQUSIÇÃO DE VEÍCULO 
NOVO 0KM TIPO PASSEIO PARA ATENDER AS NECESSIDADES DA SECRETARIA DE SAÚDE 
DESTA PREFEITURA.. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal 
nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº . Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias 
úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3424-1003.
Email: salgadinho_prefeitura.cpl@hotmail.com

Salgadinho - PB, 16 de Agosto de 2013
Pregoeiro Oficial

  
 ESTADO DA PARAÍBA

PREFEITURA MUNICIPAL DE SALGADINHO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO PRESENCIAL Nº 00016/2013
Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 

Jose Maciel de Souza, 154 - Centro - Salgadinho - PB, às 14:00 horas do dia 29 de Agosto de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA CONFECÇÃO E FORNECIMENTO DE FARDAMENTOS PARA ATENDER AS 
NECESSIDADES DESTA PREFEITURA.. Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento 
legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº . Informações: no horário das 08:00 as 12:00 
horas dos dias úteis, no endereço supracitado.

Telefone: (083) 3424-1003.
Email: salgadinho_prefeitura.cpl@hotmail.com

Salgadinho - PB, 16 de Agosto de 2013
 Pregoeiro Oficial  

PREFEITURA MUNICIPAL DE DESTERRO
EXTRATOS DOS CONTRATOS

Contrato Nº 125/2013 - PP Nº PP040/2013 - Contratante: Pref. de Desterro/PB. Contratada: 
Adenilson de L. Limeira. Objeto: Compra de materiais de construção em geral. Total: R$ 170.906,20. 
Recursos: Próprios. Vigência: Um ano. Classificação: QDD/2013. Partes Ass.: Rosângela de F. Leite 
(Prefeita) e Adenilson de L. Limeira (Proprietário).                

Desterro/PB, 19 de julho de 2013.
Rosângela de Fátima Leite

Prefeita
Contrato Nº 127/2013 – PP Nº PP041/2013 - Contratante: Pref. de Desterro/PB. Contratada: 

Auto Car Com. de Peças e Serviços. Objeto: Prestar serviço de mão-de-obra especializada de 
mecânico de veículos da linha leve e de veículos da linha pesada, pertencente a Prefeitura. Total: 

R$ 115.000,00. Recursos: Próprios. Vigência: Um ano. Classificação: QDD/2013. Partes Ass.: 
Rosângela de F. Leite (Prefeita) e Adalry F. de Lima (Proprietário).    

Desterro/PB, 19 de julho de 2013.
Rosângela de Fátima Leite

Prefeita
Contrato Nº 129/2013 – PP Nº PP042/2013 - Contratante: Pref. de Desterro/PB. Contratada: Rui 

M. das Neves, CPF nº 087.153.674-95. Objeto: Prestar serviço de hotelaria, na sede do município. 
Total: R$ 23.000,00. Recursos: Próprios. Vigência: Um ano. Classificação: QDD/2013. Partes Ass.: 
Rosângela de F. Leite (Prefeita) e Rui M. das Neves (Proprietário).               

Desterro/PB, 19 de julho de 2013.
Rosângela de Fátima Leite

Prefeita

SECRETARIA DE SEÚDE/FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DO MUNICÍPIO DE DESTERRO
EXTRATOS DOS CONTRATOS

Contrato Nº 126/2013 - PP Nº PP040/2013 - Contratante: Sec. de Saúde/Fundo de Desterro/PB. 
Contratada: Adenilson de L Limeira. Objeto: Compra de materiais de construção em geral. Total: R$ 
28.508,20. Recursos: Sec. de Saúde/Fundo. Vigência: Um ano. Partes Ass.: Rubens M. das Neves 
(Secretario de Saúde) e Adenilson de L. Limeira (Proprietário).                  

Desterro/PB, 19 de julho de 2013.
Rubens Marques das Neves

Secretário de Saúde
Contrato Nº 128/2013 - PP Nº PP041/2013 - Contratante: Sec. de Saúde/Fundo de Desterro/

PB. Contratada: Auto Car Com. de Peças e Serviços. Objeto: Prestar serviço de mão-de-obra es-
pecializada de mecânico de veículos da linha leve e de veículos da linha pesada, dos veículos da 
Secretaria de Saúde/Fundo Municipal de Saúde. Total: R$ 115.000,00. Recursos: Sec. de Saúde/
Fundo. Vigência: Um ano. Partes Ass.: Rubens M. das Neves (Secretario de Saúde) e Adalry F. de 
Lima (Proprietário).                 

Desterro/PB, 19 de julho de 2013.
Rubens Marques das Neves

Secretário de Saúde
Contrato Nº 130/2013 - PP Nº PP042/2013 - Contratante: Sec. de Saúde/Fundo de Desterro/

PB. Contratada: Rui M. das Neves. Objeto: Prestar serviço de parcelado de hotelaria, na sede do 
município. Total: R$ 5.250,00. Recursos: Sec. de Saúde/Fundo. Vigência: Um ano. Partes Ass.: 
Rubens M. das Neves (Secretario de Saúde) e Rui M. das Neves (Proprietário).                  

Desterro/PB, 19 de julho de 2013.
Rubens Marques das Neves

Secretário de Saúde

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇOS Nº 005/2013
REGISTRO NA CGE Nº 13.01502-9/2013

A COMPANHIA ESTADUAL DE HABITAÇÃO POPULAR – CEHAP, através da Comissão Per-
manente de Licitação – CPL, realizará às 15h00min do dia 06 de setembro de 2013, a Tomada 
de Preços nº 005/2013, do tipo menor preço, em regime de empreitada por preço unitário, tendo 
como objeto a execução de obras de terraplenagem e pavimentação em paralelepípedos, com área 
de 13.218,20m² no Conjunto Habitacional Bairro das Populares, na cidade de Cajazeiras-PB Os 
interessados poderão adquirir o EDITAL, mediante o ressarcimento das despesas de reprodução 
no valor de R$ 50,00 (cinqüenta reais) e obter informações perante a Comissão Permanente de 
Licitação, situada à Av. Hilton Souto Maior, nº 3059, Mangabeira I, na cidade de João Pessoa, Estado 
da Paraíba, de segunda a sexta das 08h00min às 12h00min, e das 14h00min às 18h00min, ou pelo 
telefone (83) 3213-9195, no mesmo horário. 

João Pessoa, 19 de agosto de 2013.
ESMERALDO ALVES LACERDA

Presidente da CPL

HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 008/13

Registro CGE Nº. 13-01098-4
OBJETO: Prestação de serviços relativos ao fornecimento de vale alimentação e refeição/

lanche para os empregados da PBGÁS, em quantidade e frequência variáveis de acordo com a 
conveniência da PBGÁS, visando atender ao Programa de Alimentação do Trabalhador – PAT, em 
conformidade com o exigido no Termo de Referência – ANEXO 2.

Nos termos da ata apresentada pelo Pregoeiro, HOMOLOGO o Lote Único do referido certame à 
empresa POLICARD SYSTEMS E SERVIÇOS S.A, com o Valor Total de 0,01 % (zero vírgula zero 
um por cento), incidente sobre o total dos vales alimentação/refeição/lanche adquiridos a cada mês.

João Pessoa, 19 de agosto de 2013.
FRANKLIN DE ARAÚJO NETO

Diretor Presidente 

SEGUNDO AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO Nº 23.08.12.544– PREGÃO PRESENCIAL Nº 023/2013

DATA DE REABERTURA: 30/08/2013 - ÀS 09:00h.
REGISTRO CGE Nº 13-01112-9

OBJETO: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE ADESIVOS EDUCATI-
VOS PARA A GERÊNCIA OPERACIONAL DAS DST/AIDS E HEPATITES VIRAIS DA SECRETARIA 
DE ESTADO DA SAÚDE.

O Governo do Estado da Paraíba, através da Secretaria de Saúde, por sua Pregoeira Oficial, Sra. 
Karla Michele Vitorino Maia, nomeada pela Portaria nº 398/2013 do Excelentíssimo Senhor Secretário 
de Saúde, torna público, para conhecimento dos interessados, que reabrirá a licitação acima, na 
modalidade Pregão do tipo Presencial, sob o critério do menor preço por item, após alterações no 
Termo de Referência. O Edital ficará à disposição dos interessados no prazo prescrito na legislação 
pertinente, na Sala da Comissão Permanente de Licitação, situada na Av. Dom Pedro II, nº 1826, 
Torre, João Pessoa–PB ou no site www.paraiba.pb.gov.br/saude/licitacoes. SUPORTE LEGAL: 
Lei Federal nº 10.520/2002, Decreto Federal nº. 3.555/2000, Decreto Estadual nº. 24.649/2003, e, 
subsidiariamente, Lei nº 8.666/1993. Fonte de recursos: 060 – PAM/DST/AIDS. Consultas com a 
Pregoeira e a sua equipe de apoio no HORÁRIO de 08:00h às 12:00h. e de 14:00h às 18:00h, no 
Telefone/Fax: 83. 3218-7478 ou pelo e-mail: licitação.saudepb@yahoo.com.br.   

João Pessoa, 19 de agosto de 2013.
Karla Michele Vitorino Maia

Pregoeira/Presidente da CPL

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2346/2013, em João Pessoa, em 15 
de agosto de 2013 – Prazo: 180 dias. Para a atividade de: Construção do Hospital Metropolitano 
de Santa Rita, na Rua Santo Antônio/BR 230, snº, na cidade de Santa Rita/PB.   Processo nº 
2013-004354/TEC/LP-1712. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO 
– CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2240/2013, em João Pessoa, em 06 de agosto 
de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Construção de Ginásio na EEEFM Senador José 
Gaudêncio, na Rua Boa Ventura Cavalcante, 79, Centro, na cidade de Serra Branca/PB. Processo 
nº 2013-004356/TEC/LP-1714. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2239/2013, em João Pessoa, em 06 
de agosto de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Construção de uma Escola Estadual 
de Ensino Fundamental e Médio, na Zona Urbana, na cidade de Sossego/PB. Processo nº 2013-
004355/TEC/LP-1713. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO 
– CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2238/2013, em João Pessoa, em 06 de agosto 
de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Reforma, Ampliação e Construção de Ginásio na 
Escola Padre Hildon Bandeira, na Av. Presidente João Pessoa, 1485, Centro, na cidade de Alagoa 
Grande/PB. Processo nº 2013-004352/TEC/LP-1711. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2236/2013, em João Pessoa, em 06 
de agosto de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Reforma e Ampliação na EEEFM José 
Tavares, na Rua João Barbosa da Silva, snº, Centro, na cidade de Queimadas/PB. Processo nº 
2013-004347/TEC/LP-1710. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2235/2013, em João Pessoa, em 06 
de agosto de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Construção de uma Escola Estadual de 
Ensino Fundamental e Médio, na Rua Cícero Galdino Batista, snº, Centro, na cidade de Pocinhos/
PB. Processo nº 2013-004346/TEC/LP-1709. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2234/2013, em João Pessoa, em 06 
de agosto de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Ampliação e Reforma da 7ª Delegacia 
Distrital (Serviços: Demolição, Reconstrução, Pintura, Coberta, Instalações Prediais entre outros), 
na Rua Nossa Senhora dos Navegantes, snº, Centro, na cidade de Cabedelo/PB. Processo nº 
2013-004343/TEC/LP-1707. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2233/2013, em João Pessoa, em 06 
de agosto de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Construção de Ginásio na EEEFM Dr. 
Cunha Lima, na Rua Idelfonso Jardelino da Costa, 75, Centro, na cidade de Remígio/PB. Processo 
nº 2013-004342/TEC/LP-1706. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2232/2013, em João Pessoa, em 06 
de agosto de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Construção de uma Escola Estadual, na 
Rua Santo Antônio, 36, na cidade de Pedras de Fogo/PB. Processo nº 2013-004158/TEC/LP-1692. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ES-
TADO – CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de 
Administração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2231/2013, em João Pessoa, em 06 
de agosto de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Construção do Centro de Formação de 
Educadores, na Av. Francisco Lopes de Almeida, snº, Zona Urbana, na cidade de Campina Grande/
PB. Processo nº 2013-004154/TEC/LP-1689. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO 
– CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença Prévia n°2230/2013, em João Pessoa, em 06 de agosto 
de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Construção de uma Delegacia de Polícia, na Rua 
Manoel Gomes Sousa, snº, Centro, na cidade de Mari/PB. Processo nº 2013-004151/TEC/LP-1686. 

SUPLAN – SUPERINTENDÊNCIA DE OBRAS DO PLANO DE DESENVOLVIMENTO DO ESTADO 
– CNPJ/CPF nº 09.125.444/0001-28 torna público que a SUDEMA – Superintendência de Adminis-
tração do Meio Ambiente, emitiu a Licença de Instalação n°2229/2013, em João Pessoa, em 06 de 
agosto de 2013 – Prazo: 365 dias. Para a atividade de: Construção de uma Escola Técnica Esta-
dual, na Av. Liberdade, nº 3015, na cidade de Bayeux/PB. Processo nº 2013-003675/TEC/LI-2243. 

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Presencial nº 035/2013

Proc. Administrativo nº 117/2013
OBJETO: AQUISIÇÃO DE EQUIPAMENTOS DE INFORMÁTICA PARA ATENDER AS DIVERSAS 

SECRETÁRIAS E OUTROS ÓRGÃOS VINCULADOS A PREFEITURA MUNICIPAL DE PIANCÓ.
ABERTURA: 27/08/2013, às: 08:30 horas.
REGULAMENTAÇÃO: LEI No 10.520, DE 17 DE JULHO DE 2002.
RECURSOS FINANCEIROS: RECURSOS PRÓPRIOS / PROGRAMAS / CONSTANTE NO 

ORÇAMENTO EXERCÍCIO 2013.
LEITURA OU OBTENÇÃO DO EDITAL E INFORMAÇÕES: Prefeitura Municipal de Piancó, na 

Praça Salviano Leite, nº 10A – 1º Andar – Centro, no horário das 08:00 às 12:00 horas.
Piancó, 12 de agosto de 2013.

PEDRO CABRAL CAZÉ
PREGOEIRO

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE  GURINHEM

AVISO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇO No 004/2013

A Comissão Permanente de Licitação – CPL, da Prefeitura Municipal de GURINHEM– PB, tornar 
público aos interessados que fará realizar Licitação Pública na modalidade TOMADA DE PREÇO 
do tipo menor preço, objetivando a Aquisição de Gêneros Alimentícios, destinados a merenda 
escolar, em reunião que ocorrerá no prédio sede da Prefeitura Municipal de Gurinhém, no dia 06 
de Setembro de 2013 as 15:00 horas. Para maiores informações e aquisição do edital completo 
na Rua Gov. Flávio Ribeiro, s/n – Centro – Gurinhém-PB, Fone: (083) 3285-1529 no horário de 
expediente normal de 08:00 as 12:00 Horas.

GURINHEM, 19 de Agosto de 2013
Paulo Roberto Rangel de Paiva

Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE BAYEUX
EXTRATO DE TERMO ADITIVO

1º ADITIVO AO CONTRATO Nº 046/2013 – Partes Contratantes: Prefeitura Municipal de Bayeux 
e A Costa Comércio Atacadista de Produtos Farmaceuticos Ltda. Objeto: Prestar o fornecimento 
parcelado de medicamentos diversos da farmácia básica, destinados as unidades básicas de 
Saúde. Aditivo: Percentual de 25% sobre o valor contratado, ficando acrescido em R$ 144.500,50 
passando-se seu valor original de R$ 578.002,00 para R$ 722.502,50. Fundamentação: Pregão 
Presencial nº 018/2013. Assinatura: 15/08/2013.

1º ADITIVO AO CONTRATO Nº 055/2013 – Partes Contratantes: Prefeitura Municipal de Bayeux 
e A Costa Comércio Atacadista de Produtos Farmaceuticos Ltda. Objeto: Prestar o fornecimento 
parcelado de medicamentos diversos de uso controlados diversos e de uso excepcional diversos, 
destinados ao CAPS, Policlínica e Secretaria de Saúde do município. Aditivo: Percentual de 25% 
sobre o valor contratado, ficando acrescido em R$ 21.422,25 passando-se seu valor original de 
R$ 85.689,00 para R$ 107.111,25. Fundamentação: Pregão Presencial nº 019/2013. Assinatura: 
15/08/2013.

1º ADITIVO AO CONTRATO Nº 063/2013 – Partes Contratantes: Prefeitura Municipal de Bayeux 
e A Costa Comércio Atacadista de Produtos Farmaceuticos Ltda. Objeto: Prestar o fornecimento 
parcelado de medicamentos diversos de uso hospitalar diversos, destinados a Secretaria de Saúde. 
Aditivo: Percentual de 25% sobre o valor contratado, ficando acrescido em R$ 10.275,25 passando-
-se seu valor original de R$ 41.101,00 para R$ 51.376,25. Fundamentação: Pregão Presencial nº 
020/2013. Assinatura: 15/08/2013.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA

EXTRATO ADITIVO CONTRATUAL
OBJETO: Locação de transporte de estudante da rede estadual no Município de Uiraúna - PB.
FUNDAMENTO LEGAL: Lei nº 8.666/2003 e suas alterações posteriores, mais precisamente 

ao Artigo 65, Inciso II, letra d, e demais legislação pertinente.
VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Uiraúna e:
ADITIVO Nº 0001 AO CT Nº 00041/2013 - 10.06.13 - NILTON FERREIRA DE OLIVEIRA - R$ 

5.149,98
ADITIVO Nº 0001 AO CT Nº 00042/2013 - 10.06.13 - JOSÉ SINVAL DO NASCIMENTO - R$ 

9.029,63
ADITIVO Nº 0001 AO CT Nº 00043/2013 - 10.06.13 - ANTONIO DE OLIVEIRA SARMENTO 

- R$ 12.375,00
ADITIVO Nº 0001 AO CT Nº 00044/2013 - 10.06.13 - FRANCISCO RODRIGUES DO NASCI-

MENTO - R$ 12.375,00
ADITIVO Nº 0001 AO CT Nº 00045/2013 - 10.06.13 - ANTONIO EDIMAR DE OLIVEIRA - R$ 

5,974,98
ADITIVO Nº 0001 AO CT Nº 00046/2013 - 10.06.13 - CESÁRIO ALVES DE SOUSA - R$ 6.584,49
ADITIVO Nº 0001 AO CT Nº 00047/2013 - 10.06.13 - GILDECI QUEIROGA VIEIRA - R$ 9.900,00
ADITIVO Nº 0001 AO CT Nº 00048/2013 - 10.06.13 - JOSERISVAN DANIEL SANTANA - R$ 

13.200,00
ADITIVO Nº 0001 AO CT Nº 00049/2013 - 10.06.13 - ANTONIO EZEQUIEL TEIXEIRA - R$ 

9.900,00.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Contratação de empresa para serviços  de consultoria  técnica especializada em Asses-

soria, Consultoria e Gestão de Contencioso Tributário Previdenciário para o Município de Uiraúna.
FUNDAMENTO LEGAL: Inexigibilidade de Licitação nº IN00008/2013.
DOTAÇÃO: Recursos Próprios do Município de Uiraúna
VIGÊNCIA: 5 (cinco) meses
PARTES CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Uiraúna e:
CT Nº 00061/2013 - 19.08.13 - INITUS CONSULTORES ASSOCIADOS LTDA - R$ 18.000,00

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE UIRAUNA

 EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO
PROCESSO: Exposição de Motivos nº IN00008/2013.

OBJETO: Contratação de empresa para serviços  de consultoria  técnica especializada em As-
sessoria, Consultoria e Gestão de Contencioso Tributário Previdênciário para o Municipio de Uiraúna

FUNDAMENTO LEGAL: Art. 25, inciso II, da Lei Federal nº 8.666/93 e suas alterações.
AUTORIZAÇÃO: Secretaria de Fazenda Pública.
RATIFICAÇÃO: Prefeito, em 19/08/2013.
 

 PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 025/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Gama Rosa, S/N - Centro - Arara - PB, às 09:00 horas do dia 30 de Agosto de 2013, licitação moda-
lidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição Parcelada de Material Laboratorial 
e Médicos, destinados ao Hospital Municipal e aos PSF’s deste Município. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 060/2005. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: 
(083) 3369-1037. Email: licitacoesdearara@bol.com.br

Arara - PB, 16 de Agosto de 2013.
JANILSON TRINDADE PAULINO 

 Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE PIANCÓ
AVISO DE LICITAÇÃO

Pregão Presencial nº 036/2013
Proc. Administrativo nº 123/2013

OBJETO: AQUISIÇÃO DE MOTOS PARA OS AGENTES COMUNITÁRIOS DE SAÚDE DO 
MUNICÍPIO DE PIANCÓ.

ABERTURA: 02/09/2013, às: 10:30 horas.
REGULAMENTAÇÃO: LEI No 10.520, DE 17 DE JULHO DE 2002.
RECURSOS FINANCEIROS: RECURSOS PRÓPRIOS / PROGRAMAS / CONSTANTE NO 

ORÇAMENTO EXERCÍCIO 2013.
LEITURA OU OBTENÇÃO DO EDITAL E INFORMAÇÕES: Prefeitura Municipal de Piancó, na 

Praça Salviano Leite, nº 10A – 1º Andar – Centro, no horário das 08:00 às 12:00 horas.
Piancó, 19 de agosto de 2013.

PEDRO CABRAL CAZÉ
PREGOEIRO

PREFEITURA MUNICIPAL DE ARARA 
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL Nº 025/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
Gama Rosa, S/N - Centro - Arara - PB, às 09:00 horas do dia 30 de Agosto de 2013, licitação moda-
lidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para: Aquisição Parcelada de Material Laboratorial 
e Médicos, destinados ao Hospital Municipal e aos PSF’s deste Município. Recursos: previstos no 
orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e Decreto Municipal nº 060/2005. 
Informações: no horário das 08:00 as 12:00 horas dos dias úteis, no endereço supracitado. Telefone: 
(083) 3369-1037. Email: licitacoesdearara@bol.com.br

Arara - PB, 16 de Agosto de 2013.
JANILSON TRINDADE PAULINO 

 Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE BORBOREMA 
HOMOLOGAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 013/2013

Nos termos do relatório final apresentado pelo Pregoeiro Oficial e observado parecer da Asses-
soria Jurídica, referente ao Pregão Presencial nº 00013/2013, que objetiva: Aquisição parcelada 
de combustível (óleo diesel S10), para abastecer a frota de veículos pertencentes e/ou locados a 
esta edilidade; HOMOLOGO o correspondente procedimento licitatório em favor de: AHISIMACH 
FERREIRA DE SOUZA - R$ 66.150,00.

Borborema - PB, 30 de Julho de 2013.
MARIA PAULA GOMES PEREIRA

Prefeita

EXTRATO DE CONTRATO
OBJETO: Aquisição parcelada de combustível (óleo diesel S10), para abastecer a frota de 

veículos pertencentes e/ou locados a esta edilidade. FUNDAMENTO LEGAL: Pregão Presencial 
nº 00013/2013. DOTAÇÃO: Recursos FPM, ICMS, TRIBUTOS, FUS, PNATE, MDE e FUNDEB: 
3.3.90.30.01 - Material de Consumo. VIGÊNCIA: até o final do exercício financeiro de 2013. PARTES 
CONTRATANTES: Prefeitura Municipal de Borborema e: CT Nº 00041/2013 - 31.07.13 - AHISIMACH 
FERREIRA DE SOUZA - R$ 66.150,00.

PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUREIA 
COMISSÃO DE PREGÃO

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 024/2013

OBJETIVO: Aquisição de maquinas, equipamentos, moveis, utensílios para complementar o 
BANCO MAE DE SEMENTES DA PAIXAO, e o centro de atividades múltiplas conforme termo de 
referencia do município de matureia  ABERTURA: 02 de Setembro de 2013  as 08:40:00 horas.  
INFORMAÇÕES: na sala da CPL, na  Praça José Alves da Costa, 75, Centro, MATURÉIA - PB. 
Informações pelo fone: (83) 3474-1000.

Maturéia, PB 19 de Agosto de 2013.
Denis Maia Silvino

Pregoeiro Oficial /PMM
  

PREFEITURA MUNICIPAL DE MATUREIA 
COMISSÃO DE PREGÃO

AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 025/2013

OBJETIVO: Aquisição de Combustível especial tipo (óleo Diesel S10 e lubrificantes) destinado 
a veículos automotivos e maquinas, conforme especificações constantes no ANEXO I do Edital.

ABERTURA: 02 de Setembro de 2013  as10:40:00 horas.  INFORMAÇÕES: na sala da 
CPL, na  Praça José Alves da Costa, 75, Centro, MATURÉIA - PB. Informações pelo fone: 
(83) 3474-1000.

Maturéia, PB 19 de Agosto de 2013.
Denis Maia Silvino

Pregoeiro Oficial /PMM

A PREFEITURA MUNICIPAL DE DAMIÃO – CNPJ/CPF N. 01.612.636/0001-57. Torna público 
que requereu a SUDEMA – Superintendência de Administração do Meio Ambiente Licença Prévia, 
através do Protocolo de nº 2013-004288/TEC/LP-1703, referente a implantação do Sistema de 
Esgotamento Sanitário – Extensão: 2.360 m – principais ruas e avenidas da Cidade de Damião.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FRANCISCO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL SRP Nº 79/2013
OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para o fornecimento de equipamentos, mobiliário e mate-

riais, destinados a Unidade Básica de Saúde do Sítio Dois Riachos no município. Data e Local, 
às 10:30 horas do dia 30/08/2013, na sala de Reuniões da CPL, Rua José Domingos de Oliveira, 
55 - Centro - São Francisco - PB.

São Francisco - PB, 19 de Agosto de 2013.
Luís Magno Bernardo Abrantes.

Pregoeiro.
 

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO FRANCISCO

AVISO DE LICITAÇÃO - PREGÃO PRESENCIAL Nº 80/2013
OBJETO: Contratação de empresa especializada para prestação de serviços de coleta, transporte 

e tratamento térmico por incineração e destinação final das cinzas dos Resíduos dos Serviços de 
Saúde (RSS) no município de São Francisco/PB. Data e Local, às 08:00 horas do dia 04/09/2013, 
na sala de Reuniões da CPL, Rua José Domingos de Oliveira, 55 - Centro - São Francisco - PB.

São Francisco - PB, 19 de Agosto de 2013.
Luís Magno Bernardo Abrantes.

Pregoeiro.

ESTADO DA PARAÍBA
PREFEITURA MUNICIPAL DE CABEDELO

AVISO DE LICITAÇÃO
PREGÃO PRESENCIAL Nº 00043/2013

Torna público que fará realizar através do Pregoeiro Oficial e Equipe de Apoio, sediada na Rua 
João Pires de Figueiredo, S/N - Centro - Cabedelo - PB, às 11:00 horas do dia 30 de Agosto de 
2013, licitação modalidade Pregão Presencial, do tipo menor preço, para:Contratação de empresa 
para locação de serviços de infraestrutura de eventos(disciplinadores, tendas, palco, tablados, 
banheiros químicos e outros) destinados aos eventos realizados pela Prefeitura Municipal de Ca-
bedelo . Recursos: previstos no orçamento vigente. Fundamento legal: Lei Federal nº 10.520/02 e 
Decreto Municipal nº 08/13. Informações: no horário das 14:00 as 18:00 dos dias úteis, no endereço 
supracitado. Telefone: (083) 3250-3121.

Email: licitacaocabedelo@yahoo.com.br Site: www.cabedelo.pb.gov.br Link:Transparência
Cabedelo - PB, 20 de Agosto de 2013

SIMONE MEDEIROS BESERRA
Pregoeiro Oficial
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